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El centro podrá estar en funcionamiento durante ei curso 91-92.
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Próxima construcción del Instituto de Alta Instrumentación Científica

La Universidad apuesta por 
los centros de investigación
El Instituto de Alta Instrumentación Cien

tífica, el centro de investigación más impor
tante que dispondrá el campus de Ciudad 
Real, podrá estar en funcionamiento durante 
el curso 91-92. Presupuestado en 400 millones 
de pesetas empezará a construirse en enero

y dispondrá de dos plantas, una dedicada a 
la Ingeniería Química y la segunda a Tec
nología de los Alimentos. Este edificio, tam
bién llamado FEDER, tendrá una extensión 
de 3.000 metros cuadrados.

(Pág. 5)

Varias familias no reciben agua ni una hora al día

El alcalde reconoce 
defíciencias en el 

suministro de agua 
potable en Almagro

El alcalde de Almagro, Luis 
López CondéSf reconoce que 
el servicio de suministro de 
agua potable en la localidad 
es defíciente, y que la cali
dad “tampoco es muy satis
factoria^. Algunas familias 
no reciben nada de agua.

Varias familias de Almagro 
no reciben agua potable ni una 
sola hora a lo largo del día. 
El alcalde de la localidad, Luis 
López Condés, reconoce las 
deficiencias del servicio de 
suministro y añade que la cali
dad del agua tampoco es muy 
satisfactoria. Un estudio geofí
sico llevado a cabo en la zona 
ha demostrado que existe 
mucho manganeso en los pozos. 
A esto se une el de las fre
cuentes averías que se producen 
en tuberías y cañerías y que no 
hacen sino empeorar la situa
ción. A pesar de que Luis López 
es consciente de estas dificul
tades afirma que “de donde no 
hay no se puede sacar” aunque 
se está a la bú^ueda de nuevos 
pozos. (Pág. 11)

Luis López Condés.

Luis López confirmó 
las deficiencias en el 
servicio, aunque 
asegura que “de 
donde no hay no se 
puede sacar”

Y además H
Estados
Unidos propondrá 
de plazo el 
uno de enero 
antes de atacar 
Irak

(Pág. 42)

Hyo predilecto de Fernán Caballero. El sacerdote Vicente 
Hondarza Gómez, nacido en Fernán Caballero en 1935 
y asesinado en Perú en 1983, ha sido nombrado hijo pre
dilecto por el Ayuntamiento de su pueblo. Hondarza fue 
acusado de pertenecer al Sendero Luminoso.

(Pág. 7)
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CIUDAD REAL 
(Abrimos sábados por la tarde)

Ayer a mediodía 
se celebró el 
entierro de Ignacio 
Gallego en el 
cementerio civil de 
Madrid

(Pág. 18) Entierro de Ignacio Gallego.

Duras críticas 
del portavoz del 
PSOE de 
Valdepeñas a la 
Policía Local

El portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Herminio Ureña manifestó ayer 
que los servicios de la Policía 
Local son tercermundistas. 
Estas manifestaciones las rea
lizó en la celebración del patrón 
del cuerpo. (Pág. 12)
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L
a II Asamblea Federal de Izquier
da Unida ha pretendido superar 
los desentendimientos internos 

de la coalición para romper la imagen 
de desconcierto que ha venido proyec
tando al exterior en los últimos tiempos, 
y a la que probablemente se deba su 
pérdida de votos en las recientes con
frontaciones electorales, especialmente 
en las autonómicas de la Comunidad 
andaluza, uno de sus feudos históricos.

En esta especie de “refundación”. 
Izquierda Unida ha aclarado bastante 
su discurso ideológico, enclavándolo en 
su lugar correcto -el espacio vacío que 
ha dejado el PSOE al centrarse- y defi
niendo con claridad que su adversario 
natural es la derecha y no, como parecía, 
el Partido Socialista. Aunque se rechaza 
por razones obvias la convocatoria socia
lista a la “casa común” se reconoce que 
PSOE e IU laboran en el mismo hemis
ferio político, por lo que carece de sen
tido la lucha fratricida en lo que vaya 
más allá de la lógica rivalidad entre pro
yectos políticos distintos.

Sin embargo, IU no ha dado respuesta 
al principal problema orgánico: el de 
la existencia de formaciones diferentes 
y diferenciadas en su seno, y elude la 
hegemonía del PCE, un partido con 
serias dificultades de adaptación a la 
nueva realidad política occidental, que 
distorsiona -o, cuando menos tamiza 
de forma determinante- la entidad del 
conjunto.

IU ha aplazado por dos años la 
reflexión acerca de la pertinencia o no 
de la refundición de todos los partidos 
integrados en uno solo, lo que supondría 
evidentemente la desaparición del Par
tido Comunista y la extinción de estas 
siglas históricas, que constituyen hoy 
probablemente un lastre (aunque es difí
cil de valorar este efecto presuntamente 
negativo).

Aunque Anguita, en su discurso de 
clausura de la Asamblea -que, por cier
to, y aunque adoptó procedimientos 
asamblearios, evitó el sistema electoral 
en listas abiertas- reivindicó para IU 
el carácter de “partido revolucionario” 
en el sentido de pretender cambiar la 
sociedad, el tono de la coalición ha sido 
poco dogmático y predominantemente 
moderado, seguramente porque sus líde
res han sido conscientes de que, aun 
dentro de la izquierda, el radicalismo 
excesivo no tiene clientela.

Pese a esta moderación, IU tendrá 
problemas de supervivencia —ya los tie
ne, de hecho-, por una razón clara: 
las grandes clases medias han optado 
por el binomio moderado PP-PSOE, 
partidos que han construido una dia
léctica templada que, en un futuro más

1
1

No es imaginable que un partido tan alejado del eje de simetría 
del espectro político se convierta en opción de poder. Si IU 
quiere alcanzar estas responsabilidades decisorias no tiene más 
remedio que aliarse con la izquierda templada. De otra forma, 
su papel quedará siempre relegado a la testimonialidad

o menos lejano, tendrá que ser escenario 
de la alternativa.

La izquierda rotunda que pretende 
ser IU tiene, en España, una clientela 
potencial notable: los sectores todavía 
no englobados en la clase media, y, den
tro de ésta, los grupos más conscientes 
de la sociedad, que pretenden acelerar 
el proceso redistributivo y de igualación 
social. Pero el papel de esta formación 
política será siempre marginal, y úni
camente adquirirá protagonismo cuando 
su concurso sea necesario para dar al 
PSOE la mayoría política.

No es imaginable que un partido tan 
alejado del eje de simetría del espectro 
político se convierta en opción de poder. 
Si IU quiere alcanzar estas responsa
bilidades decisorias no tiene más reme
dio que aliarse con la izquierda tem
plada. De otra forma, su papel quedará 
siempre relegado a la testimonialidad, 
lo cual tiene asimismo su trascendencia 

en democracia, por supuesto.
IU tiene todavía que dar un gran paso, 

que es el de la eliminación de los ves
tigios utópicos y la adaptación de un 
programa pragmático de progreso. Quie
ro decir que la supervivencia del PCE 
en su seno mantiene viva una llama teó
rica que se ha convertido en puro ana
cronismo, y que de ahí puede provenir 
el olvido de las formulaciones realistas 
que puedan constituir su principal 
atractivo.

La sociedad, y en particular la clien
tela de IU, ya no espera buenas palabras 
sino propuestas razonables, con las que 
presionar a los poderes públicos. Segu
ramente, este cambio se materializará 
sólo el día en que IU sea un partido 
unitario, porque ello querrá decir que 
los políticos de esta formación se han 
percatado de que no tiene sentido la 
excesiva ideologización que todavía se 
advierte entre bastidores.

4>i-?i ..o
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L
a revisión de los valores 
catastrales de bienes 
urbanos que se está rea

lizando actualmente en unos 
500 municipios repartidos por 
la geografía nacional -a excep
ción de los territorios con con
cierto económicoy que tendrá 
efectos tributarios a partir de 
enero próximo, ha planteado 
numerosos y graves interrogan
tes; concitado el interés gene
ralizado de la opinión pública 
y levantado una creciente ola 
de disconformidad social.

Desde el punto de la lega
lidad vigente en la materia, la 
revisión de los valores catastra
les es formalmente correcta, en 
sus aspectos generales. Algunos 
de sus objetivos son adecuados, 
incluso necesarios. ¿A qué se 
debe, entonces, el virulento y 
extendido fenómeno de contes
tación social que ha desembo
cado en calificativos tales como 
“catastro confíscatorio” agre
sión tributaria, brutal incremen
to de la presión fiscal y otras 
expresiones menos cortesanas 
que podrían encabezar mereci
damente el más fuerte léxico 
tabernario, que estamos oyendo 
durante los últimos meses?. 
Vamos a intentar analizar en 
estos comentarios los dos aspec
tos del título de este trabajo. 
De una parte, la legalidad. De 
otra, el desmadre.

La legalidad del IBI

El Impueso sobre Bienes 
Inmuebles (IBI) aparece en la 
Ley 39/1988, de 28 de diciem
bre, reguladora de las Hacien
das Locales. Esta Ley, por su 
importancia, se le ha llamado, 
con toda razón, la “segunda 
Constitución” Actualmente se 
encuentra pendiente de senten
cia del Tribunal Constitucional 
que ha de resolver el recurso 
de inconstitucionalidad, a la 
totalidad, presentado el 30 de 
marzo de 1989, por el Partido 
Popular.

Son los artículos 61 y siguien
tes de la citada Ley los que 
regulan el tributo que nos ocu
pa, de titularidad local, y que 
ofrece dos modalidades: urbana 
y rústica. Desde 1990, viene a 
sustituir a las anteriores Con
tribuciones Territoriales de 
igual naturaleza, ocupando el 
anterior espacio fiscal de estas 
figuras tributarias; y al Impues
to municipal sobre solares.

El ministerio de Economía 
y Hacienda, a través del Centro 
de Gestión Catastral y Coope
ración Tributaria y Gerencias 
Territoriales se ha limitado a

~^
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Legalidad y desmadre de la 
revisión catastral (I)

aplicar el citado cuerpo legal, 
cuya vigencia no puede ser sus
pendida por la existencia de un 
recurso que pende de resolu
ción del Tribunal Constitucio
nal.

Lo que pagamos

Como es sabido, la cuota 
del IBI es el resultado de mul
tiplicar la base imponible por 
el tipo de gravamen.

La base imponible está cons
tituida, según la Ley de Hacien
das Locales, por el valor catas
tral de los bienes inmuebles, 
“que se fijará tomando como 
referencia el valor del mercado 
de aquéllos, sin que, en ningún 
caso, pueda exceder de éste”

Dichos valores catastrales 
pueden ser objeto de revisión, 
modificación o actualización. 
Centramos este trabajo en la 
revisión de los valores catastra
les urbanos y sus consecuencias 
económicas.

De una parte, tenemos la 
base imponible o valor catastral, 
cuya fijación es competencia de 
las Gerencias Territoriales del 
citado organismo del ministerio 
de Economía y Hacienda. Para 
ello, se sigue un complejo meca
nismo operatorio que parte de 
la delimitación del suelo urbano 
y finaliza en las “ponencias de

PEDRO PERAL

valores del suelo y construcción 
y de sus índices correctores para 
la valoración de los bienes 
inmuebles de naturaleza urba
na” cuyas directrices se encuen
tran coordinadas con carácter 
nacional. Las Gerencias Terri
toriales ejercen en solitario las 
anteriores competencias y, que 
se conozca, nunca se ha resuelto 
positivamente ninguna reclama
ción contra los valores catas
trales.

Cabe aquí, si no una ano
tación de desmadre, si, al 
menos, una objeción: al pres
cindir de la participación, tanto 
a nivel institucional como par
ticular, creemos se conculcan 
los principios contenidos en los 
artículos 9 de la Constitución 
Española, que establece que los 
poderes públicos han de faci
litar la participación de los ciu
dadanos en la vida política, eco
nómica, cultural y social del 
país; 137 y 140 del mismo cuerpo 
legal, preceptos consagradores 
de la autonomía de los muni
cipios en la gestión de sus inte
reses. No hay que olvidar, al 
respecto, que el Impuesto 
Municipal sobre Bienes Inmue
bles es de titularidad municipal.

Competencia de los 
Ayuntamientos

Fijados por las Gerencias 
Territoriales los valores catas
trales, los ayuntamientos acor
darán el tipo de gravamen a 
aplicar en el municipio, partien
do del tipo general del 040 por 
ciento para los bienes de natu
raleza urbana, establecido en la 
Ley de Haciendas Locales.

Este tipo general puede ser 
reducido a su cuarta parte por 
las Corporaciones municipales, 
de forma voluntaria, cuando 
entren en vigor revisiones o 
modificaciones de los valores y 
durante un período máximo de 
tres años.

Los municipios de la provin
cia de Ciudad Real que están 
siendo objeto de revisión en sus 
valores catastrales -urbanos son: 
Argamasilla de Calatrava, Cam
po de Criptana, Ciudad Real, 
Herencia, Manzanares, Moral 
de Calatrava, Puertollano, La 
Solana, Socuéllamos, Valdepe
ñas y Villanueva de los Infantes.

Resulta evidente que en el 
resultado final del .importe del 
recibo de esta contribución, es 
decir, la cuota a pagar por el 
IBI, los ayuntamientos sólo tie
nen facultad para fijar el tipo 
de gravamen y modifícarlo, al 
alza o a la baja, dentro, siempre, 
de lo establecido por ley. A este 
respecto, consideramos oportu
no recordar que la doctrina del

Tribunal Constitucional niega a 
los ayuntamientos la facultad de 
fijar libremente el tipo de gra- 
vamende de sus tributos. Existe 
una facultad originaria y exclu
siva del Estado, ejercida a tra
vés del Parlamento; una reserva 
de ley en materia de imposición 
de tributos. Las Corporaciones 
locales sólo tienen un poder tri
butario derivado de aquél, el 
que ha de ponerse en conexión 
con otro principio constitucio
nal: el de autonomía municipal, 
del que se deriva la necesidad 
de disponer de recursos sufi
cientes para el ejercicio de sus 
competencias. Consideramos, 
por tanto, jurídica y politica
mente justificado, que los Ayun- 
tamientoá tengan posibilidad de 
cuantificar el volumen de los 
recursos propios que precisen 
-otra cuestión es el control del 
gasto- en función de determi
nadas circunstancias que la ley 
estatal ha de regular, sin exce
der los límites que señale la 
propia ley.

Por ello, cuando los vecinos 
de un municipio -lo que ha 
sucedido en Malagón, Fuente 
el Fresno y Villanueva de la 
Fuente, entre otros, imputan al 
equipo de gobierno municipal 
la desmesurada elevación del 
IBI incurren, generalmente, en 
una acusación injusta. El Ayun
tamiento será responsable, en 
su caso, si no ha acc”‘dado las 
máximas reducciones del tipo 
de gravamen autorizadas legal
mente. Si la fijación de los valo
res catastrales es competencia 
exclusiva -salvo “colaboracio- 
nes”que deben ser aclaradasdel 
Estado, son las Gerencias Terri
toriales y las autoridades del 
ministerio de Economía y 
Hacienda quienes han de 
pechar con la agitación social 
y reclamaciones que generen 
una desmadrada subida de la 
base del impuesto.

Impuesto que, en su anterior 
configuración, recaía sobre la 
renta o el producto, real o pre
sumible, de los bienes inmue
bles. El IBI, por el contrario, 
lo hace sobre el valor del bien.

En este punto, expuestos has
ta aquí, los aspectos esenciales 
de la legalidad, pasamos a ana
lizar las disfunciones creadas 
por la actual revisión de los 
valores catastrales y que cons
tituyen, en nuestra opinión, un 
auténtico desmadre. En un 
próximo comentario, ofrecemos 
los argumentos que creemos 
apoyan los calificativos de con- 
fiscatorio, injusto y antisocial 
aplicados a la cuestión que nos 
ocupa y preocupa.
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a' Arcalaus el encantador

N
o se requiere una inte

ligencia ateniense -que 
diría De Quincey- para 

colegir que el proceso electoral 
que habrá de elegir alcaldes y 
diputados autónomos será triun
fo apoteósico de José Bono.

Desde una posición fortale
cida -amén de su ingreso en 
la dirección del partido- y ayuna 
la región de escándalos impor
tantes, las fuerzas de la opo
sición no distraerán al electo
rado, mucho menos esos votos 
necesarios para equilibrar y oxi
genar la política de Fuensalida.

La estrategia ha comenzado 
ya a visionar los conflictos y a 
darles solución: el Ministerio de 
Defensa quiere que los vecinos 
de Anchuras exploten el polí
gono de tiro a la forma de la 
cooperativa, sembrando en el 
vecindario la inquietud de un 
proyecto que sería subvenciona
do y que oferta trabajo seguro, 
precisamente por el régimen 
cooperativista. La razón de este 
envenenado proyecto -claro 
está- pretende reducir la opo
sición que la mayoría de los 
habitantes de la zona siguen 
manteniendo al campo de tiro, 
descabezando la protesta por el 
recurso, siempre seguro, del 
dinero. El mensaje es claro y 
cristalino: Anchuras no desapa
recerá, todo lo contrario; la pre
sencia del campo de tiro y el 
desembolso del Ministerio de 
Defensa dará trabajo segurísimo 
a la población, donde entrarán 
todos y a la forma de una coo
perativa, fórmula que se apo
yará desde Madrid tanto en 
aspectos crediticios como de 
apoyo en infraestructura. El pri-

mer paso -también envenena
do- se dio al poner en nómina 
a dos concejales del PSOE y 
seis familiares suyos, que com
patibilizaban su función muni
cipal y su volcamiento absoluto 
para con Madrid. El paso defi
nitivo -ya está dicho- es la com
pra del pueblo, desterrando los 
individualismos -de ahí la coo
perativa- y obviando la gran
dísima responsabilidad política 
de la Junta de Comunidades 
que maximizó el voto a costa 
de la condena de un pueblo.

Dividida la problemática 
anchureña -el dinero lo divide 
todo- el socialismo encara las

Morír de éxito
RAMON BELLO SERRANO

próximas elecciones con tran
quilidad absoluta y con esa posi
bilidad que Felipe González 
resumió al XXXII Congreso: 
morir de éxito. Tras el cierre 
de la II Asamblea de Izquierda 
Unida, el observador percibe 
que Gorbachov ha herido de 
muerte a todo comunismo occi
dental; Centro Democrático y 
Social es una caricatura -no 
había más que ver a don Adolfo 
Suárez en Alicante, zafándose 
del ataque conservador- y los 
populares, en esta región, andan 
adormecidos en la encrucijada 
de sacrificar la alcaldía más 
importante -Toledo- para evitar

El paso definitivo es 
la compra del pueblo, 
desterrando los 
individualismos -de 
ahí la cooperativa- y 
obviando la 
grandísima 
responsabilidad 
política de la Junta 

el arrollamiento, ya cantado, de 
José Bono.

Al traspasar el análisis a nues
tra ciudad todo parece quedar 
en la casa común de la izquier
da. El sustituto de Jerez Colino 
-si es que se produce la sus
titución- se encontrará con una 
oposición mayoritaria sin cua
dros y sin nombres de prestigio 
que puedan sacrificarse por 
unos miles de votos; los comu
nistas -injustamente- tienden a 
la baja; y caso de representación 
del centrismo, serían uno o dos 
concejales más del PSOE. Pro
blemas los hay pocos que cen
tren el debate y la ciudadanía

-que antes de mirarse el bolsillo 
observa el circuito de velocidad 
y otras obras públicas- suele 
decantarse por el continuismo 
y la administración estable.

Qué decir de la Diputación 
Don Juan Francisco Fernández 
puede perpetuarse en el cargo. 
Tras unos inicios algo rústicos 
y desabridos, Fernández ha pre
ferido un segundo plano menos 
conflictivo, sabedor que la poli, 
tica de constante preocupación 
por los pueblos ofrece votos con 
seguridad absoluta. Si a esta 
política -de fuerte endeuda
miento- unimos la solidaridad 
partidista de la Junta de Comu
nidades y la atención, también 
concertada, a jubilados por par 
te del Ministerio de Asuntos 
Sociales y del Inserso, la vota
ción que haya de conformar la 
presidencia de la Diputación 
será un paseo militar. Un botón 
de muestra de cómo el poder 
absoluto -legítimo y muy demo
crático, desde luego- desbarata 
el protagonismo social, ha sido 
la llamada de atención de los 
alcaldes colindantes al campo de 
maniobras del Ejército en Chin
chilla, a todo un diputado nacio
nal al que ruegan que “no inter
fiera en sus asuntos”, como si 
la problemática de lo acaecido 
en nuestra tierra no fuera com
petencia de un diputado que 
representa al pueblo.

En definitiva, la maquinaria 
capaz de ganar cualquiera elec
ción se ha puesto en marcha 
de inmediato, dirigida con pulso 
firme por un caballero de Salo
bre. El diagnóstico parece claro: 
arrasarán.

E
stamos echando dramá
ticamente las campa
nas al vuelo sobe la cri

sis galopante del turismo (ex
tranjero sobre todo) en España 
y paralelamente a los gritos cla
mando al cielo y a las protestas 
por la mala gestión del minis
terio responsable, algunas 
empresas del ramo cometen 
tales desmanes y abusos en pre
cios y servicios que esto, de 
verdad es escandaloso y nos lle
vará si no se pone remedio 
pronto y firme al desastre 
definitivo.

A lo que vengo es a contar 
que he estado haciendo un 
reportaje en Salamanca, la 
maravilla monumental y cultu
ral del mundo, la segunda 
Roma que se dio en llamar 
y que allí me ha ocurrido lo 
siguiente:

Estaba hospedada en el 
mejor hotel -al menos así está 
considerado por tradición 
señorial y su ampuloso nom
bre- en el que te cobran en 
■proporción a las cuatro estre
llas con que está calificado.

Pues bien, en este hotel te 
sirven un desayuno tan de fon
da de medio pelo que te que
das patidifusa.

La primera mañana yo iba 
con retraso, me esperaba un 
coche a la puerta en marcha. 
Me sorbí de mala manera el 
café con leche, pero tomando 
conciencia de la pobretería de 
lo que me habían traído.

Al día siguiente ya no iba 
tan acelerada. Me senté a desa
yunar a gusto, ¡la madre que 
me parió, vaya desinfle! Un 
café con leche, mondo y liron
do, con madalena, panecillico

Setenta duros de vellón 

así no vamos a parte alguna
TITA MARTINEZ

El camarero lo apoyó sobre un papel 
que me pareció la servilleta y de pronto 
al levantar la copa para beberlo veo que 
era una factura y que en ella rezaba 
“zumo de naranja”

C

y bollo pequeño y pare usted 
de contar. Ni fiambres, ni que
so, ni nada de nada de lo que 
ya es normal, por no decir obli
gado que te sirvan en hoteles 
con menos pretensiones y pre
supuesto derivado.

Convencida de la normali
dad de la petición, pedí un 
zumo de naranja. Y me lo tra
jeron en una copa con apenas 
la capacidad de una jicara y 
sobre la marcha comprobé que 
de zumo natural nada y que 
era refresco de botella.

El camarero lo apoyó sobre 
un papel que me pareció la 
servilleta y de pronto al levan
tar la copa para beberlo veo 
que era una factura y que en 
ella rezaba: “zumo de naranja 
350 pesetas”. Así como suena, 
setenta duros de vellón.

La perplejidad indignada

-léase cabreo- que se me apo
deró fue de tal órdago que tuve 
que hacer un verdadero esfuer
zo para no saltar y con vio
lencia. Procuré dominarme 
para no montar un número y 
cuando lo conseguí le dije al 
camarero que podía llevarse el 
tal refresco porque ni por aso
mo estaba en mi ánimo el 
pagar por aquello, en plan de 
extra, semejante cifra.

En España setenta duros son 
todavía bastante dinero. Que 
un hotel de cuatro estrellas te 
ofrezca un desayuno tan cutre 
y poco apetitoso, mientras en 
proporción al cacareado rango 
cobra un dineral es algo tan 
inadmisible que por eso me he 
decidido a escribir a ello y creo 
que no hace falta recordar y 
los que me conocen saben que 
no miento, que servidora es la 

dama de la media almendra, 
quiero decir que como menos 
que un pájaro.

Que en Centro Europa te 
dan zumos auténticos a manta, 
incluso en los países recién 
liberados del Este (de los que 
acabo de venir, léase Checos
lovaquia, Polonia, etc.) y que 
aquí donde están los naranjales 
de Valencia por un sorbo de 
refresco sintético te quieran 
cobrar -como extra- trescien
tas cincuenta pesetas, la verdad 
no me lo expliqué, ni mi cuerpo 
pudo tolerarlo.

Si a todos estos desmanes 
no se les pone remedio, si los 
empresarios de hostelería no 
se lo plantean con seria hones
tidad y la inspección rigurosa 
no toma cartas seriamente en 
el asunto el turismo se nos va 
y con él un chorro de dinero 

tan abundante hasta ahora 
como necesario para la eco
nomía nacional.

Que a mí no me iban a arrui
nar las trescientas cincuenta 
pesetas, es obvio consignarlo 
pero que pasar por semajante 
horcas caudinas fue demasiado 
para mi cuerpo y sobre todo 
que no dejándonos atropellar 
los de dentro quizás colabo
remos a que no den la espan
tada definitiva a los de fuera.

Es urgente poner coto y 
remedio programado e intan
gible a tales abusos (lo 
estoy contando desdichada
mente sólo es un botón de 
muestra) para que el tunsino 
vuelva a retomar la ilusión de 
venir a España, por que P^^ 
este camino vamos a ningoaa 
parte, bueno sí vamos al desas 
tre definitivo.
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M Campus universitario
El instituto de Alta Instrumentación Cientifíca, 
el centro de investigación más importante de 
que dispondrá el campus de Ciudad Real, podrá 
estar en funcionamiento durante el curso 91-92. 
Presupuestado en 400 millones de pesetas, el 

edificio que albergará este instituto de inves
tigación comenzará a construirse en enero y 
dispondrá de dos plantas, una dedicada a la 
Ingeniería Química y la segunda a Tecnología 
de los Alimentos. Este edifício, también llamado

FEDER, tendrá una extensión de 3.000 metros 
cuadrados y se construirá en su mayor parte 
con las aportaciones de dicho fondo estructural 
de la CE. El instituto se levantará en un extremo 
del nuevo campus universitario.

Centrará su actividad en Ingeniería Química y Tecnología de los Alimentos

En enero empieza a construirse el Instituto 
de Alta Instrumentación Científica

Será el principal centro de investigación y se financiará con aportaciones del FEDER

Julio DE PABLOS

El rector de la Universidad, 
Luis Arroyo, informó ayer que 
la construcción de este edificio 
se llevará a cabo una vez que 
ya están aprobados o en cons
trucción los que albergarán a 
los alumnos de las nuevas carre
ras. El instituto estará exclusi
vamente dedicado .a la inves
tigación y a la actividad expe
rimental. Ernesto Martínez, 
catedrático de la Facultad de 
Químicas, afirmó que “nuestra 
idea es que sea un centro muy 
relacionado con el exterior. 
Entendemos que debe propor
cionar servicos a la provincia 
y a la región. A las empresas 
les vamos a ofrecer unos mate
riales y equipos de experimen
tación muy avanzados, que se 
podrán utilizar para programas 
concretos, además de para 
investigar” Añadió Martínez 
que la importante dotación 
científica que tendrá el instituto 
le permitirá situarse a la van
guardia en equipos de inves
tigación relacionados con la 
Ingeniería Química o la Tec
nología de los Alimentos.

Nuevas carreras

Ambas disciplinas podrán ser 
en el futuro carreras universi- 
tariass independientes si, como 
se prevé, los nuevos planes de 
estudio así lo establecen. La 
Universidad manchega tiene ya 
aprobado por el Consejo de 
Universidades el establecimien
to de ambas en el campus de 
Ciudad Real.

El proyecto de este centro, 
presentado ayer, será financia
do por el Ayuntamiento de la 
capital y la Diputación, con 120 
millones, el Ministerio de Edu-

El rector muestra el plano del nuevo campus universitario. PAUL WHiTE

cación, con 40, y el resto con 
las aportaciones del Fondo 
Europeo para el Desarrollo 
Regional (FEDER). Se trata 
del primer ejercicio en que este 
fondo, dedicado a obras de 
infraestructura en regiones 
poco desdarrolladas, financia 
proyectos universitarios, según 
afirmó el rector. Por otro lado, 
representantes de la Universia- 
dad y de las otras tres insti
tuciones celebraron ayer una 

reunión para estudiar la urba
nización del nuevo campus uni
versitario, en el que se ubicarán 
la Faculta de Químicas, ya en 
construcción, el Aulario para 
Derecho y Empresariales, el 
edifico de servicios generales y 
la biblioteca común para el todo 
el campus, y la facultad de 
Humanidades, último de los 
centros que se construirán. En 
un extremo de esta superficie 
a urbanizar se encuentra la resi

dencia universitaria, que el Rec
torado espera inaugurar para 
primeros de año..

Luis Arroyo afirmó que las 
construcción de todos los cen
tros y servicios de la Univer
sidad se está haciendo a buen 
ritmo, e insistió en que era pre
ferible crear nuevas carreras, 
aunque no hubiera inicialmente 
edificios donde albergarías, 
antes de que los estudiantes 
tuvieran que emigrar. “Vamos

lentamente, pero a una velo
cidad del rayo en comparación 
con otras universidades” asegu
ró el rector. “Este es un año 
de grandes construcciones” aña
dió. Al ser preguntado por la 
situación de algunos alumnos, 
instalados provisionalmente en 
un gimnasio y otros lugares no 
universitarios por la ausencia de 
edificios. Arroyo afirmó que 
“no se puede decir que estén 
en unas condiciones indignas.

M Hospital Alarcos
El PP pregunta al Gobierno por el traslado de servicios

La reparación de los 
quirófanos durará diez días ^^
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El senador del Partido Popu
lar por la provincia, Francisco 
Gil Ortega, ha dirigido una pre
gunta al Gobierno sobre el tras
lado de los servicios de Pedia
tría y Tocoginecología del hopi- 
tal Alarcos al del Carmen, lle
vado a cabo tras la aparición 
de grietas en cinco quirófanos 
del primer centro sanitario.

El senador pregunta al Eje
cutivo “por qué se realizó el 
traslado tan apresuradamente y 
®^ qué condiciones” A conti

nuación se interesa por el 
número de enfermos que fueron 
trasladados y las razones por 
las que “no se avisó con la ante
lación debida“ de este traslado. 
Gil pregunta también quién es 
el reponsable de este traslado, 
cuándo aparecieron las grietas 
en los quirófanos y por qué 
sigue la ÚVI en la tercera plan
ta- si, como en los quirófanos, 
existen grietas.

Por otro lado, el director pro
vincial del INSALUD, Carlos

Barra, informó ayer que el 
informe de los arquitectos sobre 
las obras que requieren los qui
rófanos ya está terminado, y 
confirma que las deficiencias no 
afectan a todo el edificio. Según 
Barra, las obras de reparación 
durarán aproximadamente diez 
di as. Los arquitectos, añadió 
Barra, han avisado que las grie
tas podrían reproducirse en el 
futuro sin que ello sea un pro
blema grave para el centro.

1 
I 
I

Residencia de Alarcos.
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Gastronomía y 
tradiciones en el 
curso sobre 
Artesanía 
Navideña

Se eligió la nueva presidencia nacional del partido

44 miembros de IU regional 
estuvieron en la II Asamblea

Curso de 
Socorrismo 
Avanzado 
dirigido a los 
profesionales

LT Celebrada ea Madrid durante ¡os días 24 y 25 de noviembre LT

El curso de Artesanía Navi
deña que se ha desarrollado en 
nuestra capital durante los días 
20, 21 y 22 de este mes, se ha 
clausurado en el obrador de la 
conocida pastelería “La Delicio
sa"; donde el artesano-pastele
ro, Juan Antonio Moreno-Cid 
Cruz ha enseñado a las asis
tentes a confeccionar los espe
rados y bien apreciados postres 
navideños: el tronco de Navi
dad, Turrón, Mazapán y el Ros
cón de Reyes.

María Fernández de Mesa, 
miembro de la Asociación espa
ñola de Sommeliéres y Premio 
nacional en 1988 disertó sobre 
“el cava y los vinos en Navidad“; 
haciendo especial hincapié en 
nuestros vinos manchegos.

Seguidamente, Sonsoles 
Giner, maitre de la Escuela de 
Hostelería “Fuenllana”de 
Madrid hizo una demostración 
elaborada de platos de tanta 
actualidad como el “steak tar- 
tare”y los “crépes souset”

En la tarde del día 22 hundió 
sus raíces en las tradiciones 
manchegas Dolores de la Santa, 
presidenta de la Federación de 
EFAS de Castilla-La Mancha; 
quien a lo largo de su confe
rencia “El villancico: historia y 
tradiciones manchegas”emocio- 
nó al público presente, con 
entrañables recuerdos de su 
niñez y el modo de vivir la Navi
dad de nuestra Comunidad 
Autónoma. No faltó el canto de 
villancicos tradicionales y de 
alguno inédito por la canta-au
tora Isabel.

EI PP quiere 
saber el número 
de “camellos" 
que hay en la 
provincia

LT

El senador del PP por Ciu
dad Real, Francisco Gil Orte
ga, ha formulado al Gobierno 
una pregunta en la que se 
interesa por el número de tra
ficantes (camellos) detenidos 
en las distintas comisarías de 
la provincia de Ciudad Real 
entre 1989 y 1990, qué tipo 
de controles se realizan para 
evitar el tráfico de drogas y 
cuál es el número de dro
gadictos en tratamiento médi
co como tales en esta pro
vincia.

El interés popular por estos 
temas se produce por que la 
provincia se está viendo 
sometida de forma creciente 
al tráfico de drogas en sus 
distintos pueblos y sobre todo 
en aquellos de mayor número 
de habitantes.

También el senador pre
gunta al Gobierno sobre los 
cursos de Formación ocupa
cional para personas sin 
empleo.

44 representantes de Cas
tilla-La Mancha participa
ron el pasado fín de sema
na en la 11 Asamblea Fede
ral de Izquierda Unida 
celebrada en Madrid. 
Durante este encuentro se 
eligió la nueva presidencia 
de este partido a nivel 
nacional.

LT

El fin de semana pasado se 
celebró en Madrid la II Asam
blea Federal de Izquierda Uni
da. En ella ha participado una 
delegación de 44 miembros en 
representación de Castilla-La 
Mancha. Los principales 
acuerdos de la Asamblea se 
referían a la aprobación del 
informe político presentado 
por Julio Anguita con un 97% 
de votos. En el mismo se reco
gen fundamentalmente las pro
puestas políticas que desde IU 
se están realizando, junto con 
la reafirmación de su autono
mía como fuerza política que 
aspira a ocupar el espacio de 
izquierda transformadora, y en 
su desarrollo también desde el 
Gobierno.

También se plantea entre 
las propuestas aprobadas, el 
desarrollo del Estado Federal, 
donde su construcción supon
ga el ejercicio de la solidaridad 
interregional y, por lotanto, 
éste signifique en la óptica de 
IU, el ejercicio de la autono
mía para afrontar políticas que 
luchen contra los profundos 
desequilibrios regionales.

En sintonía con ello, IU

En el día de la cuestación, el pasado 6 de noviembre

Más de tres millones recaudados
contra el cáncer

LT

La Asociación Española con
tra el Cáncer, a través de su 
delegación en Ciudad Real 
recaudó el pasado día 6 de 
noviembre, más de tres millones 
de pesetas para la lucha contra 
el cáncer.

La cantidad exacta, 3.036.561 
pesetas, fue recogida en 29 
mesas petitorias distribuidas 
por toda la capital, a las que 
se sumaron los donativos ingre
sados en los bancos y lo recau
dado por señoras en comercios.

En la recaudación llevada a 
cabo a través de las mesas se 
recogieron 2.819.321 pesetas, el 
total ingresado en los bancos 
de la capital fue de 115.980 pese
tas, y la cantidad recaudada en 
los comercios fue de 101.260 
pesetas.

De todas las mesas petitorias 
distribuidas en Ciudad Real, la 
del Gobierno Civil fue la que 
consiguió mayor cantidad de 
fondos contra el cáncer, con un 
montante de 316.792 pesetas.

Tras la mesa del Gobierno

Pedro Pablo Novillo, secretario provincial de lU.

• t 
i

organiza también su estructura 
de forma federal. En relación 
a otras propuestas concretas se 
aprobaron resoluciones que 
abogan por la realización de 
una política económica más 
social, donde salarios, pensio
nes y protección social sean 
el eje de la misma.

También se acordó en la 
Asamblea el apoyo a una polí
tica de vivienda pública que 
facilite su acceso a la misma 
a las capas más populares, el 
desarrollo y potenciación de 
los transportes públicos, apoyo 
a la objeción de conciencia y 
supresión del servicio militar 
obligatorio y modificación pro
funda de la política agraria

La lucha contra el cáncer.
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Militar, por cantidad recaudada 
se sitúan la del Ayuntamiento, 
la de la Parroquia de Santo 
Tomás, la del Gobierno Civil, 
la. del Centro de Salud del Pilar, 
la del Bar Castellanos, la de 
la Guardia Civil, la de Simago 
y la de Radio Ciudad Real, 
todas ellas superaron en su 
recaudación las 100.000 pesetas.

española y 
comunitaria.

política agraria

Durante la II Asamblea 
Federal se ratificó la radical 
oposición a una solución arma
da en la crisis del Golfo, abo
gando por una solución pací
fica negociada, que libere los 
rehenes y por la vuelta a casa 
de los barcos y soldados 
españoles.

La Asamblea eligió una Pre
sidencia de 21 miembros a los 
que se incorporan un repre
sentante de cada Comunidad 
Autónoma, componiendo así 
la Presidencia Federal que jun
to con el Consejo Político ten
drán el encargo de dirigir IU 
a partir de este encuentro.

Los datos sobre la recogida 
de fondos para la lucha contra 
el cáncer, que se llevó a cabo 
el 6 de noviembre, fueron dados 
a conocer ayer por la Asocia
ción Española contra el Cáncer 
en Ciudad Real.

El mal tiempo, la lluvia y el 
frío, que reinó en la mañana 
del Día de la Cuestación contra 
el Cáncer fue en detrimento de 
la cantidad de dinero recauda
da. El presidente de la Junta 
Provincial de la Asociación 
Española contra el Cáncer 
manifiesta su agradecimiento 
para todos aquellos que han 
colaborado en la recaudación 
de fondos para esta Asociación.

Además de las mesas men
cionadas, se situaron otros pun
tos petitorios en la Diputación 
provincial, el Instituto Nacional 
de la Seguridad Social, el 
Ambulatorio, la Caja Rural 
Provincial, la Delegación de 
Hacienda, el Banco Exterior de 
España, el Banco de Santander, 
el Museo Provincial y el Edi
ficio de Servicios Múltiples, 
entre otras.

La Unión de Consumidores 
El Molino de Ciudad Real, en 
colaboración con la Agrupación 
de Voluntarios de Protección 
Civil ha organizado un curso 
de Socorrismo Avanzado diri
gido principalmente a los pro
fesionales de los distintos cuer
pos de seguridad. Policía Nacio
nal, Emergencia Ciudad Real, 
Guardia Civil, Policía Local y 
Voluntarios de Protección Civil.

El curso que comenzó ayer 
lunes y se prolongará hasta el 
día 7 de diciembre tendrá una 
duración de cuarenta horas lec
tivas distribuidas en clases teó
ricas y prácticas de 5 a 9 de 
la tarde.

Este curso estará impartido 
por Oficiales de Sanidad Militar 
de la Base de Helicópteros de 
Almagro. Urgencias politrau- 
matizadas, hemorragias, síndro
mes respiratorios, quemaduras, 
urgencias colectivas, explosio
nes nucleares, rescate y trans
porte, salvamento y salvamento 
acuático son algunas de las 
materias que se impartirán 
durante este curso que se 
desarrollará en la sede de Pro
tección Civil en la calle Cala
trava de la capital. El curso será 
totalmente gratuito.

En el acto de apertura estu
vieron presentes directivos de 
la Asociación de Consumidores 
El Molino y Escolástico Gon
zález, concejal delegado de Pro
tección Civil que valoró posi
tivamente este curso que, según 
sus declaraciones, “supone un 
paso más en materia de 
socorrismo, tanto para los Cuer
pos de Seguridad, como para 
los jóvenes voluntarios que de 
esta manera mantienen vivo el 
espíritu de ayuda y colaboración 
que todo voluntario de Protec
ción Civil debe poseer”

Unos sesenta alumnos 
comenzaron ayer lunes este cur
so de Socorrismo Avanzado 
para profesionales y Volunta
rios de Protección Civil bajo la 
dirección de la Base de Heli- • 
cópteros de Almagro que pre
tende reciclar los conocimientos 
en materia de rescate y pro
tección civil.

A través de este tipo de cur
sillo de aprendizaje, los profe
sionales reponsables de velar 
por la seguridad de todos los 
ciudadanos pueden ponerse al 
día en cuanto a las novedades 
surgidas en técnicas de protec
ción y salvamento. Para ellos 
es un reciclaje necesario para 
que su labor diaria continué 
desarrollándose con eficacia.

En la organización de este 
curso especializado, colabora 
también la unidad de Volun
tarios de Protección Civil de 
Ciudad Real, quien tambien 
está invitada a seguir las ense
ñanzas que se impartirán duran
te estos días.

Los profesionales a quienes 
van dirigidas las materias que 
se tratarán a lo largo de los 
días que dure el cursillo, pue
den participar en él de forma 
gratuita y voluntaria, aunque es 
seguro que se sacarán buenas 
conclusiones y aprendizaje de 
los temas que se bordarán por 
los profesores y alumnos.
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^B Permaneció como misionero en Perú durante 9 años

El sacerdote Vicente Hondarza. PAUL WHlTE En esta casa se crió el padre Hondarza.

1

Murió violentamente en Chancay (Perú) a manos de desconocidos

El padre Vicente Hondarza nombrado hijo 
predilecto de Fernán Caballero

Era conocido por sus feligreses como **EI cura de los pobres^

El sacerdote Viceate Hondarza Gómez, nacido en Fernán 
Caballero en L935 y asesinado en Perú en L983, ba sido 
nombrado hijo predilecto por el Ayuntamiento de su pue
blo. Vicente Hondarza fue acusado por un terrateniente 
de pertenecer al movimiento guerrillero Sendero Luminoso.

P.M.

El sacerdote Vicente Hor- 
danza será nombrado hijo pre
dilecto de Fernán Caballero, el 
20 de enero, festividad de San 
Sebastián. Murió, presuntamen
te asesinado en Chancay, Perú. 
El misionero de 48 años de 
edad, conocido como “El cura 
de los pobres” falleció trágica
mente y en circunstancias que 
aún hoy continúan sin esclare
cerse, cuando regresaba de ofi
ciar unas ceremonias religiosas 
en la localidad peruana de Lam- 
pián, el 14 de junio de 1.983, 
por fuerzas descontroladas al 
parecer del Ejército. Vicente 
Hordanza nació el 15 de octubre 
de 1.935 en Fernán Caballero, 
en una familia de campesinos 
pobres. Al nacer él su madre 
falleció. Ingresó en el Seminario 
de Ciudad Real en 1954 y fue 
ordenado sacerdote el 21 de 
julio de 1.967 por Monseñor 
Lecuona, en su pueblo natal 
Fernán Caballero. Más tarde se 
incorporó al I.M.E., Seminario 
Nacional Español de misiones- 
tos extranjeros, donde realizó 
los estudios de Teología y pre
paración misionera. En el año 
1969 y hasta el 1973 el padre 
Hondarza trabajó en Colombia 
en las márgenes del rio Madag- 
dalena. en 1974 marchó a Perú 
y allí realizó su labor de misio
nero en la parroquia de Chan- 
’^y» con campesinos hasta el 
momento de su muerte. Fue 
encontrado en un barranco y 
su cuerpo presentaba una herí
an grave en la cabeza y hema
tomas en las muñecas, tobillos 
y en el cuello.

Manuel Hordanza, alcalde de 
Fernán Caballero y, sobrino en 
^gundo grado del fallecido, 
declaró a LA TRIBUNA, que 
*a última vez que el sacerdote

Hordanza estuvo en su pueblo, 
cenaron juntos y éste le comen
tó que había sido amenazado 
de muerte al salir de Perú, 
aconsejándole que no volviera 
a Chancay. Haciendo caso omi
so de las amenazas el padre, 
regresó a Perú, el 23 de marzo 
y el 14 de junio de 1983 moría 
en estrañas circunstancias.

Dos meses se tardó en conocer 
el resultado de la autopsia

La autopsia del cadáver, 
reveló que el sacerdote español 
tenía las vértebras cervicales 
rotas, así como una muñeca y 
los tobillos. En la cabeza pre
sentaba una herida que, no fue 
causa de la muerte sino las del 
cuello.

Estos resultados echan por 
tierra las primeras declaracio
nes oficiales, que pretendían 
indicar que el sacerdote había 
caído por un barranco, debido 
a un accidente de coche. Sus 
ropas no presentaban ninguna 
rasgadura lo que hizo suponer 
que no existió tal accidente de 
carretera. La autopsia se hizo 
pública cuando habían trans
currido dos meses del falle
cimiento.

Era conocido como el ‘^Padre 
de los pobres^

El sacerdote misionero espa
ñol Hordanza era conocido 
como “el padre de los pobres”, 
fue enviado a tierras america
nas, concretamente primero, a 
Colombia y después a Perú, 
donde ejerció el sacerdocio 
tercermundista.

Fue acusado por un terra
teniente de pertenece al movi
miento Sendero Luminoso, y de 
incitar a los campesinos a la 
revolución. El sacerdote fue

Murió asesinado.

Fue amenazadoSu muerte fue muy llorada por los peruanos 
ya que el padre Vieente Hondarza era muy 
querido por todos. Era un hombre sencillo 
que se ganó pronto la simpatía de muchos 
por su generosidad y desprendimiento

detenido junto a dos misioneros 
más. Posteriormente fueron 
puestos en libertad y el padre 
Hordanza desapareció. Unos 
campesinos lo encontraron en 
un barranco, al parecer todavía 
con vida, entre las localidades 
de Lampián y Arcos. Como hijo 
de campesinos apareció en él 
su inclinación y preocupación 
primordial por los agricultores 
y por los pobres de su parro
quia, el valle y sierra de Chan
cay, pero siempre negó su vin
culación con el movimiento 
guerrillero. Sendero Luminoso. 
El día de su entierro, en la misa 

de cuerpo presente allí estaban 
además del pueblo entero de 
Chancay, y de una manera muy 
especial, los moradores de los 
PP.JJ., los campesinos, que tan
tas veces el padre Hondarza 
había defendido, los profesores 
y el alumnado en pleno. Tam
bién se encontraba un hermano 
suyo, sacerdote, llamado Emi
liano y que estaba en la misma 
parroquia y allí continúa toda
vía con su labor de misionero. 
Su muerte fue muy llorada por 
los peruanos ya que el padre 
Vicente Hordanza era muy que
rido por todos.

En su última visita a 
Fernán Caballero el 
padre Hondarza comentó 
a su .sobrino Manuel 
Hondarza, que le habían 
amenazado de muerte si 
volvía a Perú. El sacer
dote comentó a sus fami
liares su intención de vol
ver, ya que en el Perú, 
y concretamente Chancay 
que era el lugar donde 
ejercía su misión, los 
campesinos le necesita
ban.

Era un sacerdote que 
compartió su vida hacien
do una labor con las gen
tes más necesitadas, lle
vando el mensaje salvador 
a las clases pobres, y a 
las gentes del campo.
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Agustín Pérez ha denunciado la presencia de gran cantidad de residuos tóxicos en ia localidad.

IU se solidariza con la petición del grupo ecologista CEVA

Agustín Pérez afírma que en “La manchega” hay 
4.000 toneladas de residuos tóxicos

En su opinión, los bidones han entrado ilegalmente en Puertollano

El concejal de IU, Agustín Pérez, ha denunciado la pre
sencia de 4.000 toneladas de residuos tóxicos en la mina 
“La manchega ^^ que además no se encuentran debidamente 
almacenados, ya que sólo están protegidos por un plástico. 
Además aseguró que estos productos entraron ilegalmente.

Amaia GOICOECHEA

El concejal de IU y respon
sable del área de Medio Ambien
te de este partido en Puertollano, 
Agustín Pérez Motilla, ha indi
cado que su grupo está prepa
rando un texto con esta petición 
para presentarlo al Ayuntamien
to, con el objetivo de debatir 
el proyecto en el próximo pleno 
municipal, que se celebrará a 
mediados del mes de diciembre.

Según el edil, el coste para 
el Ayuntamiento “sería un poco 
más elevado del actual con el 
papel normal, mientras que la 
utilización del papel reciclado 
supondría un ahorro ecológico” 
La agrupación local de IU utiliza 
hace tiempo este tipo de papel 
y, dentro de poco, se empezará 
a usar a nivel provincial y regio
nal, si se acepta una propuesta 
que Agustín Pérez hará a su par
tido próximamente.

En opinión del concejal, la 
única diferencia física entre los 
dos tipos de papel está en que 
el reciclado “es un poco menos 
blanco” aunque puede ser uti
lizado para cualquiera de los tra
bajos que se realizan en las ofi
cinas municipales, como fotoco
pias o impresión. Además, den
tro del papel reciclado existen 
diferentes calidades y texturas, 
dependiendo del precio.

Residuos

Este tipo de papel, extraído 
de restos del mismo material y 
cartón usados, es utilizado en 
todos los ayuntamientos de nues
tro país, sobre todo, según ha 
afirmado el concejal, en todos 
los gobernados por IU. Este par
tido considera que con esta 
medida, la Administración da 
ejemplo a los ciudadanos y con
tribuye a defender la naturaleza 
al evitar la tala inútil de más 
árboles y frenar, de alguna mane
ra, la contaminación de las 

industrias papeleras.
Por otra parte, Agustín Pérez 

ha afirmado apoyar la denuncia 
del colectivo ecologista Valle de 
Alcudia (CEVA), que manifestó 
su rechazo al depósito de resi
duos industriales tóxicos en la 
tejera “Decano”y en el basurero 
de las escombreras de la mina 
“La manchega” ambas de Puer
tollano.

La asociación ecologista ha 
exigido que los residuos sean 
devueltos a sus lugares de origen, 
a las empresas Cepsa, de Alge
ciras, y Safa, de Gerona. Según 
el concejal de IU, “los residuos 
fueron traídos a Puertollano ile
galmente y la Administración se 
ha comprometido a llevárselos”

Agustín Pérez no considera 
que la petición de que los resi
duos tóxicos se envíen de vuelta 
a Gerona y Algeciras sea una 
falta de solidaridad con estos 
municipios, ya que “en Puerto
llano también se producen sus
tancias tóxicas, pero se eliminan 
en las propias factorías y noso
tros no protestamos, porque algo 
hay que hacer con estos pro
ductos y, además, muchas fami
lias viven del trabajo en estas 
empresas”

El edil ha denunciado que en 
la mina “La manchega”hay alma
cenadas 4.000 toneladas de resi
duos tóxicos, que no pueden 
estar en contacto con el agua 
y el frío y que en Puertollano 
“sólo están cubiertas con un plás
tico” El colectivo ecologista 
CEVA aseguró, por su parte, 
que el problema, lejos de solu
cionarse, se está consolidando, 
ya que al depósito de la tejera 
“Decano“ están llegando más 
bidones. Como los ecologistas, 
el concejal de IU considera que 
los bidones deben volver al lugar 
donde se generó el problema y 
“hacer como en Puertollano, 
donde no mandamos los residuos 
a zonas menos desarrolladas de 
nuestro país”

Puertollano celebra su XI Semana de Historia.
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Inaugurada la XI Semana de 
Historia de Puertollano

AG.

La Semana de Historia de 
Puertollano fue inaugurada ayer 
por el alcalde de la localidad, 
Ramón Fernández Espinosa. Esta 
semana se celebra en el municipio 
desde hace once años de forma 
ininterrumpida y todos los actos, 
que finalizarán el próximo viernes 
tendrán lugar en la Casa Muni
cipal de la Cultura a las siete 
de la tarde.

Entre las actividades progra
madas, se encuentra una expo
sición de fotografía en la que se 
muestra Puertollano desde 1956 
hasta 1978.

Tras la inauguración, tuvo 
lugar una de las conferencias pro
gramadas a cargo de la licenciada 
en Ciencias de la Información, 
Cristina García, que disertó sobre 

la evolución de la industria 
Empresa Nacional Calvo Sotelo 
de Puertollano.

Además de esta conferencia, 
están previstas otras charlas sobre 
la arquitectura y el urbanismo en 
el municipio, que será ofrecida 
por la licenciada en Arte, María 
Gracia González. Asimismo, el 
historiador Antonio Sancho 
hablará de la revolución de octu
bre en la provincia de Ciudad 
Real y su incidencia en Puer
tollano.

Por otra parte, hoy martes, se 
proyecta en el salón de actos de 
la Casa de la Cultura una serie 
de videos sobre la ciudad y el 
próximo viernes, cerrando las acti
vidades de esta semana, se pre
senta la obra de teatro “Ligero 
de equipaje” de Jorge Díaz, que 
será interpretada por el grupo de 

teatro “Algarabía”
A la inauguración acudieron, 

además del alcalde, representan
tes de todos los grupos políticos 
municipales y gran cantidad de 
público.

Este acto se engloba dentro de 
los que organiza el área de Cul
tura del Ayuntamiento de Puer
tollano, durante todo el año, 
como conferencias sobre diferen
tes temas, exposiciones, proyec
ciones de películas y otras acti
vidades.'

Esta Semana de Historia ha 
tenido, en otras ediciones, gran 
aceptación entre el público de la 
localidad que se ha interesado por 
conocer el pasado de Puertollano, 
tanto en sus orígenes como ciuda 
minera e industrial como en a 
actualidad, configurada como n 
municipio moderno.
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autotrak, s.a. MERCEDES-BENZ
AGRADECE A SUS CLIENTES “10” SU FIDELIDAD

AUTOTRAK S.A. siguiendo con la política de 
agradecimiento a sus clientes “10” (llamados 
así por la compra de 10 unidades de la marca), 
entregó el reloj de la fidelidad a JURASA S.L

ár

I

D. Saturio Martínez Sánchez, D. Juan Miguel Martínez Sánchez, D. Ramón Gómez Roma, 
gerentes de JURASA, S.L. junto a la imagen del fundador dei negocio, Juan Martínez Bellón.

Don Nicolás Socorro y D. Carlos Vaquero (gerente adjunto y 
JURASA, S.L del reloj de la fidelidad.

delegado de ventas) hacen entrega a

Fabricación de embutidos.

JURASA S.L. empresa familiar que comenzó sus actlvicdades 
hace 11 años como mayoristas de aves y caza, en la actua
lidad cuenta con una plantilla de 77 personas que comer
cializan todo tipo de artículos perecederos y congelados. 
También fabrican toda clase de embutidos frescos como 
salchichas, chorizos, hamburguesas de cerdo, de ave, e 
incluso chorizos de venado.
Son distribuidores de marcas comerciales de alimentación 
en toda la provincia, donde se han extendido recientemente 
ya que antes sólo iban a Ciudad Real y pueblos cercanos. 
Los proyectos a tres años son cubrir toda la provincia en 

distribución y, para ello, cuentan con unas modernas ins
talaciones de más de 1.000 m^.
Sus proyectos son ambiciosos y se están preparando cara 
al 92 con la idea de que no les coja desprevenidos. 
Debido a esta expansión han incrementado su flota de 
vehículos. Comenzó su padre hace 20 años con una fur
goneta vieja y ahora tienen nueve vehículos funcionando 
y dos en proyecto.
JURASA S.L. opta por Mercedes porque les ofrece más 
confianza y seguridad, tanto por la marca, como por su 
concesionario AUTOTRAK S.A.

MERCEDES-BENZ 

autotrak, s. a. 
Concesionario de MercedeS'Benz España. S A para Ciudad Real
Ctra de Camon Km 242 ^ 22 22 08 - 25 42 80 - 22 48 16

022
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La denuncia causó estupor en el Ayuntamiento, porque desde febrero mantiene conversaciones con RENFE para la cesión de los terrenos.
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El contencioso se inició con la Fiesta del Día de la Región

Archivada la denuncia de RENFE
contra el Ayuntamiento

En los terrenos causantes de la polémica quieren levantar un Centro Ocupacional

Con motivo de la Fiesta del Día de la Región, el Ayun
tamiento tomellosero derribó las vallas de la estación 
y levantó unas vías, motivo por el que RENFE presentó 
una denuncia. Se da la circunstancia de que esos terre
nos van a ser cedidos al Ayuntamiento.

Jesús NAVARRO

El Juzgado de Instrucción 
N® 1 de Tomelloso ha archi
vado las diligencias iniciadas 
por una denuncia de RENFE 
contra el Ayuntamiento por 
derribar las vallas de la esta
ción de ferrocarril y levantar 
los últimos tramos de vía del 
inutilizado ramal.

Francisco Moya Cruz, ins
pector de Movimiento de 
RENFE, presentó la denuncia 
a primeros del pasado mes de 
junio ante la Guardia Civil de 
la ciudad. En el atestado se 
reclamaba una indemnización

El MOPU está ensanchando la 
mortífera curva de la N-310

J.N.

Ya iba siendo hora de que 
el Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo (MOPU) se fijara 
de una vez por todas en la 
carretera Nacional 310 y con
cretamente en la curva del kiló
metro 95,300 a su llegada a 
Tomelloso desde Villarrobledo.

Hace unos días dieron 
comienzo las obras de ensan
chamiento de la curva, para así 
evitar los numerosos accidentes 
que se producen.

Para acometer dicha obra. 

al ayuntamiento de dos millo
nes de pesetas por los daños 
causados a las vallas y de 18 
millones por el levantamiento 
de las vías.

Tal denuncia hizo que dos 
funcionarios del Ayuntamien
to tuvieran que prestar decla
ración, así como el alcalde, 
Javier Lozano, que lo realizó 
por escrito.

La denuncia causó estupor 
en el Ayuntamiento, ya que 
desde el mes de febrero del 
año en curso, está abierto con 
la dirección del Patrimonio de 
RENFE el proceso de cesión 
de los terrenos.

han tenido que expropiar algu
nos terrenos, para lo cual los 
propietarios de las tierras no 
han puesto ningún obstáculo. 
Con tal obra, la curva quedará 
con un ángulo mayor al que 
tenía, lo que le dará más visi
bilidad. Realizando un pequeño 
resumen, indicar que en los seis 
primeros meses de este año, 
fueron cuatro las víctimas que 
se cobró la curva, siendo eva
cuados en su mayoría por 
ambulancias de Cruz Roja del 
puesto de socorro cercano al 
lugar donde se vienen produ

El auto de archivo de las 
diligencias fue dictado el 4 de 
octubre, pero hasta el pasado 
día 19 del presente mes no 
se registró en el Ayuntamien
to.

Con independencia del pro
ceso judicial. Ayuntamiento y 
RENFE han continuado con
versando para decidir el futu
ro de los terrenos de la esta
ción, y de hecho la dirección 
del Patrimonio de la compañía 
fenoviaria se ha comprome
tido a responder a las dos 
alternativas propuestas por los 
responsables del Gobierno 
municipal.

Se prevé que el proceso 
negociador sea difícil de con
cretar, dado que en el Regis
tro de la Propiedad no apa
recen los títulos de los terre
nos.

La intención del Ayunta

ciendo los accidentes. Según 
datos facilitados por Cruz Roja, 
el pasado año asistieron a cua
renta y cuatro accidentes, y 
treinta y tres hasta agosto de 
este año. Además, en el mes 
en que nos encontramos han 
sido treslos camiones que han 
volcado, por lo que Obras 
Públicas, después de las nume
rosas quejas recibidas, no ha 
tenido más remedio que tomar 
cartas en el asunto, y de una 
vez por todas poner fin a este 
punto negro de las carreteras 
de Castilla-La Mancha. 

miento, si prospera la nego
ciación, es dedicar los terrenos 
a zona de esparcimiento. Las 
pretensiones municipales se 
cifran en conseguir la titula
ridad en más de 30.000 metros 
cuadrados de los casi 110.000 
metros cuadrados de que dis
pone RENFE.

Haciendo un poco de his
toria, digamos que dichos 
terrenos fueron levantados, 
con motivo de la Fiesta del 
Día de la Región, porque las 
vías que se levantaron fue la 
zona que se dedicó a esta
cionamiento, así como al 
recinto que albergó la actua
ción final de Luz Casal. Días 
más tarde, RENFE denuncia
ba lo realizado, a lo que el 
Ayuntamiento respondía que 
no sabía porqué se tomaba 
esta aptitud, puesto que por 
allí no discurría más el tren.

Accidente en la N-310. A. naranjo

“Ningún perro sin amo”.

“Ningún perro 
sin amo y 
ninguna familia 
sin perro” lema 
de la PAMA

J.N.

Cuando Tomelloso está 
viviendo unas Jomadas sobre 
Ecología y Medio Ambiente, es 
bueno recordar que desde hace 
unos meses y de la mano de 
Anastasio Sánchez Magro, 
nació la Asociación Protectora 
de Animales y Medio Ambiente 
(PAMA).

Tal iniciativa, lo que preten
de es sensibilizar a la opinión 
pública, de tal forma que “nin
gún perrro esté sin amo y nin
guna familia sin peno” elimi
nando así la cantidad de perros 
vagabundos que pululan por las 
calles.

En Tomelloso, y hasta el 
nacimiento de PAMA, los 
perros que se encontraba la 
Policía Municipal, los recluía en 
la perrera municipal, para que 
a los pocos días y tras no ser 
reclamados por sus dueños u 
otros ciudadanos, ser sacrifi
cados.

Además de la protección de 
los perros, se protegerá otra 
serie de animales, caso de la 
“muía” que ha servido en nues
tros pueblos para realizar las 
tareas del campo.

Una de las pretensiones de 
su presidente, Anastasio Sán
chez, es la construcción de una 
perrera albergue debidamente 
acondicionada, previéndose un 
coste inicial de treinta millones 
de pesetas.

En la actualidad, PAMA 
cuenta conmás de trescientos 
socios, sólo en Tomelloso, aun
que se espera conseguir los dos 
mil, con el propósito de pro
teger el trabajo anónimo de sus 
componentes de esta institu
ción. Mientras tanto, sus pri
meros regidores se muestra 
satisfechos del apoyo recibido 
por parte del Ayuntamiento 
tomellosero hacia la Asocia
ción, tanto con la construcción 
de la perrera municipal y su 
mantenimiento, como de las 
subvenciones programadas a 
conceder por actos realizados.

Anastasio Sánchez es un 
hombre enamorado de los 
perros, y así está entusiasmado 
con la idea de ir sensibilizando 
a la gente para que no exista 
ningún animal abandonado, 
poniendo como ejemplo su mis
ma situación, al contar con diez 
perros a su cargo.
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Según el alcalde, la calidad tampoco es muy satisfactoria

Varias familias de Almagro no reciben agua 
potable ni una hora cada día
Un estudio geofísico ha demostrado que, además, existe mucho manganeso en los pozos

Varías familias de Almagro no reciben suministro de 
agua potable ni una sola hora al día. El alcalde reconoce 
las deficiencias en el servicio, aunque asegura que de 
donde no hay agua “no se puede sararí^ En su opinión 
la empresa encargada del suministro de agua tampoco 
bace nada por solucionar el problema.

Eugenio RAMOS

El problema del agua potable 
en Almagro ya viene de lejos 
y ahora existen varias viviendas 
que no reciben agua potable 
prácticamente ni una sola hora 
en todo el día. Según el máximo 
responsable del Ayuntamiento 
almagreño, Luis López Condés, 
se trata de “un grave problema, 
que además cuenta últimamente 
con varias averías, como son la 
rotura de la llave general y de 
algunas conexiones de Unión 
Eléctrica Fenosa, que nos han 
dejado sin servicio durante algu
nos días. Por otro lado, estamos 
sacando agua también del vecino 
de Almagro, Vicente González, 
en el que hemos tenido también 
problemas con Unión Eléctrica”

Estudio geológico

También se ha realizado un 
estudio geofísico, dado que hay 
mucho manganeso en los pozos 
de los que se surte Almagro, 
que “no perjudica cuando hay 
un caudal normal” pero que 
cuando hay mucha fuerza, atrae 
a toda la suciedad y el agua 
de los grifos sale bastante sucia, 
“aunque no peijudica la salud 
de los consumidores”. El Ayun
tamiento, no obstante, ha tra
tado de realizar unos estudios 
bacteriológicos del agua, que 
según el primer edil, aunque dan 
seguridad, tampoco dejan muy 
satisfecha a la Corporación, ya 
que “podemos observar que el 
agua llega muy sucia y cuando 
llega, ya que hay muchas horas 
al día en las que este servicio 
imprescindible para los ciudada
nos, no llega a los mismos”. Res
pecto a las posibles soluciones, 
el Ayuntamiento ha realizado 
una prospeción cerca del pozo 
de la Rana y parece que existe 
una balsa que podría suministrar 

el agua a Almagro. Esto supone, 
en opinión de López Condés, 
unos cinco millones de pesetas 
en gastos, que aunque tendrían 
que estar subvencionados, “el 
propio Ayuntamiento almagreño 
no va a esperar a ello y, de 
hecho, está comenzando las ges
tiones para asegurar este ser
vicio”

Para el alcalde, los almagre- 
ños deberían tener conciencia de 
que se han construido muchos 
algibes, que están ocasionando 
que cuando hay poca fuerza en 
el suministro, los más necesita
dos sean los más perjudicados. 
“Almagro es una ciudad que 
cuenta con una catidad ingente 
de este tipo de almacenes de 
agua, que realmente están per
judicando en todo momentos al 
resto del vecindario”. Sin embar
go, el Ayuntamiento ha auto
rizado la construcción de un 
algibe de gran cantidad para el 
grupo de más de 100 viviendas 
de Castilla-La Mancha, que real
mente tenían graves problemas 
de agua, ya que no había agua 
durante más del 90 por ciento 
de las horas del día. El alcalde 
asegura que ésto no supone que 
existan muchos algibes en Alma
gro que están “fuera de lo que 
el Ayuntamiento pueda aprobar 
en un momento dado, pero lo 
cierto es que tampoco tratamos 
aquí de perjudicar a nadie y 
algunas veces hacemos la vista 
gorda, lo que está perjudicando 
a otros vecinos que con mucha 
razón se quejan”

No hay agua

Sin embargo, López Condés 
opina que ningún político es 
capaz de dar agua cuando no 
la hay y el Ayuntamiento de 
Almagro está haciendo lo posi
ble para zanjar este asunto. “A 
pesar de las obras y los pre-
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Algunos almagreños no reciben agua potable en todo ei día.

supuestos, lo cierto y verdadero 
es que en Almagro tenemos un 
gravísmo problema que hay que 
resolver rápidamente. La empre
sa Aguagest, que lleva este ser
vicio en la ciudad encajera, tam
poco está haciendo grandes 
avances para solucionar este 
problema, y así aún cuando 
parece ser que hay fugas por 
distintos sitios de la ciudad, tam
poco se hacen grandes cosas 
para repararías”

Lo cierto y verdad es que los 
problemas son muchos, falta 
presión en las tuberías, falta de 
caudal en los pozos, falta de 
corriente eléctrica en los moto
res y otros, pero la verdad es 
que los almagreños son los que 
tienen que aguantar estas defi
ciencias y salvo los que disponen 
en sus domicilios de bombas y 
depósitos, los demás se tienen 
que aguantar sin agua o, en todo 
caso, con agua muy sucia que, 
desde luego, no debe ser la más 
adecuada para el consumo. Es 
de esperar que ahora que llegan 
las próximas elecciones munici
pales, los distintos grupos polí-

EI Ayuntamiento estudia algunas posibilidades de resolver el problema.

ticos que se presenten, tratarán 
de poner remedie 2 este lamen
table asunto, aunque la cuestión 
es saber si realmente se arre
glará o las soluciones sólo se 
pondrán de cara a las urnas. El 
problema del agua comenzó 
cuando, precisamente este pasa

do verano, y coincidiendo con 
los festivales de teatro, la ciudad 
se quedó prácticamente sin ser
vicio, al parecer, por la actua
ción de unos gamberros que sol
taron el agua de los depósitos 
con un contenido de aproxima
damente dos millones de litros.

LADA SAMARA: AHORA 100.000 Ptas. MENOS
DESDE

AHORRO 
PROMOCIONAL 

INCLUIDO.

ROYCE, T. & E. Ronda de la Mata, 15. Telf.: (926) 25 33 48.

OFERTA VALIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE EN PENINSULA Y BALEARES

EN VERSIONES 1.300 y 1.500c.c. CON 3 y 5 PUERTAS. HALO^NOS. RETO^S^KAS^'^W^ra^TvELOCIDADES.

I

LADA
AGENTES OFICIALES: TALLERES SARAUTO Polg. Ind. Parcela 23 B. Telf.: (926) 61 44 64. Manzanares. TALLERES HNOS. LOPEZ Ctra. de Argamasilla s/n. Telt: (926)51 57 92. Tomelloso. REMOVIL 
Avda. 1.“ de Mayo. Telf.: (926) 42 85 60. Puertollano.



Martes, 27 de
Noviembre de 1990 12 VALDEPENAS La Tribuna

H Policía Local
La Policía Local de Valdepeñas celebró ayer 
lunes el día de su patrón, los Santos Angeles 
Custodios, con casi dos meses de retraso. Duran
te la celebración, Herminio Ureña declaró a LA 
TRIBUNA que la Policía Local sólo cuenta con

un coche patrulla y que, en estos momentos, 
se encuentra averiado. El coche, bastante obso
leto, ha pasado por distintas reparaciones *‘que 
en ocasiones han supuesto grandes cantidades 
de dinero”. Para Ureña, la avería no es de gran

importancia, aunque si se presenta una situación 
de emergencia ‘^tendrán que salir corriendo y 
cuando lleguen... han llegado. Esta situación 
hace que los servicios del cuerpo de la Policía 
Local sean aún más tercermundistas”

Durante la celebración de los Santos Angeles Custodios

Herminio Ureña asegura que los servicios de 
la Policía Local son “tercermundistas”

El único coche patrulla del que disponen está averiado desde hace un mes

Elisa LADERAS

Ayer lunes la Policía Local de 
Vadepeñas celebraba el día de 
su patrón, los Santos Angeles 
Custodios, con casi dos meses de 
retraso. Los actos festivos comen
zaron con una misa oficiada en 
la parroquia de Nuestra Señora 
de la Asunción para posterior
mente pasar a la recepción oficial 
de autoridades, entre las que se 
encontraban diversos altos cargos 
del cuerpo de la Guardia Civil 
de la provincia. La recepción fue 
en Salón Paraiso, donde además 
estaba previsto que se efectuara 
la entrega de los trofeos de las 
competiciones, que con este 
motivo, se han venido preparan
do, algunas de las cuales, como 
el concurso de tiro, no se han 
podido llegar a realizar.

Vehículo obsoleto

El portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
secretario general de este partido 
en lá localidad, Herminio Ureña, 
que también se encontraba en 
el acto, se manifestaba acerca del 
actual estado del servicio de la 
Policía Local, señalando que el 
único coche con que cuentan, lle
va un mes sin funcionar al encon
trarse averiado. El coche, ya bas
tante obsoleto, ha venido pasan
do en los últimos años, distintas 
reparaciones que en ocasiones 
han supuesto grandes cantidades 
de dinero. No es nada raro en 
esta localidad ver a los agentes 
colocando plásticos debajo del 
coche para que no se puedan 
apreciar las manchas de aceite 
que deja en el lugar habitual de 
estacionamiento que es un pasaje 
comercial.

Para Herminio Ureña, parece 
que las características de esta 
avería no son importantes pero 
el coche todavía no ha pasado

La Policía Local de Valdepenas cuenta con un sólo coche patrulla y ahora está averiado.

4*
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por ningún taller donde se pueda 
diagnosticar la naturaleza de la 
misma y el coste de la reparación, 
señalando que desde que ese 
coche dejó de funcionar a per
manecido guardado en el parking 
municipal. Según las primeras 
apreciaciones, lo que falla son 
las escobillas del motor de arran
que, lo que no supondría una 
reparación que superaría las cin
co o siete mil pesetas.

Para el dirigente socialista. 

aunque ésto se arreglará, lo único 
que se conseguiría es “poner un 
parche más a un vehículo que 
a gritos pide ser jubilado” Desde 
que el vehículo, un talbot hori- 
zont, fuera aparcado en el par
king municipal, algunas parejas 
de guardias han tenido que 
patrullar a pie, hecho que Ureña 
encuentra lamentable, “puesto 
que cualquier situación de emer
gencia tendrán que salir coriendo 
y cuando lleguen... han llegado” 

Esta situación hace que los ser
vicios del cuerpo de la Policía 
Local sean aún más tercermun
distas”

El portavoz del grupo de la 
oposición en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha solicitado la 
adquisición de dos coches nuevos 
que se pudieran cambiar alter
nativamente cada año, para 
poder contar siempre con un 
vehículo en óptimas condiciones 
de uso, manifestando, por otra

parte y en otro orden de cosas, 
la disconformidad con la que se 
ha celebrado el día del patrón 
de la Polcicía Local, argumen
tando una falta total en la orga
nización de la misma “como 
venía siendo habitual, en este día, 
se contrataba una comida pero 
el año pasado, los organizadores 
se pasaron un poco en el menú 
elegido, rondando la factura las 
600 mil pesetas, por lo que este 
año se ha estimado oportuno 
prescindir de la comida”

M Asamblea del PP
La junta del partido informó sobre el trabajo realizado desde el último congreso

El PP confirma que López 
Vega no aspirará a la Alcaldía

E.L.

El PP de Valdepeñas celebra
ba el pasado viernes una asam
blea informativa con el objeto 
de dar cuenta, por parte de la 
actual junta, del trabajo realizado 
por la misma desde que fuera 
elegida en el último congreso 
local, informándose de la expan
sión del partido en la localidad 
con un aumento de más del 20 
por ciento en el número de mili
tantes, incremento que se per

siguiera desde el último congreso 
nacional para ampliar la base del 
partido, igualmente, se comuni
caba a los asistentes la declina
ción efectuada por el actual alcal
de, el también popular Esteban 
López Vega, a figurar como 
cabeza de lista en la candidatura 
del partido en las próximas elec
ciones municipales, aludiendo 
motivos de salud, derivados de 
la caída que sufrió en el mes 
de junio, tal y como adelantó 
LA TRIBUNA, el pasado día 4 
de noviembre. Por último, se soli

citaba la colaboración de los mili
tantes en la elaboración de la 
candidatura en las próximos 
comicios municipales mediante la 
propuesta de aquellas persona.s 
que, en opinión del partido, 
mejor puedan representar el pro
yecto político de la agrupación 
popular. Esteban López Vega 
realizó recientemente unas decla
raciones en las que afirmó que 
debía pensarse si se presentaba 
de nuevo a la alcaldía de Val
depeñas, porque no se encontra
ba con fuerza suficiente. Esteban López Vega, alcalde de Valdepeñas.
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Francisco Redondo, cabo primero de la fragata Santa María 

“Antes de desembarcar nos advirtieron 
que a las moras ni las mirásemos’’

‘^No teníamos miedo, sólo respeto por la situación^^ dice el marinero manzanareño

Varios pueblos 
de la provincia 
celebran la 
Semana del 
Libro Infantil

LT

En la tarde del sábado llegaba a Manzanares Francisco 
Redondo Sánchez, cabo primero escribiente de la Arma
da Española que desde el 27 de agosto, que partiera 
de Rota, hasta el 23 de Noviembre que regresaron 
a la base naval, ha estado prestando sus servicios a 
bordo de la fragata Santa María. Han sido casi tres

meses ausente de España en un viaje lleno de,incer
tidumbre y en el que emplearon 15 días para llegar 
y 11 para volver. El domingo por la mañana estuvimos 
en su casa, donde se encontraba acompañado de sus 
padres, Samuel y Brígida, y de sus hermanas Maita 
y MP . José.

Roberto MUÑOZ

Reinaba la alegría en la 
familia. No era para menos, 
la vuelta de Paco devolvía la 
sonrisa a la familia Redondo. 
Lo primero que nos contó fue 
que la misión que tenían era 
navegar por la zona y con
trolar el tráfico marítimo mer
cante: “Nos daban unas listas 
con el personal de los barcos, 
los nombres y la carga y noso
tros los identificábamos”mien- 
tras tanto, cada uno estaba en 
su misión, él como escribiente, 
en la oficina, los artilleros con 
las armas, etc.”Cada uno en 
su puesto y a lo suyo”

El horario de comidas era 
similar al español: de 1 a 2, 
de 8 a 9 y dos bocadillos, uno 
por la mañana y otro por la 
tarde. Los platos que tomaban 
eran de la cocina española, 
pero con productos de aquella 
zona, “que no eran de buena 
calidad, por lo que la comida 
no estaba buena; la harina, 
por ejemplo, que compramos 
en aquella zona, tenía hasta 
bichillos y para ellos era de 
la mejor calidad, pero para 
nosotros era malísima” Dispo
nían de seis horas diarias de 
ocio en el barco, que dedi
caban a leer, escribir, ver pelí
culas de vídeo y jugar al 
ajedrez.

Las moras, ni mirarías

Han bajado varias veces a 
tierra: Grecia, Egipto, Emira
tos Arabes. Allí convivieron 
con marineros de otras nacio
nalidades. ¿Chicas?: “Nos 
advirtieron antes de bajar del 
barco que a las moras ni las 
mirásemos”

Cuando le preguntamos si 
en algún momento tuvieron la 
sensación que podían entrar 
en combaté, contestó: “Iba
mos con esa mentalidad y pen
sábamos que esa era nuestra 
obligación, por lo que en más 
de una ocasión hicimos unos 
ejercicios -no de maniobrasde 
adiestramiento de personal, 
porque había gente que lle
vaba poco tiempo y no sabía 
mucho todavía” Al interesar
nos por el ambiente que se 
vivía en el barco, si era de 
tranquilidad o de miedo, res
pondió categóricamente: “Ni 
tranquilidad ni miedo, más 
bien respeto a la situación en 
que estábamos”

Tocamos seguidamente la 
cuestión económica, a lo que 
Paco nos respondió: “Yo he 
cobrado mi sueldo cada mes 
y aparte nos han dado divisas 
en dólares cuando bajábamos 
a tierra y al final una gra
tificación” con lo que supimos 
los conceptos pero no las 
cuantías.

Respecto a la visita del 
Príncipe Felipe y el Ministro 
Serra, comentó “Nos dieron 
ánimos y charlaron con noso-

Francisco Redondo en las oficinas de la fragata Santa María.

tros” Serra saludó a todos los 
componentes de la fragata, 
que está dotada con 223 hom
bres y cada corbeta con unos 
100 hombres cada una. La fra
gata cuenta con dos helicóp
teros, más armas y es mucho 
más completa que las cor
betas.

El trabajo de Francisco 
Redondo consistía en llevar el 
papeleo del barco y tener al 
día la oficina, aunque nos 
comenta que había poco tra
bajo, porque tenían en trada 

pocos documentos.
La relación que tenían con 

España, aparte la radio del 
barco, era la prensa y algunas 
noches que podían captar 
Radio Exterior de España. De 
televisión no les llegaba señal, 
aunque al enterarse de las 
noticias que habían dado, dijo 
“la tele ha dicho muchas men
tiras, sacan lo que quieren”

Continuamos la charla, nos 
enseñó fotos y recuerdos del 
viaje, que ha sido para él una 
interesante* y rica experiencia.

La Semana del Libro Infantil 
comenzó ayer en varios pueblos 
de la provincia y sus actos se 
desarrollarán hasta el próximo 
día 1 de diciembre. Las loca
lidades en que tiene lugar esta 
semana son Alcázar de San 
Juan, Aldea del Rey, Argama
silla de Alba, Santa Cruz de 
Mudela y Valdepeñas. Durante 
los cinco días que durará la 
semana del libro infantil, los 
niños de las cinco localidades 
mencionadas podrán asistir a la 
proyección de la película bri
tánica “El Barón de Munchaü- 
sen” También tendrán la opor
tunidad de ver al grupo teatral 
“Agada”en la representación de 
la obra “Cuentos y canciones 
de la media lunita” excepto en 
Alcázar de San Juan, donde esa 
actuación no está prevista.

Habrá también encuentros 
con escritores e ilustradores de 
libros infantiles, como Víctor 
Barba, Mariano Vara, Miguel 
Martín F. de Velasco, María 
Puncel, María Asunción Mateo, 
etc, quienes explicarán a los 
niños todo lo relativo a su acti
vidad y responderán todas sus 
preguntas. También, y depen
diendo de la localidad, los más 
pequeños pueden visitar varias 
exposiciones, como “Corrientes 
actuales de la narrativa infantil 
española” en Aldea del Rey, 
Alcázar de San Juan, Argama
silla de Alba, Santa Cruz de 
Mudela y Valdepeñas; “Los 
ilustradores te cuentan una his
toria” en Argamasilla de Alba; 
“Originales portadas de la 
colección Barco de Vapor” en 
Alcázar de San Juan; “Cómo 
se hace un libro” en Valdepe
ñas. La Semana del Libro Infan
til está organizada por el Centro 
Coordinador de Bibliotecas y 
las respectivas bibliotecas muni
cipales.

También se inauguró el Conservatorio Estatal

Inaugurada la nueva sede de la Banda 
de Música de Campo de Criptana

Las donaciones 
de sangre 
aumentaron en 
Piedrabuena

José Manuel OLIVARES

El sábado dieron comienzo 
los actos en honor de Santa 
Cecilia en Campo de Criptana 
con la inauguración de la nueva 
sede, donde a partir de ahora 
llevará a cabo sus ensayos la 
Banda de Música. Su director, 
Rafael Calonge, dijo que están 
satisfechos con el cambio de 
local, “ya que se iba a convertir 
en estatal y parecía que nos 
hacían salir de mala manera y 
tenemos que reconocer con sin
ceridad que hemos mejorado 
bastante, con una acústica, si no 
perfecta, sí bastante buena”. A 
continuación habló el alcalde, 
Joaquín Fuentes, quien dijo que 
“las oportunidades en que nos 
juntamos para actos como este 
son de alegría y satisfacción, ya 
que estamos celebrando la fes
tividad de vuestra patrona, y el 
otro es la inauguración de esta 

nueva sede para vuestros ensa
yos” El alcalde concluyó dicien
do que “la subvención que cada 
año se le da a la Banda se ha 
doblado este año y ha pasado 
de los dos millones a los cuatro”

Inauguración del conservatorio

La directora del Conservato
rio estatal, María Isabel Beltrán, 
agradeció a las autoridades loca
les y a las autoridades provin
ciales representadas por el direc
tor provincial de Educación y 
Ciencia, Santiago Moreno. El 
alcalde dijo que “quiero hacer 
un poco de historia desde que 
en el año 1982 se dieron los 
primeros pasos para la creación 
de un Conservatorio Municipal. 
Han pasado más de ocho años 
y al final se ha conseguido. Quie
ro recordar también a los alcal
des que me han precedido, por
que ellos también han puesto

EI ayuntamiento ha invertido 27 millones en la construcción del Conservatorio.
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su granito de arena y a mí me 
cabe el honor de haberla ter
minado” La inversión del Ayun
tamiento en la construcción de 
este local ha sido de más de 
27 millones de pesetas. Por su 

parte, el director provincial de 
Educación, Santiago Moreno, y 
añadió que “los criptanenses han 
sabido luchar y pelear en nom
bre de todo un pueblo para con
seguir este Conservatorio”

José FREIRE

La unidad móvil de la Her
mandad de Donantes de Sangre 
estuvo recientemente en Piedra- 
buena. Es la tercera vez en este 
año que visita nuestra localidad, 
ya que anteriormente lo hizo 
el día 13 de febrero y el 25 
de junio.

Con esta unidad móvil, vinie
ron el ematólogo doctor Olmo, 
el equipo del Banco de Sangre 
y la secretaria de la Herman
dad, María del Mar Romero.

El presidente de la Herman
dad Local de Donantes de San
gre, Félix Laguna Santiyán, dijo 
que “esta última vez hemos 
tenido 107 extracciones de las 
más de 160 personas que lle
garon hasta el Centro de Salud 
dispuestas a donar sangre, ya 
que algunas de ellas no pudie
ron hacerlo por unos u otros 
motivos. De estas 107 extrac
ciones, 14 son nuevos donantes.
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Tráfíco de drogas
En la barriada ‘'Asdrúbal'' y en una casa ¿ibandonada

Requisadas en Puertollano distintas
cantidades de heroína y cocaína

Detenidos cuatro presuntos trafícantes por la Guardia Civil

La Guardia Civil de la 122 Comandancia ha 
realizado un brillante servicio al requisar en 
la localidad de Puertollano cantidades de cocaína 
(56,720 gramos) y heroína (61,840 gramos) valo- judicial de cuatro personas de la localidad de 27y Jj^.G.C. de 28.

rados en un total de más de un millón seiscientas 
mil pesetas. Este servicio dio como resultado 
la detención y posterior puesta a disposición

Puertollano, T.B.R., de 19 años, con antecedentes 
policiales por robo con violencia en las personas 
y en las cosas; E.P.P., de 21 años; L.H.C. de

Diego del MORAL-

En un registro anterior, se 
les habían ocupado 11 gramos 
de heroína, objetos para pre
paración de las papelinas y dos 
machetes que escondían entre 
los esnseres de sus domicilios.

El valor de los once gramos 
de heroína es de unas 187.000 
pesetas. En el registro se requi
saron, además, un dinamóme
tro, tres cucharas, dos machetes 
impregnados de droga, tijeras 
y bolsas y pajitas de refrescos 
para preparar las “papelinas”

Accidentes de tráfíco

En la carretera CR-P -4125 
un motorista sufrió un acciden
te por salida de la calzada a 
las 21,40 horas del dia 25. Como 
consecuencias del accidente el 
motorista sufrió un traumatis
mo craneoencefálico y fractura 
de mándibula. Los servicios de 
Emergencia del 006 lo trasla
daron desde el lugar del sinies
tro, en el término municipal de 
Terrinches al Hospital “Santa 
Bárbara”de Puertollano. El 
herido responde a la iniciales 
de P.P.R.S. de 20 años de edad.

En la carretera N-310 entre 
Tomelloso y Villarrobledo, a las 
12 de la noche del domingo coli
sionaron dos camiones por 
alcance de uno de ellos a la 
parte posterior del otro. Como 
consecuencias del choque, los 
servicios de Emergencia del 006 
se vieron obligados a desplazar 
al lugar un coche de bomberos 
para extraer de la cabina del 
segundo de los camiones al con
ductor del mismo que quedó 
atrapado entre los hierros. Una 
vez librado de ello, fué tras
ladado al Hospital de Manza
nares, donde se le apreció una 
fuerte conmoción cerebral. El 
conductor herido, cuya identi
dad no ha sido facilitada, tiene 
39 años y es natural de Valen
cia.

La Guardia Civil de la 122 
Comandancia ha realizado un 
brillante servicio al requisar en 
la localidad de Puertollano can
tidades de cocaína (56,720 gra
mos) y heroína (61,840 gramos) 
valorados en un total de más 
de un millón seiscientas mil 
pesetas. Este servicio dió como 
resultado la detención y pos
terior puesta a disposición judi
cial de cuatro personas de la 
localidad de Puertollano, 
T.B.R., de 19 años, con ante
cedentes policiales por robo con 
violencia en las personas y en 
las cosas; E.P.P., de 21 años; 
L.H.C. de 27 y J.A.G.C. de 28.

Una mujer ahorcada

Una mujer de 64 años de 
edad, María Dolores Vacas Fer
nández, apareció colgada de

Droga y material requisado por la Guardia Civil.

I

una cuerda por el cuello en su 
domicilio de la calle San Antón 
n° 32 en Alcázar de San Juan.

Al parecer fué hallada en ese 
estado por su marido, quien avi
só a los servicios de Emergencia 
del 006 que llegaron a tiempo 
de descolgaría aún con vida y 
de trasladarlarla al Hospital 
Comarcal de dicha localidad; 
pero en el mencionado centro 
únicamente pudieron certificar 
su defunción ya que al mismo 
llegó cadáver.

También en la localidad alca- 
zareña se ha denunciado un 
robo en una tienda de modas 
en la que los ladrones, tras rom
per el cristal del escaparate se 
apoderaron de ropas por valor 
de más de veinte mil pesetas

LT

Cinco tallas de madera de 
los siglos XV y XVI han sidos 
sustraídas de la Parroquia de 
la localidad alcarreña de Hor
na. Los ladrones sólo se apro
piaron de obras de la época 
del Renacimiento.

Sgún ha declarado el párro
co de Horna, Enrique García, 
los hechos fueron descubier
tos el pasado viernes por un 
cartero aunque el robo podría 

y dinero en metálico 
veinte mil pesetas.

por otras

Robo pistola en mano

En la noche del pasado dia 
23, funcionarios de Policía de 
Ciudad Real detuvieron a un 
individuo cuyas iniciales respon
den a las de T.P.C. como pre
sunto autor de un robo frus
trado en el interior de un 
vehículo.

Se da la circunstancia de que 
cuando el detenido intentaba 
robar en el coche, llegaron los 
dueños del mismo e increparon 
al ladrón quien se dió a la fuga 
esgrimiendo una pistola. 
Denunciado el hecho, el pre
sunto ladrón fué detenido por 

Robo de imágenes
haber ocurrido entre los dias 
18 y 23 de noviembre, ya que 
la puerta de la iglesia estaba 
perfectamente entornada y en 
el pueblo viven sólo unos 
quince vecinos.

El párroco destacó que los 
autores del robo tenían claro 
su objetivo, ya que solo han 
desaparecido esas tallas y 
tablas renacentistas y no las 
barrocas con que tambien 
cuenta la citada iglesia. El 
sacerdote manifestó descono

la Policía.
Tambien fué detenido por la 

Policía S.R.B. como presunto 
autor de amenazas de muerte 
en la persona de J.F.G.D., 
quien huyendo del posible agre
sor se refugió en un Hotel de 
la capital para evitár la acción 
del primero de los citados.

Atropello en el Torreón

En la madrugada del sábado 
fue atropellada en la calle 
Hidalgos, a la altura del número 
siete, una jóven de 17 años que 
resultó con heridas de carácter 
leve. Tras el hecho que ocurría 
a las 2,30 de la madrugada, la 
persona atropellada pasó a su 
domicilio.

cer el precio que pueden 
alcanzar las piezas robadas en 
el mercado, aunque cifró su 
valor en un mínimo de 
600.000 pesetas.

El párroco ha manifestado 
que la tabla se encuentra en 
deterioro completo y estaba 
ubicada en la sacristía y pro
cedía de la ermita de la Vir
gen de Quintanares, que tam- 
bié fué abierta el viernes por 
la noche, aunque no faltaba 
ningún objeto de ella.

También en Ciudad Real y 
en la madrugada del sábado se 
produjo una triple colisión de 
automóviles a la altura del cruce 
de la carretera de Piedrabuena 
con la Avenida del Descubri
miento de América. Uno de los 
coches se encontraba estacio
nado. Hubo dos heridos de 
carácter leve que pasaron, pos
teriormente, a sus domicilios.

Detenido por receptación

Ha sido detenido por fuerzas 
de la Guardia Civil J.J.G.R., de 
52 años de edad, como presunto 
autor de un delito de recep
tación al haber efectuado la 
venta de unos abrigos de visón 
en la localidad de Teninches. 
Estos abrigos fueron identifica
dos como procedentes de un 
robo de veinte prendas iguales 
a los citados y que fueron sus
traídos de un contenedor con 
destino de Málaga a Ceuta.

La Guardia Civil ha recupe
rado tres de estos abrigos que 
están valorados en casi un 
millón de pesetas.

Infracciones de caza

En el fin de semana últiipo, 
las fuerzas de la Guardia 
de la 122 Comandancia han 
practicado trece denuncias pof 
infracciones a la Ley de Caza, 
en su mayoría por cazar ea 
Cotos sin autorización o careced 
de alguno de los documentos 
preceptivos.

M.C.D.2022
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carias eleetrit». -S'-
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desee toda la informadón dara y di

recta de La 'Ihibuna.
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL3.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.

Fdo. -------------------------------------------------------- - — --------
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■■ Un corredor de fondo
El ex comunista reciclado y actual militante 
^de base” del PSOE, Enrique Curiel, declaró 
ayer en Albacete que la proliferación de críticas 
sobre presuntas corruptelas en la transmisión 
de poder y la polémica suscitada en tomo a

la controvertida fígura del ^hermanísimo” no 
retardaron su ingreso en el Partido Socialista 
“sino todo lo contrario, determinadas campañas 
de acoso han hecho que se acelerara mi decisión. 
Digo lo que d(fe siempre en tomo al celebérrimo

Juan Guerra: están abiertas las diligencias judi
ciales, tramítese el asunto y punto final”. 4 
su Juicio, este “affaire” fue aprovechado por 
la oposición a fín de montar una operación 
de desprestigio político contra el Ejecutivo.

Para Enrique Curiel, la derecha española tiene pendiente su proceso de modernización política desde las Cortes de Cádiz de 1812 

“La campaña de acoso contra J. Guerra no 
retrasó, sino aceleró mi ingreso en el PSOE”
El ex diputado comunista reiteró su invitación a IU para que abandone posturas anticuadas y apoye la ^^casa común de la izquierda”

F. GANUZA

Enrique Curiel, que se des
plazó ayer a la localidad alba
ceteña de Lezuza para pronun
ciar una conferencia sobre las 
transformaciones sociales ope
radas en quince años de régi
men democrático y rememorar 
los hechos más notorios entre 
la muerte de Francisco Franco 
y el refrendo constitucional de 
la monarquía parlamentaria, 
afirmó en un momento de su 
disertación que “la derecha de 
este país tiene pendiente su pro
ceso de modernización, por lo 
menos desde las Cortes de 
Cádiz de 1812”.

El antiguo dirigente comu
nista enlazó sutilmente la polé
mica que rodea a los turbios 
negocios de Juan Guerra a una 
enrevesada operación de des
prestigio del Gobierno socialis
ta, promovida a través de una 
derecha que no acaba de asi
milar que el PSOE, como expo
nente máximo de la izquierda 
española, haya alcanzado prác
ticamente la mayoría absoluta 
en tres elecciones generales 
consecutivas. Asimismo, subra
yó la desesperación de unas 
fuerzas conservadoras que intu
yen que la década de los noven
ta continuará dominada por la 
tendencia socialdemócrata.

Eludiendo las refencias explí
citas al Partido Popular, el ex 
diputado del PCE destacó la 
incapacidad de las opciones 
antisocialistas en orden a con
figurar una alternativa real al 
PSOE o alentar su destrucción 
como adversario político, sien
do su opinión que prevalece la 
segunda sobre la primera hipó
tesis y que verán frustradas sus 
intenciones, “con lo cual es 
posible que se acreciente esa 
sensación de nerviosismo en los 
próximos meses”.

Tras manifestar que el elec
torado no concibe la idea de 
que el presidente nacional del 
PP, José María Aznar, pueda 
asumir la presidencia del 
Gobierno central y después de 
ironizar sobre la designación de 
Luis Ramallo como titular de 
la cartera de Interior, agregó 
que “la derecha tiene un pro
blema de modernización polí
tica e ideológica y le cuesta 
entender que ya no es posible 
defender un mensaje como el 
lanzado por la Conferencia 
Episcopal (sobre el deterioro 
ético y moral del Ejecutivo), 
que sólo tiene eco en grupos 
minoritarios de la sociedad”.

Recibiendo bofetadas

En otro momento de su 
intervención, Enrique Curiel 
calificó de “gratificante” la calu
rosa acogida que le tributaron

1
ife

» 1

Enrique Curiel llegó al PSOE albaceteño con la pretensión de justificar su ingreso y de contestar con evasivas sobre asuntos controvertidos. LUIS MIGUEL

A su juicio, se van acrecentando las diferencias que le condujeron 
a abandonar el PCE, como el derecho a la autodeterminación de 
los pueblos, las reminiscencias republicanas y el discurso sobre el 
servicio militar, ideas ratificadas en la Asamblea Federal de IU

sus nuevos compañeros de par
tido y se contratulo igualmente 
de la espléndida recepción dis
pensada al colectivo de 250 per
sonas que, procedentes de la 
extinta Fundación Europa, le 
secundaron en su azarosa 
aproximación al PSOE, después 
de un periodo extenso de meri
torio y de constantes guiños a 
la formación socialista.

No obstante, reconoció que 
el tránsito hacia la “casa 
común” ha estado jalonado de 
agrios comentarios de reproba
ción provenientes de una dere
cha que recela de los procesos 
de convergencia porque le 
beneficia más una izquierda 
enzarzada en diatribas y con
frontaciones. Además de recal
car que no alberga ambiciones 
personales y que le reconforta 
su regreso a la cátedra univer
sitaria después de muchos años 
de ausencia, puntualizó que su 
inclusión en la nómina socialista 
”como militante de base” no 

está mediatizada por su rein
corporación a un escaño par
lamentario, aunque dejó desli
zar la inevitable coletilla “estoy 
a disposición del partido”.

Barbaridades

Sobre los ataques de toda 
índole que genera el proyecto 
de “casa común”, el comunista 
reciclado adelantó su intención 
de responder con la mano ten
dida a “todas las barbaridades 
y descalificaciones insultantes” 
que se viertan contra dicha ini
ciativa, precisando más tarde 
que su construcción se acelerará 
dependiendo de la sensibilidad 
que demuestre el PSOE en 
potenciar ese punto de encuen
tro y las ansias de cooperación 
que, desde la lealtad, se encau
cen hacia la redefinición del 
socialismo democrático.

A su juicio, el PCE “tiene 
poco que ver con el partido de 
la transición”, ignorando el nue

vo orden internacional y las 
nuevas tendencias del comunis
mo europeo, además de pro
fundiza en las contradicciones 
que motivaron su partida, con 
la aprobación en la pasada 
Asamblea Federal de IU de 
conceptos trasnochados para él, 
como el derecho a la autode
terminación, la apuesta por los 
principios republicanos o el dis
curso sobre el servicio militar.

También insinuó que el PCE 
no advierte el auténtico espíritu 
de la “perestroika”, entendida 
como la cancelación de las dife
rencias que separaron a las 
familias comunistas y socialistas 
desde los años veinte e invitó 
a los seguidores de Julio Angui
ta a revisar sus presupuestos 
para emprender el camino de 
acercamiento iniciado por el PC 
italiano. Por último, se refirió 
a la superación de los atavismos 
del pasado en una sociedad 
tolerante, aludiendo a las reso
nancias franquistas del 20-N.

La 5^ columna 
de don Santiago

Curiel rehusó especular 
sobre el futuro electoral 
de IU y se limitó a desear 
que esta formación siga 
un camino paralelo a sus 
homólogos italianos. 
Tampoco quiso comentar 
la solicitud de ingreso en 
el PSOE formulada por 
el PTE de Carrillo, pre
firiendo guardar silencio 
“porque soy el menos 
indicado para opinar. Hay 
que ser cuidadosos para 
no entorpecer un proceso 
negociador todavía abier
to”. Por su parte, el líder 
del PSOE albaceteño, 
Juan de Dios Izquierdo, 
rechazó todo argumento 
de sectarismo o absorción 
en la adhesión de los inte
grantes de la Fundación 
Europa y, saliendo al 
paso de quienes recuer
dan su trayectoria ante
rior, añadió que “en este 
partido no hay que ocul
tar el pasado en el arma
rio, sino que lo añadimos 
al enorme caudal de 
méritos de la izquierda”.
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^B Mociones contra Hormaechea
La Mesa de la Asamblea Regional de Cantabria 
acordó ayer por la tarde que las mociones de 
censura contra el presidente autonómico, Juan 
Hormaechea, se debatan los próximos días cua
tro y cinco de diciembre, según informó el pre

sidente de la cámara, Adolfo Pajares Compos
tizo. En la primera jomada se debatirá la moción 
que presentaron los socialistas que propone 
como candidato a la presidencia del ejecutivo 
regional al secretario general del PSC-PSOE,

Jaime Blanco. Posteriormente, se debatirá la 
moción presentada por el Partido Popular, que 
propone como candidato a la presidencia de 
Cantabria a su dirigente regional José Luis 
Vallines.

La Asamblea Regional acordó que las mociones contra el presidente cántabro se debatan los días 4 y 5 de diciembre

El PSOE espera lograr el apoyo del PP para 
sacar adelante la moción contra Hormaechea

Ni el Partido Socialista ai los populares podrán, sólo con sus votos en el Parlamento autonómico, hacer prosperar las mociones

SANTANDER. (Efe).- El 
candidato socialista a la presi
dencia de Cantabria en la 
moción de censura presentada 
contra Juan Hormaechea, Jai
me Blanco, dijo ayer que espera 
contar con los votos del PP y 
afirmó que si sale elegido Pre
sidente, su gobierno estará for
mado por personas no adscritas 
a partidos políticos.

Blanco, secretario general del 
PSC-PSOE manifestó en rueda 
de prensa su intención de crear 
un gobierno de gestión “que no 
será socialista ni de concentra
ción”, con el que se intentará 
estabilizar la política, dar cre
dibilidad a las instituciones y 
normalizar las relaciones con las 
administraciones, así como 
hacer transparente la gestión y 
el uso de los caudales públicos.

Jaime Blanco, quien indicó 
que la normalización de la polí
tica y de las instituciones pasa 
“ineludiblemente” por elaborar 
consensuadamente el presu
puesto del año próximo, ase
guró que la transparencia en 
el uso de los caudales públicos 
no significa “ir a la caza de 
brujas”, y añadió que no es un 
político “que se tire al cuello 
del adversario”.

Consideró que el PP tiene 
que ser “generoso” y demostrar 
con el apoyo al candidato socia
lista “que no ha dicho con la 
boca pequeña antes que Hor
maechea cualquier otro”.

El secretario general del 
PSC-PSOE calificó de “impre
sentable” la condición impuesta 
por el dirigente del PP, José 
Luis Vallines, de elegir a un 
presidente que no se presente 
a las próximas elecciones “por
que lo único que demuestra -di
jo Blanco- es que no iban por 
la línea de dignificar las ins
tituciones, sino por la de man
tener el poder”.

“No creo que Vallines ponga 
esa condición como indispen
sable, ya que nos une la idea 
de formar un Gobierno de ges
tión”, agregó.

Respecto a un posible pacto 
entre el PP y el grupo mixto 
para hacer presidente a Valli
nes, candidato en la moción 
presentada por el grupo popu
lar, Blanco dijo que sería “el 
abrazo del oso y tomar el pelo 
a quinientos mil cántabros”.

En cualquier caso y dado el 
reparto de escaños, ninguna de 
las dos mociones prosperará si 
el PSOE no apoya al PP o 
viceversa.

**Sentido de la dignidad”

Por su parte, la diputada 
y dirigente del PP Isabel Tocino 
declaró ayer en rueda de prensa 
Que el presidente de Cantabria, 
Juan Hormaechea, al que no

Un momento de la rueda de prensa que ofrecieron Isabel Tocino y Oreja.

ni

Blanco, secretario general del PSC-PSOE, manifestó su intención 
de crear un gobierno de gestión “que no será socialista ni de con
centración”, con el que se intentará gobernar la comunidad autónoma 
de Cantabria

citó, no tiene sentido de la dig
nidad. Preguntada sobre si iba 
a desmentir las manifestaciones 
de Hormaechea según las cua
les ella había propuesto al pre
sidente de Cantabria una ope
ración para desbancar a José 
María Aznar, Tocino dijo que 
prefería no referirse a una per
sona que sigue ocupando cargos 
públicos despues de todos los 
incidentes que ha ocasionado.

Para la diputada del PP lo 
mejor que podría hacer Hor
maechea, al que calificó de “la
mentable personaje que no hace 
un buen servicio a los políticos”, 
es dimitir.

Tocino se mostró preocupada 
por la sensación de corrupción 
generalizada que existe sobre la 
clase política y remitió a los 
periodistas para cualquier infor
mación sobre el asunto de la 
moción de censura en Canta
bria al presidente del PP, José 
María Aznar, o al secretario 

general, Francisco Alvárez Cas
cos.

Isabel Tocino y Marcelino 
Oreja, que asistirán hoy a la 
Conferencia Interparlamentaria 
europea, criticaron ayer la poca 
información que el Parlamento 
español recibe del Gobierno 
sobre su política en las insti
tuciones de la CE.

^EI Parlamento, muerto”

La diputada del PP incluso 
señaló que, en este sentido, “el 
Parlamento está muerto” y que 
lo que diferencia a Felipe Gon
zález de los demás líderes euro
peos es que estos al día siguien
te de un Consejo europeo com
parecen ante sus respectivos 
parlamentos para informar de 
las decisiones y de las reper
cusiones de la reunión en sus 
respectivos países.

“Si desde el Parlamento no 
se informa a los partidos ima
gínense la información que se 

dará a los ciudadanos”, señaló 
la diputada y dirigente del PP. 
Al acto que reunirá a partir de 
hoy en Roma a representantes 
de los parlamentos de los países 
de la CE, los parlamentarios 
españoles acudirán, a diferencia 
de la mayoría de sus colegas 
europeos, sin un documento 
común y de consenso entre los 
diferentes partidos. Según Toci
no, esto se debe a que en el 
Congreso de los Diputados no 
ha habido un debate porque no 
ha querido el Grupo Socialista, 
que, dijo, “habla un doble len
guaje”. “El europeísmo del que 
hace gala nuestros gobernantes 
socialistas, es un europeísmo de 
puertas afuera”, manifestó.

Marcelino Oreja, que asistirá 
en representación del Grupo 
Popular en el Parlamento Euro
peo, manifestó que en esta reu
nión está en juego el papel que 
los respectivos parlamentos 
nacionales van a jugar en la 
construcción europea.

^^Nostálgicos 
del marxismo^^

Isabel Tocino tachó 
ayer de “intransigente” la 
reacción del PSOE ante 
el documento de la Con
ferencia Episcopal y afir
mó que “cuando unos 
dirigentes políticos caen 
en la intransigencia esto 
recibe ya el nombre de 
dictadura”. Tocino, que 
hizo estas declaraciones a 
titulo personal en una 
rueda de prensa conside
ró “muy grave que no se 
sepan respetar las opinio
nes críticas” y defendió el 
derecho de los obispos a 
expresar, como cualquier 
otra Institución, su opi
nión ante la sociedad.

Para la diputada del 
PP, Rosa Conde, “ha con
fundido en este asunto a 
la sociedad con el gobier
no” ya que, según Tocino, 
ese documento va dirigi
do a la clase dirigente y 
a los políticos.

Acusó al PSOE de 
“nostálgicos” del socialis
mo, el comunismo y el 
marxismo”.
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Julio Anguita en el entierro del conocido líder comunista.

Varios centenares de personas acudieron a despedir al líder comunista

Ignacio Gallego recibió sepultura ayer 
en el cementerio civil de Madrid
Entre los asistentes se hallaba Verstrynge quien rindió homenaje al ^^amigo y maestro”

El dirigente del PCE y de Izquierda Unida Ignacio 
Gallego ñte enterrado ayer en el cementerio civil de 
Madrid tras fallecer el pasado viernes^ a los 76 años, 
como consecuencia de una insuficiencia cardiovascular 
y pulmonar.

MADFRID. (Efe).- Varios 
centenares de personas acu
dieron al mediodía al cemen
terio civil de la capital para 
dar su “último adios” a Igna
cio Gallego y, tras guardar res
petuoso silencio durante su 
entierro, le despidieron ento
nando la Internacional.

Entre los asistentes en el 
entierro de Gallego estuvieron 
el líder de Izquierda Unida 
y del Partido Comunista de 
España, Julio Anguita; el 
número dos del Partido 
Comunista, Francisco Frutos; 
la diputada de Izquierda Uni
da Cristina Almeida; el secre

El sumario por el rescate de 
Revilla, al Tribunal Supremo

MADRID. (Efe).- La 
Audiencia Nacional ha remitido 
al Tribunal Supremo el sumario 
abierto por el pago del rescate 
de Emiliano Revilla a ETA, 
debido a que uno de los pro
cesados, José María Elosua, ha 
sido elegido recientemente 
diputado autonómico de Herri 
Batasuna, informaron fuentes 
jurídicas.

El titular del juzgado central 
de instrucción número uno de 
este tribunal, Carlos Bueren, ha 
decidido el envío de este suma
rio al Tribunal Supremo y no 

tario general del PASOC, 
Alonso Puert?i, y el presidente 
de Comisiones Obreras, Mar
celino Camacho, entre otros.

Verstrynge

En el entierro de Gallego 
también estuvieron el ex 
secretario general de Alianza 
Popular, Jorge Verstiynge, y 
el dirigente del Partido de los 
Trabajadores de España y 
miembro de Comisiones 
Obreras Julián Ariza.

El alcalde de Madrid, Agus
tín Rodríguez Sahagún, envió 

al Tribunal Superior de Justicia 
del País Vasco, como pedía el 
abogado de Elosua, Miguel 
Castells.

Bueren considera que este 
sumario no debe enviarse a 
aquel tribunal porque los 
hechos que se juzgan fueron 
cometidos en Madrid.

El letrado José María Elosua, 
elegido parlamentario vasco el 
pasado 28 de octubre en las 
listas de HB por Guipúzcoa, se 
encuentra procesado en el 
sumario abierto a las personas 
que actuaron como intermedia

una corona de flores en home
naje al político fallecido.

Julio Anguita destacó, en 
una breve semblanza de Igna
cio Gallego, su figura de “gran 
revolucionario”, y reivindicó la 
palabra revolución en su sen
tido “mas profundo”.

Idea de revolución

“Fieles a él, los miembros 
del Partido Comunista de 
España y los amigos, debemos 
salir de aquí apostando por 
lo que significa la idea de 
revolución. Lo que él hizo y 
creó con otros sigue vivo”, 
subrayó Anguita, quien poco 
despues resaltó: “La losa tapa 
un cuerpo, pero las ideas están 
vivas”.

Anguita recordó que Galle
go siempre insistía durante sus 
intervenciones en las reunio

rios en el pago del rescate a 
ETA, como presunto autor de 
un delito de colaboración con 
banda armada.

El pasado día 22 el juez Bue
ren ordenó el traslado de Elo
sua desde la prisión de Cara
banchel a la de Nanclares de 
Oca, desde la que podrá des
plazarse al parlamento vasco 
para jurar su cargo como dipu
tado. Miguel Castells señaló 
ayer que recurrirá la decisión 
de Bueren ya que considera que 
el tribunal encargado ahora de 
este caso es el del País Vasco. 

nes de la presidencia de 
Izquierda Unida que “no 
debemos confundir revolución 
con follón”.

Tras estas palabras, los asis
tentes al entierro rindieron un 
último homenaje a Ignacio 
Gallego cantando la Interna
cional, y gritaron: “Viva el 
comunismo” y “Viva el Par
tido Comunista de España”. 
Verstrynge señaló, en decla
raciones a los periodistas, que 
Ignacio Gallego “fue un ejem
plo para la izquierda española 
y para España como luchador 
de la libertad, la democracia 
y el socialismo”.

Agregó Jorge Verstrynge 
que su presencia en el entierro 
de Ignacio Gallego no era sor
prendente ya que, dijo, “era 
un gran amigo, y debía estar 
aquí en homenaje al amigo 
y al maestro”.

Emiliano Revilla.

Sáenz Cosculluela.

Cosculluela: 
“Hay tendencia 
a la moderación 
en los precios de 
viviendas”

LOGROÑO. (Efe).- El 
ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo, el riojano Javier 
Sáenz Cosculluela, señaló ayer 
en Logroño que en España “se 
está produciendo una tendencia 
a la moderación en los precios” 
en las viviendas.

Añadió que también existe 
una “proclividad a acentuar las 
promociones públicas” de 
viviendas frente al sector de 
vivienda libre y su previsión es 
que este año se cumpla el obje
tivo de que las 17 CCAA pro
muevan 15.000 viviendas socia
les. El ministro subrayó que 
cuando se consoliden estas ten
dencias, su Departamento pre
sentará un nuevo plan de vivien
da basado en criterios diferen
tes a los manejados hasta la 
fecha, ya que la política de 
vivienda debe variar periódica
mente porque es un sector que 
requiere, continuamente, medi
das de adaptación.

Sáenz Cosculluela firmó en 
Logroño un convenio con la 
Comunidad Autónoma de La 
Rioja y el Ayuntamiento de la 
capital riojana para la rehabi
litación de viviendas en el casco 
histórico logroñés y la construc
ción de una casa de oficios.

Al titular del Ministerio de 
Obras Públicas también le preo
cupa que los Ayuntamientos 
“ahora, de verdad, ejerzan los 
poderosos instrumentos que 
hemos puesto a su alcance para 
luchar contra la especulación 
del suelo”.

Con la nueva ley, los Ayu
tamientos y Comunidades 
Autónomas podrán hacer rea
lidad el “espíritu de lucha con
tra el valor exagerado del sue
lo”, que afecta al valor final 
de la vivienda.

Insistió que es necesario que 
haya un mayor segmento de 
viviendas en alquiler y una ten
dencia a atenuar el coste oe 
la vivienda de protección ofici 
y de la vivienda libre con e 
fin de atender las demand^ ® 
la población, sobre todo del sec 
tor juvenil. ..

Sáenz Cosculluela ^®®? 
que hace falta un nuevo códig 
arrendaticio, una nueva 
que sintetice y regule ^°do 
relacionado con los ^®j. 
mientos urbanos con un có ig 
que tenga la “vocación de es 
bilidad”.
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EI combustible super queda en 87 pesetas y el normal en 82 pesetas/Iitro

Campsa vuelve a bajar los 
precios de las gasolinas

Si hay noticias de guerra, el mercado se perturbará según Díaz Fernández

Según afirmó el ministro Narcís Serra

España mantendrá sus 
navíos en el Golfo Pérsico

Los precios del litro de las 
gasolinas super y sin plo
mo son a partir de las cero 
horas de hoy tres pesetas 
más baratos, y dos pesetas 
el de la gasolina normal, 
tras la decisión de Camp
sa de bajarlos hasta 87, 
83 y 82 pesetas, respec
tivamente.

MADRID. (Efe).- Campsa 
decidió, igualmente, mante
ner sin variación los precios 
de venta al público de los 
gasóleos, que seguirán en 
70,20 pesetas por litro para 
los de automoción (A y B), 
en 50,00 para el gasóleo cale
facción (C) distribuido en 
estaciones de servicio y apa
ratos surtidores y 47,20 pese
tas litro para el gasóleo C 
de entregas a granel iguales 
o superiores a 3.500 litros.

Los nuevos precios de ven
ta al público de los combus
tibles se mantendrán vigentes 
durante los próximos quince 
dias a partir del martes.

Por otra parte, José Luis 
Díaz Fernández, presidente 
de CAMPSA, ha confirmado 
a Radio Nacional de España 
que, por tercera vez, la revi
sión de los precios de la gaso
lina, que tuvo lugar ayer sería 
a la baja y todos los carbu
rantes, con excepción de los 
gasóleos, reducirán su precio.

Así, la gasolina súper baja
rá de 90 a 87 pesetas/Iitro, 
la normal baja de 84 a 82 
pesetas/Iitro, y la sin plomo 
lo hace de 86 a 83, mante
niéndose, por el contrario, los 
gasóleos en los mismos nive
les de precios.

Fluctuaciones de mercado

Preguntado si estamos 
todavía sometidos a las fluc
tuaciones del mercado, fluc
tuaciones que en gran medida 
están promovidas por los 
especuladores, Díaz Fernán
dez ha manifestado a Radio 
Nacional: “Ha habido una 
época en la que el mercado

La gasolina baja de precio.
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era muy sensible a cualquier 
noticia que se difundía en el 
sentido de invasión de 
Kuwait, iniciación de la 
guerra, etcétera. En estos 
momentos, los mercados 
están más serenos y los pre
cios de los productos petro
líferos creo que están cami
nando hacia niveles más 
correctos. Naturalmente, eso 
no quiere decir -ha añadido 
el presidente de CAMPSA- 
que las cosas ño volvieran a 
perturbarse si existen anun
cios inminentes de un con
flicto bélico. En ese caso, 
obviamente, podríamos asistir 
a unas nuevas modificaciones 
de precios importantes”.

Sobre la posibilidad de una 
revisión semanal de los pre
cios en un próximo futuro, 
Díaz Fernández ha señalado: 
“No hay ninguna razón para 
que en el futuro, cuando se 
serenen los precios, vayamos 
a variaciones semanales. Des
de el punto de vista técnico. 

no plantea ningún problema 
especial y, repito, una* vez 
serenados los precios, se pase 
del sistema de dos semanas 
a otro de una semana”.

El Boletín Oficial del Esta
do publicó ayer los nuevos 
precios máximos de los com
bustibles, que suponen una 
ligera subida de los gasóleos 
y un retroceso de las gaso
linas, que en el caso de la 
super es de 2,7 pesetas y de 
la normal 2,6.

Campsa fijó ayer sus nue
vos precios, que entraron en 
vigor a tas cero .horas de hoy 
y se mantendrán en los próxi
mos 15 días.

El precio máximo de la 
gasolina super ha quedado 
fijado en 88,50 (antes 91,2); 
la super en 85,20 (antes 87,8) 
y la de sin plomo en 86,30 
(antes 88,9).

El precio máximo del gasó
leo C no varía, 70,80; mien
tras que los A y B queda en 
70,80 frente al 70,60.

TEGUCIGALPA. (Efe).- 
España mantendrá su presencia 
militar en el Golfo Pérsico 
mientras esté vigente la reso
lución 665 del Consejo de Segu
ridad de las Naciones que busca 
poner fin a la invasión de 
Kuwait por Irak, dijo ayer en 
Tegucigalpa el ministro español 
de Defensa, Narcís Serra.

“Estamos cooperando para 
evitar que se viole el embargo 
de las Naciones Unidas a Irak”, 
añadió Serra, quien el viernes 
pasado comenzó una visita a 
Nicaragua y Honduras para 
conocer la labor que realizan 
los “boinas azules” de las 
Naciones Unidas para Centroa
mérica.

El titular de Defensa español 
reiteró que “renovaremos nues
tra presencia militar en el Golfo 
cada tres meses en tanto no 
se haya resuelto la crisis”, y 
subrayó que “esta no es la pri
mera ni la última vez que espa- 
ña colabora en una en una 
misión internacional de paz”.

En cumplimiento de la reso
lución de las Naciones Unidas, 
España sumó, el 28 de agosto 
pasado, una fragata y dos cor
betas a la fuerza multinacional 
que busca hacer efectivo el 
embargo contra Irak.

Las Fuerzas Armadas espa
ñolas han contribuido con las 
Naciones Unidas para la bús
queda de la paz en Angola,

El Gobierno se “salta” una 
sentencia del TS, según CC.OO.

VALENCIA. (Efe).- La 
secretaria confederal de CCOO, 
Salce Elvira, ha denunciado en 
Valencia el intento del Gobier
no de “saltarse” la reciente sen
tencia del Supremo, que reco
noce el derecho de los traba
jadores acogidos al subsidio de 
desempleo a cobrar dos pagas 
extraordinarias al año.

Según Salce Elvira, el 
Gobierno intenta “anular la 
sentencia del Supremo elevando 
a rango de Ley el Reglamento 
del Ministerio de Trabajo que 
privaba a los subsidiados de 
pagas extraordinarias”.

El Tribunal Supremo dictó el 
pasado mes de septiembre una 
sentencia a favor de CCOO en

Namibia y Centroamérica.
Por otra parte, el director 

general del Instituto de Coo
peración con el Mundo Arabe 
(ICMA), Mariano Alonso 
Buron, llegará hoy a Jerusalén 
para examinar proyectos de 
desarrollo en los territorios ocu
pados por Israel.

Acompaña a,Buróri el sub
director general para Oriente 
Medio del Ministerio de Asun
tos Exteriores, Juan José Urta
sun, ex cónsul adjunto de Espa
ña en Jerusalén.

La cooperación de España 
con las agencias palestinas para 
el desarrollo y la cooperación 
técnica se elevó a medio millón 
de dólares en 1989, “y se calcula 
que esa suma será mayor este 
año”, dijo a Efe el cónsul gene
ral, Juan Serrat.

La presencia de Urtasun, 
agregó el cónsul, “se justifica 
por el interés en conocer la 
situación en los territorios ocu
pados y cuáles son los proble
mas más urgentes de la pobla
ción palestina”.

Miles de habitantes de los 
territorios ocupados de Gaza y 
Cisjordania han perdido sus tra
bajos en territorio de Israel a 
raiz de la ola de violencia 
desencadenada tras la matanza 
policial de 17 árabes, el pasado 
día 8 del mes de octubre, en 
Jerusalén.

la que se reconocía el derecho 
de los trabajadores subsidiados 
a cobrar pagas extraordinarias. 
La sentencia del Supremo anu
laba un Reglamento del Minis
terio de Trabajo de 1985, según 
el cual, los subsidiados cobra
rían el 75 por ciento del salario 
mínimo interprofesional, sin 
derecho a paga» extraordina
rias.

La reciente sentencia del 
Supremo obliga al Gobierno al 
pago de más de 200.000 millo
nes de pesetas en concépto de 
pagas extraordinarias y afectará 
a más de un millón y medio 
de trabajadores acogidos en los 
últimos cinco años al subsidio 
de desempleo.
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El gobernador señaló la posible relación del fenómeno con la “gran masa de dinero negro”

M. Rubio, preocupado por el enorme 
aumento de la circulación fiduciaria

Reconoció que las medidas restríctivas afectan más a los sectores motor deJ crecimiento

Mariano Rubio consideró 
negativo el “enorme” 
incremento de la circula
ción fíduciaría y señaló la 
posible relación de este 
fenómeno con la “gran 
masa” de dinero negro, 
“que ba producido trasva
ses de fondos importantes” 
por motivos físcales.

MADRID. (Efe).- Rubio 
afirmó en el Senado que 
estos trasvases “a lo mejor” 
tienen “algo que ver” con 
el aumento de la circulación 
ñduciaria, dato considerado 
por el Gobernador como “un 
inconveniente grave, aunque 
sólo sea porque complica 
mucho más la interpretación 
de las cifras monetarias” y 
los intentos de relacionarías 
“con la evolución de la eco
nomía”.

El máximo responsable 
del instituto emisor, que 
compareció ante la Comisión 
de Presupuestos del Senado, 
eludió no obstante “aventu
rar soluciones” sobre el pro
blema originado por el “di
nero negro”, si bien reiteró 
la necesidad de que se pueda 
resolver “en un plazo corto 
y de una forma eficaz”.

En caso contrario, ante la 
próxima liberalización total 
de los movimientos de capi
tal, “podría producirse una 
salida de fondos de una for
ma o de otra”, añadió.

Rubio reconoció que las 
medidas restrictivas afectan 
en mayor medida a los sec
tores “que, desde el punto 
de vista del crecimiento, pro
bablemente son los más 
importantes”, pero puntua
lizó que es “prácticamente

“La limitación de la competencia causaría 
la destrucción del sistema económico”

MADRID. (Fax-Press).- Una 
delegación de empresarios, 
encabezada por el presidente de 
la CEOE, José María Cuevas, 
mantuvo ayer en la sede de la 
confederaoión empresarial en 
Madrid, una reunión con el pre
sidente del Tribunal de Defensa 
de la Competencia, Liborio 

‘ Hierro, en la que se ha ana
lizado la aplicación de la ley 
de defensa de la competencia 
de 1989, así como el desarrollo 
reglamentario que necesita.

En opinión de José María 
Cuevas, quien destacó la labor 
efectuada por el citado tribunal, 
si no existe competencia no hay 
economía de libre mercado. En 
este sentido señaló que la limi
tación de la competencia puede 
provocar la destrucción del sis
tema económico, añadiendo 
que “sólo se es empresario en 
concurrencia e incluso rivalidad 
con otros, con todas las posi
bilidades favorables, pero tam
bién con todos los riesgos”. Asi

Mariano Rubio, gobernador del Banco de España.
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imposible” compensar este 
efecto, propio de todas las 
economías occidentales del 
entorno español.

A su juicio, la única solu
ción es “acabar con la infla
ción” y obtener un “éxito rápi
do” que permita eliminar 
estos efectos, especialmente 
acusados en sectores como el 
manufacturero, que se enu- 
centra sometido “a la com
petencia de las importaciones” 
y a mayores dificultades de 
exportación.

En cuanto a la evolución 
de las cifras macroeconómicas 
durante 1990, se mostró dis
puesto a aceptar un mante
nimiento del déficit corriente 

mismo, indicó que en un sis
tema de libre competencia es 
imposible que una empresa ten
ga un beneficio desmesurado. 
“La competencia -dijo— regula 
el beneficio y por eso se per
siguen duramente las prácticas 
restrictivas de la competencia”.

Cuevas reafirmó también el 
carácter positivo de la ley de 
defensa de la competencia, 
publicada el 17 de julio de 1989, 
y destacó la necesidad de eli
minar la inseguridad jurídica 
que se plantea a muchas empre
sas titulares de contratos, que, 
a partir de exclusivas, ahmentan 
el tejido productivo, ya sean en 
el orden de la distribución, mar
cas y patentes, asistencia técnica 
o franquicias industriales, 
comerciales o de servicios.

Dicha inseguridad, según 
Cuevas, no favorece la inversión 
y el desarrollo económico y ello 
producirá “una adicional pér
dida de competitividad”.

en tomo al 3 por ciento del 
Producto Interior Brnto (PIB) 
si la actuación conjunta de las 
políticas monetaria y presu
puestaria “contiene el creci
miento del gasto y la infla
ción”. Consideró además 
“bastante probable” que “en 
1991 y en futuros años” se 
registren “entradas de capital 
lo sufícientemente grandes 
como para cubrir este déficit”. 
Rubio aseguró que los Pre
supuestos proyectados para 
1991 se van a cumplir “en 
líneas generales”, aunque 
matizó que “las previsiones 
del cuadro macroeconómico 
“serán difíciles de alcanzar si 
en los próximos meses se pro

José María Cuevas, presidente de la CEOE.

ducen aumentos importantes 
de los costes laborales por uni
dad de producto”, algo que 
solo podrá comprobarse a par
tir de “principios de año”.

En relación a la unión 
monetaria, negó que exista un 
enfri<uniento de la postura 
española sobre esta cuestión, 
cuando precisamente el 
Gobierno ha propuesto una 
“autonomía clara de la política 
monetaria para antes del 1 de 
enero de 1994”. En su opinión, 
lo importante es que España 
consiga acercar en 1991 su 
inflación a las tasas registradas 
en los “países centrales del sis
tema, y muy especialmente 
Alemania”.

RTVE rechaza 
un spot de 
Canal Plus sobre 
cortes en las 
películas

MADRID. (Efe).- El Con- 
sejo de Administración de 
RTVE, que tuvo ayer su última 
reunión con la actual compo
sición, ha rechazado la emisión 
de un anuncio de promoción 
de “Canal Plus” por conside
rarlo “publicidad engañosa y 
desleal”, informaron a Efe fuen
tes del ente público.

El Consejo ha tomado esta 
decisión tras estudiar un dic
tamen de los servicios jurídicos 
de RTVE en el que se afirma 
que el anuncio vulnera los artí
culos cuarto y sexto de la Ley 
General de Publicidad que tra
tan sobre publicidad engañosa 
y desleal.

El anuncio, según el dicta
men, muestra a un hombre que 
avanza en la oscuridad, entra 
en una sala, se queda parado 
delante del cuadro de Goya “La 
maja desnuda”, abre una navaja 
y comienza a rasgar la pintura. 
Una voz en off dice en ese 
momento “¿Se atrevería a cor
tar una obra de arte?. Nosotros 
no, pór eso emitimos nuestras 
películas sin cortes publicita
rios”.

Según el dictamen jurídico de 
RTVE, el mensaje es claro y 
directo: las emisoras que cortan 
las películas con mensajes publi
citarios se comportan como el 
ladrón que en la noche entra 
ilícitamente en un museo, corta, 
rasga y destruye ima auténtica 
obra de arte.

Esta conducta, continúa el 
texto del dictamen, “no sólo es 
ilícita sino incursa en respon
sabilidad peníil”. El informe 
jurídico argumenta que la emi
sión de publicidad durante la 
comunicación pública de pelí
culas “es en nuestro derecho 
totalmente lícita, sin que se vul
nere norma alguna”.

Por otro lado, añade el infor
me, la no emisión de publicidad 
de “Canal Plus” no responde 
a un mejor valor social sino a 
una limitación legal inherente 
a su propia existencia como 
canal de televisión y condición 
de la concesión administrativa 
que le habilita para estar en 
el mercado de televisión con 
la misma licitud que los demás 
canales públicos y privados que 
sí emiten publicidad.

El Consejo no trató en su 
reunión con el director general 
de RTVE, Jordi García Can
dau, la posible emisión del 
anuncio “Free Kuwait” ya que, 
según las mismas fuentes, la 
empresa promotora del “spot 
lo va a retirar.

García Candau comunicó al 
Consejo varios nombramientos 
en el ente público, RNE y TVE, 
consecuencia de la aplicación 
del nuevo organigrama de ges
tión empresarial.

Manuel Serrano Vélez ha 
sido designado director de pro
yectos de la Dirección Gerencia 
de Proyectos 92; y Ramón Font 
Bové director territorial de 
RNE en Cataluña y director de 
la emisora en Barcelona en sus
titución de Antonio Traveria 
Celda, que ha sido cesado.

En TVE, se ha nombrado a 
Antonio Almagro Jiménez 
director de planificación de la 
programación.
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Especial informática

Situación en el sector informático español

‘^Los ordenadores domésticos suben gracias 
a los marcianitos’’

A una persona se le considera analfabeta si 
no sabe leer ni escribir. En un futuro no muy 
lejano, quien no sepa manejar un ordenador 
será igualmente considerado un analfabeto. En 
nuestro país tener un ordenador personal en 
casa J9 no es tan extraño como hace unos 

pocos años y prácticamente cualquier empresa, 
por pequeña que sea, posee un ordenador. Sin 
embargo este incremento en la demanda de 
productos informáticos no ba sido suficiente 
para equipar a nuestro país con la media de 
la CEE, ya que si comparamos el gasto infor

mático anual de la Comunidad Europea con 
España, vemos que éste es el 1,6 por ciento 
en la CEE del Producto Interior Bruto y en 
España se sitúa en torno al 1,3 ocupando el 
quinto puesto en el mercado de Europa 
Occidental.

Este menor nivel de infor
matización con respecto a la 
CEE no es el mismo en todos 
los sectores económicos de 
nuestro país, ya que hay gran
des diferencias. Así hay que 
distinguir entre la Banca por 
un lado y la Administración 
pública y el sector industrial 
por otro. En el primer caso, 
este sector acapara casi la 
mitad de la demanda anual 
de equipos y servicios infor
máticos, siendo su nivel de 
informatización bastante bue
no.

En cambio el sector indus
trial es uno de los sectores 
que más necesitado está de 
realizar inversiones en infor
mática, pues necesita urgen
temente incrementar su nivel 
tecnológico para poder alcan
zar una mayor competitividad, 
de cara a la desaparición de 
las barreras arancelarias con 
el resto de los países de la 
CEE en el horizonte de 1992.

La Administración pública 
es otro de los sectores que 
debe aumentar claramente sus 
inversiones en equipos infor
máticos.

Aparte de estos dos secto
res, con evidentes necesidades 

de informatización, los secto
res financieros y de distribu
ción seguirán invirtiendo fuer
temente en informática al- 
igual que el pasado año. En 
1989 la facturación global del 
sector informático español se 
situó por encima de los 
500.000 millones, aproxima
damente.

En nuestro país la distri
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bución de acuerdo con la fac
turación y las actividades 
informáticas está encabezada 
por el subsector del “hard
ware” con casi el 62% del 
total seguido a gran distancia 
por los servicios (manteni
miento, formación, ordena
dor, suministros varios, con
sultoría, etc.), con el 21,5% 
y el “software” con el 17% 

restante.

El equipo informático

La producción de equipos 
informáticos o “hardware”, se 
encuentra en nuestro país a 
niveles bajísimos, debido al 
fuerte dominio que las mul
tinacionales del sector tienen 
en nuestro mercado, -situa-

ción que también es exten
sible a nivel mundial-, por lo 
que los productos nacionales 
en ese campo tienen pocas 
posibilidades de desarrollo. Se 
necesitan fuertes inversiones 
en investigación y desarrollo, 
capaz de afrontarías única
mente las grandes multina
cionales.

Consecuencia de esta situa-

El sector industrial es 
uno de los sectores 
que más necesitado 
está de realizar 
inversiones en 
informática, pues 
necesita 
urgentemente 
incrementar su nivel 
tecnológico para 
poder alcanzar una 

¡mayor competitivid^
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ción, es que el 80 por ciento 
de los equipos consumidos en 
nuestro país son importados.

La producción propia, ape
sar de un constante aumento 
desde hace varios años, sigue 
siendo escasa con respecto a 
las importaciones, siendo la 
balanza comercial grande
mente deficitaria. Algo por 
otra parte normal en casi 
todos los países de la Comu
nidad, si bien a. niveles más 
pequeños. En conjunto la 
dependencia de las multina
cionales a nivel mundial sigue 
siendo lo más significativo.

Del total de esta produc
ción, importación y exporta
ción, la mayor parte corres
ponde a la gama de ordena
dores de uso general, apesar 
de que por unidades sólo 
representa una mínima parte 
del total de unidades pro
ducidas.

La explicación a este hecho 
es que son sistemas que van 
desde los 40 millones de pese
tas por unidad hacia arriba. 
En España la distribución por 
gama de equipos se la repar
ten entre los sistemas multiu
suario, pequeños sistemas de 
gestión, ordenadores de uso 
general y minis.

La distribución geográfica 
del uso de la informática coin
cide a grandes rasgos con el 
grado de desarrollo de las dis
tintas zonas, españolas. Así

tenemos que la zona de 
Madrid va a la cabeza con 
casi un tercio del total de

sector de finanzas el que más 
utiliza los equipos informáti
cos el pasado año con un

equipos informáticos (31,4%), 
situándose la zona centro en 
último lugar con un 7,3%. 
Entre ambas están la zona 
Cataluña-Aragón con un 
21,1%, la zona norte con un 
15,7% la zona sur con un 
8,4%, y por último, la zona 
de Levante con un 8,4%, si 
bien hay que destacar que esta 
última está avanzando rápi
damente en su informatiza
ción.

Atendiendo a la distribu
ción geográfica por sectores 
de la actividad económica, 
nos encontramos con un mer
cado muy igualado, siendo el

20%; comercial un 18,9% y 
Administración 18,2%.

Microordenadores

El mercado del micro pro
fesional en España alcanzó la 
cifra de 81.618 unidades ven
didas en 1986, con una cifra 
de negocios de 40.058 millo
nes de pesetas. Pero lo más 
significativo es que estas cifras 
son ya obsoletas si tenemos 
en cuenta que el mercado ha 
crecido desde entonces a rit
mos del 20% hasta este año 
que parece más estancado.

A nivel global, el parque 
de microordenadores existen

La distribución 
geográfica del uso de 
la informática 
coincide a grandes 
rasgos con el grado 
de desarrollo de las 
distintas zonas 
españolas

tes en España, incluidos los 
micros domésticos, era a 
diciembre de 1988 de casi un 
millón y medio de unidades.

Atendiendo al mercado del 
micro profesional, la distribu
ción de 1 a base total instalada 
(número de unidades que un 
proveedor o distribuidor tiene 
instaladas) por zonas nueva
mente a Madrid en primer 
lugar con casi el 30 por ciento 
y a la zona centro en último 
lugar con algo más del 6 por 
ciento.

Paralelamente, y atendien
do a los sectores de actividad 
en que se distribuye la base 
total instalada, ésta sería pare
cida a las citadas anteriormen
te. Destacando eso sí la frag

mentación de las dps terceras 
partes del mercado entre 
varios sectores de la actividad, 
acaparando la parte restante 
el sector comercial-distribu- 
ción.

Como dato curioso, un 
estudio realizado por Intelli- 
gent Electronics, muestra que 
en nuestro país sólo el 4,8 
por ciento de los ejecutivos 
disponían en 1986 de orde
nador personal, mientras que 
en Suiza, número uno en el 
ranking, ya los utilizan habi
tualmente un 9,8 por ciento 
de los ejecutivos.

Un dato que ha cambiado 
radicalmente en nuestros días, 
ya que el porcentaje español 
se acerca cada vez más al 
suizo.

Software

Si en ^ la producción de 
“hardware” las empresas 
españolas prácticamente no 
tienen nada que hacer, no 
ocurre lo mismo en el campo 
de la producción de progra
mas o “software”. Hay que 
distinguir entre el “software” 
de sistemas o base y el “soft
ware” de aplicaciones. El 
“software” de base, destinado 
a generar programas o servir 
de herramienta de programa
ción, mediante la creación y 
perfección de nuevos sistemas 
operativos o compiladores

e o o rn
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que hagan posible la utiliza
ción real del ordenador, sóla- 
mente es producido por un 
14 por ciento de las empresas, 
mientras que el “software” de 
aplicación, cuyo objeto es la 
creación de programas desti
nados a resolver un problema 
o trabajo específico, es pro
ducido por el 99 por ciento 
de las compañías españolas.

Las perspectivas para este 
sector de la informática son 
bastante halagüeñas, ya que 
se espera que en un plazo 
no superior a diez años, el 
90 por ciento del precio de 
un sistema informático corres
ponda a “software”, invirtien
do la situación imperante has
ta ahora.

Las empresas españolas de 
“software” comenzaron a apa
recer a principios de la década 
de los años sesenta. La mayo
ría de las 350 compañías de 
“software” que hay en España 
se constituyeron con escasas 
aportaciones de capital y ofre
ciendo sus servicios a otras 
empresas, como centros de 
cálculo o de proceso de datos. 
A la larga se introdujeron en 
el campo del “hardware”, no 
como fabricantes, sino como 
distribuidores de los fabrican
tes extranjeros. Las empresas 
más fuertes y consolidadas 
comenzaron, a la par, a con
feccionar y desarrollar progra
mas propios, actividad que al 
final se convirtió en esencial 
dentro de estas empresas.

A nivel mundial el mercado 
del “software” está en torno 
a los 40.000 millones de dóla
res, (algo más de 4 billones 
de pesetas) con un crecimien
to anual del 20 por ciento. 
En Europa el mercado se 
cifró en 10.000 millones de 
dólares en 1989.

En España, la producción 
de “software” ha seguido 
pasos muy parecidos, ayudada 
en gran medida por el Plan 
Electrónico e Informático. En 
1986 el consumo de “softwa
re” y servicios totalizó los 
92.243 millones de pesetas en 
1986, cifra que hoy en día se 
ha multiplicado por dos.

Actualmente, el 40 por 
ciento de los programas que 
se comercializan en nuestro

lí
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país es de producción nacio
nal y dicho porcentaje está 
en aumento. En este sentido, 
la asociación A-SOFT realizó 
una encuesta entre las empre
sas dedicadas a la producción 
de “software” en España 
resultando los siguientes 
datos: el 95 por ciento de los 
programas de “software” que 
se realizan a nivel nacional 
están diseñados para su uso 
en ordenadores personales, 
siendo el 90 por ciento de 
los programas que se comer
cializan del tipo standard. En 
cuanto al destino de estos 
programas, el 81 por ciento 
de los diseñados en nuestro 
país se dirigen al área de ges
tión, aunque van ganado peso 
específico otros campos, tales 

como el educativo, el diseño 
asistido por ordenador, con
trol de producción industrial, 
etc..., que representan el 48 
por ciento de la actividad de 
estas empresas, mientras que 
el “software” científico repre
senta un diez por ciento. Los 
datos que se desprenden de 
esta encuesta realizada por 
A-SOFT indican que sólo un 
33,3 por ciento de las com
pañías españolas de “softwa
re” tienen una antigüedad de 
entre uno y cinco años.

Por otro lado, el 61 por 
ciento de las empresas dedi
can más del 10 por ciento de 
su facturación al capítulo de 
investigación y desarrollo, 
mientras que el 25 por ciento 
destinan entre el 5 y el 10 

por ciento de su facturación 
a este fin. Por último, sólo 
un 14 por ciento de ellas ocu
pa menos del cinco por ciento 
de su cifra de negocios en 
actividades de investigación. 
Por clientes, compraron “soft
ware” el 67 por ciento de las 
grandes empresas y el 93 por 
ciento de las pequeñas y 
medianas empresas durante 
1989, mientras que en las pro
fesiones liberales lo hicieron 
el 72 por ciento.

Por su estructura, las com
pañías de “software” españo
las suelen ser pequeñas: el 45 
por ciento cuentan con entre 
1 y 5 millones de pesetas de 
capital, el 31,2 por ciento se 
sitúa entre los 5 y 10 millones, 
y con más de 10 millones figu
ra el 19,1 por ciento.

El 95 por ciento de 
los programas de 

* “software” que se 
realizan a nivel 
nacional están 
diseñados para su uso 
en ordenadores 
personales, siendo el 
90 por ciento de los 
programas que se 
comercializan del tipo 
standard
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lo mantenemos nosotros.

Cuando adquiera un IBM Personal System/2®, 
no tendrá que preocuparse por nada.

Nosotros nos encargamos de todo. Desde . 
instalarlo hasta mantenerlo siempre en perfectas 
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Situación del sector informático español

ALCATEL: (Bélgica). Su 
sede central está en Bruselas. 
Se creó el 1 de junio de 1987 
como resultado de la fusión de 
la Compañía General Francesa 
de Electricidad y el conglome
rado americano ITT. Alcatel 
tiene filiales en 13 países de 
Europa y opera en 110 países 
del mundo. La nueva Compa
ñía está en el mercado con pro
ductos como el Alcatel E10 y 
el ITT System 12. Alcatel pro
duce sistemas de comunicacio
nes para el mundo de los nego
cios como los PBXs y orde
nadores (a través de Standard 
Electrik Lorenzy otras filiales) 
y equipos terminales incluido 
el popular Minitel, terminal de 
videotex, que es usado por más 
de dos millones y medio de 
franceses.

DEC: Digital Equipment 
Corp. Sigue siendo el mayor 
proveedor mundial de compu
tadores en redes y un provee
dor significativo de computa
dores para el uso de redes tele
fónicas. Es el creador de la 
arquitectura de los cmputado- 
res que usan el VAX y del sis
tema operativo VMS.

FUJITSU: El mayor cons
tructor de ordenadores del 
Japón, tiene una gran prsencia 
en los mercados de las tele
comunicaciones y los semicon
ductores. El FETEX-50 de 
Fujitsu Ltd‘s, sistema conmu
tado de comunicación digital, 
es usado por más de 10 nacio
nes. Además Fujitsu es el 
mayor productor de la avan
zada tecnología de la transmi
sión por cable óptico y exporta 
a Estados Unidos sistemas de 
810 Mbit/s -los más veloces sis
temas que operan en ese país-, 
así como sistemas de 565 Mbit/s

Quién es quién en el mundo de la 
informática y las telecomunicaciones
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IBM: El mayor 
constructor de 
ordenadores del 
mundo, está ampliando 
su oferta en el campo 
de equipos y servicios 
de telecomunicación. 
54.000 millones de 
dólares (unos 5,5 
billones de pesetas) de 
la compañía, permiten 
penetrar en el mercado 
de nuevos servicios 
punta

a Suecia y otros lugares.
HEWLETT-PACKARD: 

Parte de su negocio reside en 
el desarrollo de ordenadores 
para negocios. Está evolucio
nado su línea de productos de 
cara a poder ser usados dentro 
de una ISDN (Redes Digitales 
de Servicios Integrados) y de 
otrso avances de las telecomu
nicaciones. Su producto bande
ra, puede ser considerado la 
serie HP‘s 3000, ordenadores 
que soportan la X.25 una CIT 
estándar (servicios itelefónicos

integrados por ordenador), que 
podrán ser compatibles con una 
ISDN estándar para el trans
porte de daos. Al mismo tiem
po los productosd HP‘s 25 han 
sido certificados por 28 redes 
públicas X.25 en 25 países.

IBM: El mayor constructor 
de ordenadores del mundo, está 
ampliando su oferta en el cam
po de equipos y servicios de 
telecomunicación. 54.000 millo
nes de dólares (unos 5,5 billo
nes de pesetas) de la compañía, 
permiten penetrar en el mer-

cado de nuevos servicios punta, 
como son las VANs (Valúe-Ad- 
ded networks). IBM es en 
Europa el número uno en ser
vicios VANs, en Japón explota 
una VAN y en Estados Unidos 
lleva un gran número de ser
vicios para negocios a través 
de VAJ^s. Mirando al futuro 
inmediato, muchos observado
res esperan que IBM ofrezcan 
unos sistemmas de comunica
ción de datos entre los pro
cesadores IBM de cualquier 
parte del mundo. Por otra par

te, IBM ha introducido una red 
de servicios de información 
intercontinental en Estados 
Unidos, Asia, Europa, Oriente 
Medio y Africa, con posibilidad 
de base de datos, procesos 
intercativos y “batch”, transmi
sión de archivos de datos y 
correo electrónico.

NTT: Desde su privatización 
en abril de 1985, esta compañía 
japonesa ha tenido un gran cre
cimiento económico y se ha 
situado como una de las más 
importantes compañías de tele
comunicaciones del mundo. 
NTT consiguió en 1986 unos 
beneficios de 37.000 millones 
de dólares (unos 4 billones de 
pesetas), siendo en este aspecto 
la primera compañí de teleco
municaciones. Sus laboratorios 
producen chips de RAMs diná
micas de 16 megabits de capa
cidad y unidades codificado- 
ras/decodificadoras de la voz 
que tienen una velocidad de 16 
kilobits por segundo y que ayu
dan a las compañías telefónicas 
a racionalizar el uso de sus 
líneas de transmisión. Además, 
NTT y Sony recientemente 
introdujeron un videoteléfono, 
a bajo coste, en el mercado 
japonés, capaz de transmitir 
conjuntamente la voz y la ima
gen sobre las líneas telefónicas.

PHILIPS: En el año 1986, 
los ejecutivos de Philips relan
zaron la compañía hacia mer
cados internacionales. Los pro
ductos Philips incluyen el PBXs 
y LANDs. Philips gasta cada 
año más de 1.700 millories de 
dólares (unos 200.000 millones 
de pesetas) en investigación de 
técnicas avanzadas, incluida la 
técnica del láser óptico, usada 
en -los videodiscos y ® 
compac-disc.
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Cuatro ojos: las gafas son moda
Durante el pasado mes de 
octubre se celebró en París 
el SILMO (Salón Interna
cional de las gafas y mate
rial de Optica). Este Salón, 
configurado ya como el más 
importante del mundo en 
su sector nos mostró las 
tendencias para esta próxi
ma temporada 90-91.

Fiel a su historia, el salón 
presentó la vanguardia en el 
diseño y creación de las gafas 
que llevaremos durante los 
próximos meses, y que debe
rán coordinarse con el estilo 
de vida de los usuarios. No 
son las gafas por tanto, un 
elemento aislado de nuestro 
vestir sino que se han de con
juntar con todos los elemen
tos de nuestra personalidad. 
Esto es lo que en conjunto 
nos dijeron con sus diseños 
las mentes pensantes que 
expusieron en el Salón de 
París.

Pero aparte de la perso
nalidad, las gafas hay que 
conjuntarías con múltiples 
conceptos, nuestra manera de 
vestir, nuestro trabajo u ocio, 
etc... La moda en gafas en 
conjunto ha permitido evo
lucionar a las mismas desde 
un concepto puramente fun
cional a un producto de 
moda.

Tendencias

En conjunto podemos des
tacar cuatro tendencias para 
esta próxima temporada:

Está la línea natural, o sea 
gafas para desenvolverse al 
aire libre, contactar con la 
naturaleza y preservar su 
entorno. Las materiales son 
por supuesto naturales, como 
el cuero o la madera o imi
tando la piedra o la arena.

La línea funcional, nos 

muestra gafas modernas, 
expresión de un mundo 
influenciado por la era de la 
industrialización y el cons
tructivismo.

Una respuesta a las nece
sidades de actividad de la 
vida cotidiana, con especial 
influencia de la uniformidad 
militar, de trabajadores asa
lariados, en colores metálicos 
y envejecidos.

La línea emotiva nos trae 
una atmósfera nostálgica con 

las gafas que nos traen 
recuerdos de refinamiento y 
sofisticación, mediante una 
gama de tonalidades pastel, 
de transparencias nácar y con 
mucha importancia de las 
líneas curvas en su diseño.

Por contra la línea de van
guardia nos muestra unas 
gafas de un universo dirigido 
hacia el futuro, hacia la auda
cia y la modernidad. Contras
tes violentos en una línea grá
fica bajo la influencia indu-

Pero aparte de la 
personalidad, las gafas 
hay que conjuntarías 
con múltiples conceptos, 
nuestra manera de 
vestir, nuestro trabajo u 
ocio, etc... La moda en 
gafas en conjunto ha 
permitido evolucionar a 
las mismas desde un 
concepto puramente 
funcional a un producto 
de moda. 

dable de todo lo urbano.
Hasta aquí las tendencias 

que los diseñadores nos han 
propuesto para esta tempo
rada, pero siempre lo que 
recomiendan es que a la hora 
de comprar gafas nos diri
jamos sin dudarlo a nuestra 
óptica. Aquí son profesiona
les y por tanto nos aconse
jarán como nadie cuales son 
las más indicadas para noso
tros.
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FORMULARIOS 
DISKETTES 
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DISTRIBUIDOR INFORMATICO 

AUTORIZADO PHILIPS.
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Lentes de contacto: algo más que coquetería
Para el hombre actual, la corrección visual 
no debe suponer una limitación a sus acti
vidades. El único inconveniente hasta hace 
bien pocos años era la molestia adicional 

de tener que llevar continuamente sobre la 
nariz un objeto para ver mejor. Afortuna
damente hoy eso ya no es problema. Si Vd. 
ejerce una profesión que exija una gran movi

lidad, actividades deportivas o hobbis diversos 
lo ideal será acudir a nuestro óptico para 
que nos aconseje sobre unas lentes de 
contacto.

La lente de contacto, en con
traste con las gafas, corrige el 
defecto visual directamente 
sobre el ojo deslizándose sua
vemente en el líquido lagrimal. 
El entorno se percibe por tanto 
en su tamaño natural y forma 
real. Nada limita el campo 
visual y en todas las posiciones 
de mirada la agudeza visual es 
constante.

Lentes blandas

De todos es conocido que 
existen lentes rígidas, las cuales 
han sido suplantadas por las 
permeables a los gases que tie
nen la particularidad de dejar 
pasar el oxigéno a través de 
ellas a la córnea, y las lentes 
de contacto blandas, que son 
las mejor toleradas y las hoy 
por hoy más vendidas y popu
lares. Dentro de éstas están las 
lentes cosméticas que tienen la 
particularidad de cambiar el 
color del iris y que son cada 
vez más conocidas por los 
usuarios de lentillas. Aún así 
su uso no está demasiado 
extendido.

Gracias a* las tecnologías 
avanzadas y a procesos de 
fabricación microprocesadores 
es posible hoy en día adaptar 
la lente de contacto en su 
tamaño y forma a las nece
sidades individuales del ojo. Y 
todo ello en unos minutos. Hoy 
en día ya son normales en 
nuestro país los centros de tra
tamiento exclusivo en lentillas, 
donde nos atenderán amable
mente sobre cualquier consulta 
que efectuemos. Incluidas claro 
están las recientemente comer
cializadas lentes de usar y tirar, 
último grito en lentes de con
tacto y que puede tener gran

aceptación en el mercado, 
sobre todo entre el sector de 
los “olvidadizos” que van per
diendo lentillas por todos 
sitios.

Bajo índice

A pesar del incremento 
notable que ha tenido en nues
tro país el uso de las lentes 
de contacto en los últimos 
años, los españoles registramos 

un bajo índice de utilización 
de lentes de contacto. Sólo el 
10% de las ¡Sersonas que nece
sitan algún tipo de corrección 
visual utilizan habitualmente 
lentillas. En otros países este 
porcentaje se dispara hasta lle
gar al 30%, y es que en nuestro 
país la introducción de las len
tes ha sido lenta.

Pero no cabe duda de que 
está aumentando el número de 
portadores de lentillas, ya que 
cada día hay un conocimiento 

mejor de lo que son las lentes 
de contacto.

A ello contribuye la gran 
oferta de lentillas de que se 
dispone hoy en día, ya que casi 
todo tipo de ametropías (de
fectos visuales) pueden ser 
corregidas. La miopía, hiper
metropía, el astigmatismo, las 
afaquias, y otros defectos visua
les no tienen por qué significar 
un obstáculo o una limitación 
para el desarrollo de una vida 
normal.

La lente de
contacto, en 
contraste con las 
gafas, corrige el 
defecto visual 
directamente sobre

o o’
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EL CENTRO JIMENEZ CACHO DISPONE DE LAS 
TECNICAS MAS AVANZADAS DE AUDIOLOGIA

Son ya cinco años los que lleva 
ofreciendo las mejores técnicas de 
audiología a toda la provinia el centro 
Gímenez Cacho de Valdepeñas, y aho
ra también se han instalado en Ciudad 
Real. Su director, Jesús Jiménez 
Larrarte, es un hombre experimentado 
en estas lides, avalado por una expe
riencia profesional contrastada, y pre
cisamente con Jiménez Larrarte hemos 
sostenido esta entrevista para los lec
tores de LA TRIBUNA.

¿De qué manera trabaja el centro 
GIMENEZ CACHO con los niños que 
padecen sordera?

La clave es sin duda el diagnóstico 
precoz, y la misión que nos guía en 
todo momento es llegar a tiempo y 
poder solucionar muchos problemas, 
ya que si se detecta pronto, tenemos 
todos los medios posibles para poder
ío reintegrar perfectamente en la socie
dad cuando llegue el momento.

¿A qué tiempo sería aconsejable 
realizar unas pruebas en este sen

tido?
Lógicamente cuanto antes mejor, 

prácticamente al año de vida, incluso 
con meses, para realizar el oportuno 
estudio audiológico, adaptándole las 
prótesis necesarias y que pueda ir al 
colegio cuando tenga cinco o seis 
años como el resto de sus compa
ñeros. Esto lleva consigo, tras realizar 
el oportuno informe, una asistencia de 
logopedia y psicología que este centro 
lo lleva a cabo tanío en Valdepeñas 
como en Ciudad Real, que dicho sea 
de paso, son los únicos de la provinoia 
que disponen de medios suficientes 
para intentar que un niño realice su 
labor en las escuelas igual que los 
demás compañeros, siempre apoya
dos por la labor conjunta de otorrinos 
y profesores.

¿Solamente están dedicados a los 
problemas de sordera infantil?

No, atendemos a todas las personas 
que necesitan audífonos, lo que ocurre 
es que tenemos especial interés en 

detectar la sordera infantil, para que 
el día de mañana no les prive de hacer 
una vida normal, pero en nuestros dos 
centros contamos con las técnicas 
más avanzadas para tratar a cualquier 
persona, sin importar el grado de sor
dera y su edad, y somos ópticos espe
cialistas también.

¿Qué circunstancias producen 
habitualmente la sordera en los 
niños?

Influyen muchos problemas, desde 
los genéticos hasta las infecciones, 
pasando por los antibióticos mal admi
nistrados cuando los niños están 
recién nacidos, así como la marcha 
del embarazo de la madre, el alco
holismo, la rubeola y un largo etcétera.

Sr. Giménez Larrarte ¿Esto es un 
problema serio?

Sí, muy serio, y por ello se necesita 
ponerse en manos de un buen pro
fesional, y* los centros GIMENEZ 
CACHO de Valdepeñas y Ciudad Real 
estamos para dar soluciones y que 

cualquier sordo pueda hace su vida 
igual que el resto de los humanos.

Independientemente de los 
medios técnicos que son altamente 
sofisticados en sus dos centros 
¿Con qué personal cuenta?

Tenemos una psicóloga, una logo
peda, una audioprotesista, una con
tactóloga y un montador óptico entre 
otros profesionales.

¿Qué le diría a esos padres que 
detectan cualquier anomalía en el 
oído de sus- hijos, o cualquier per
sona que no oye bien?

Que no lo dude y se ponga en con
tacto con nuestro centro en Valdepe
ñas, o en Ciudad Real, pues estamos 
un equipo de profesionales para aten
der a toda persona afectada por esta 
enfermedad.

Gracias señor Giménez Larrarte y 
que continúen siendo punteros dentro 
del estudio de la sordera y su tra
tamiento.

l
i

íl\

Centro Jiménez Cacho
6 de junio, 18 - Teléfono: 321216 - VALDEPEÑAS 

Clínica Coreysa, C/ Los Alisos, s/n. Teléfonos: 2117 88 / 89 CIUDAD REAL
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La televisión en alta definición ya está en España
La Expo~92 y las Olimpiadas de Barcelona serán en A.D.

Para los más verdes en el tema y a los que 
eso de “alta definición” les suene un poco 
a ciencia ficción^ decir que el nuevo sistema 
televisivo promete revolucionar los medios de 
comunicación audiovisuales dentro de muy

poco. La alta definición significa en lenguaje 
cristiano más líneas por imagen y más puntos 
por línea. Una radiodifusión por vía satélite 
y una nueva forma de descodificar las imá
genes y el sonido, permitirán una mayor reso

lución y alta nitidez en la imagen. Esto sí 
que es el cine en casa. Desde principios de 
la década de los setenta se están haciendo 
esfuerzos que ahora comienzan a dar sus pri
meros frutos.

Americanos, japoneses y 
europeos comenzaron una loca 
carrera tecnológica para dotar 
de un sistema de alta definición 
definitivo. Los billones de dóla
res en juego así lo aconsejan 
y en los EE.UU. no se quieren 
quedar a la zaga en esta con
frontación entre europeos y 
japoneses que son los que van 
más adelantados. Por eso uno 
de los programas que los ame
ricanos tienen más adelantado 
en el tema es el que desarrolla 
el Pentágono, que aprovecha así 
la tecnología punta utilizada 
para canalizaría hacia otros sec
tores como el de electrónica o 
el de los semiconductores, evi
dentemente con fines militares.

Sistemas

Hasta ahora los dos sistemas 
más avanzados son el japonés 
NHK y el europeo MAC. Los 
japoneses, que fueron los pri
meros en comenzar las inves
tigaciones, apostaron desde el 
principio por el sistema NHK. 
La imagen del sistema que se 
mcuentra también muy apoyado 
•n EE.UU. tiene 1.125 líneas de 
.496 puntos, en lugar de las 525 
ctuales de 530 puntos. En cuan

to a la estructura de barrido y 
''1 número de tramas por segun- 

i, la televisión japonesa con- 
leró satisfactoria la de su sis

tema de codificación actual de 
imágenes en color. A pesar de 
que el sistema ha sido fuerte
mente contestado, debido a 
algunas deficiencias técnicas, los 
japoneses siguen adelante con el 
mismo, aunque será difícil que 
el público occidental acceda a 
la imagen de alta definición 
japonesa. Especialmente los 
europeos, porque los europeos 
tienen su propio sistema.

El proyecto de televisión sin 
fronteras, dentro del programa 
“Eureka”, fue adoptado por 
Europa frente al desafío japonés 
del sector. Las cuatro empresas 
puntales del continente -Philips, 
Thomson, Thorn Emi y Bosch- 
han unido sus esfuerzos frente 
a los japoneses. Arropadas por 
sus respectivos gobiernos, claro 
está.

El modelo europeo

El modelo europeo de alta 
definición posibilitará la compa
tibilidad con los actuales siste
mas, con lo que los aparatos de 
televisión, con ciei?as modifica
ciones, seguirán siendo útiles.

El mes de Febrero pasado, 
la Comisión Europea apostaba 
definitivamente por el modelo 
continental. Este sistema deno
minado D2-MAC tendrá 1.250 
líneas y una frecuencia de trama 
de 50 herzios. La principal ven

taja del mismo radica en su 
adaptación fácil a las nuevas 
innovaciones tecnológicas y las 
señales recogidas em un televisor 
convencional necesitarán sólo un 
decodificador especial y una 
toma de antena parabólica. 
Ofrece a los programadores has
ta ocho idiomas y sonido estéreo 
de gran calidad. Con ella se pue
den transmitir programas mul
tilingües, ocho canales en hi-fi 
y dos canales digitales en este
reofonía. Tiene también la posi
bilidad de realizar el doblaje 
simultáneo en varias lenguas 
europeas y la subtitulación, tam
bién simultánea de las películas.

Otra gran ventaja del sistema 
europeo es que posibilitará tam
bién su utilización sea cual fuere 
el sistema de color que utilice 
el aparato receptor. Así tanto 
los que tengan PAL o SECAM 
podrán recibir igualmente la 
señal.

Competencia

La definición de alta defini
ción tiene una gran importancia 
estratégica para la industria elec
trónica, por lo que la compe
tencia entre los sistemas actual
mente existentes es muy encar
nizada. A todo esto hay que aña
dir que los soviéticos han anun
ciado que están desarrollando 
otro sistema de A.D. distinto al

Pi

europeo o al japonés.
Cada uno defiende su pos

tura, porque el “pastel” a repar
tir será de varios billones de 
dólares. Por ello tiene especial 
importancia la reunión el próxi
mo año de la Conferencia de 
la CCIR, en la que se decidirá 
a nivel internacional si habrá 
una sola norma mundial o serán 
varias. Por el momento los japo
neses ya han comenzado a emitir 
por alta definición. Dos cadenas 
de televisión ofrecen desde hace 
poco mayor nitidez en las imá
genes televisivas, sonido estereo

fónico y alta definición.
En cualquier caso la decisión 

dentro de la Comunidad Euro
pea ya está tomada y la tec
nología, también europea esta 
a punto. Las inversiones millo
narias no faltan mientras el con
sumidor medio europeo espera 
con impaciencia la implantación 
del nuevo sistema, que según 
algunos expertos no podra ser 
comercializado hasta 1995. Aun
que eso sí, nos han prometido 
que las Olimpiadas de Barcelona 
y Ja Expo de Sevilla, serán 
retransmitidas en este sistema.
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AVA Gestión Software, un año más en la Feria de Informática Simo-90
jiva Gestión Software, S.L. una empresa de Albacete 
que desarrolla y distribuye a nivel nacional software 
de gestión destinado a la pequeña y mediana empresa. 
Su gerente Joaquín Rodríguez Millán nos habla de ella:

¿En qué año nace AVA Ges
tión Software?

Esta empresa nace en 1985 
desarrollando un programa de 
gestión comercial standard 
basado en contabilidad y ges
tión comercial, este programa 
se comienza a distribuir en 1986 
y se venden 215 aplicaciones, 
este mismo año la empresa 
comienza a abrir una red de 
distribución.

¿Cuántas personas integran 
el equipo que trabqja en esta 
empresa?

La empresa desde que nace 
ha tenido que realizar una 
selección de profesionales has
ta formar un equipo (9 emplea
dos entre analistas programa- 
dores, comerciales y adminis
tración) que lleva trabajando 
tres años juntos y conocen 
todos perfecamente los progra
mas desarrollados. Yo no con
fío en aquellas empresas de 
informática a nivel de desarro
llo muy amplias, ya que debe 
haber una total integración y 
no formar dentro de la misma 
varios departamentos que a la 
hora de dar soluciones no 
conozcan a fondo la totalidad 
de las aplicaciones.

¿Qué programas forman su 
catálogo?

Gestiava tres (gestión 
comercial completa), gestiava 
dos (gestión comercial) conta- 
va dos (contabilidad e Iva), ges
tiones verticales para: talleres 
mecánicos, gasolineras, crista
leras, ópticas, producción, ins
talaciones, serrerías, panade
rías, T.P.V.

¿Qué programas son los más 
vendidos?

Por llevar más tiempo en 
el mercado, sin duda alguna 
es el gestiava dos, ya que en 
la actualidad se encuentran 
unas 550 aplicaciones instala
das, luego seguirían el gestiava 
tres, cristalerías, talleres y 
gasolineras.

¿Qué están desarrollando 
actualmente?

Esta pregunta es bastante 
interesante, ya que una empre
sa de software no se puede 

detener en su desarrollo con 
el fin de adelantarse a la 
demanda del mercado, puesto 
que se hacen constantes estu
dios de mercado y se desarro
llan programas para aquellos 
sectores que crecen más rápi
do, en estos momentos se 
desarrolla una gestión integra
da bajo sistema operativo Unix.

¿Cuántas empresas trabajan 
con sus programas?

En la actualidad instalados 
debe haber aproximadamente 
1500 programas vendidos e ins
talados se encuentran unos 
1200. Los cuales están distri
buidos en distintos sectores de 
empresas, desde un pequeño 
almacén a tienda hasta una 
estación de servicio o cualquier 
empresa de producción.

¿Qué red de distribución 
tienen?

Nuestros distribuidores sue
len ser tiendas de informática 
que no cuentan con programa- 
dores propios, en otras ocasio
nes se trata de la compra de 
programas específicos que ellos 
no tienen desarrollados, prác
ticamente tenemos distribuido
res en toda España incluidos 
Baleares y Canarias, entre 
todos estos distribuidores está 
el que puede comprar 5 pro
gramas anuales hasta el que 
pide unos 30, también se le 
suministran programas a gran
des almacenes como a el Cote 
Inglés.

¿Con cuántas instalaciones 
cuentan en Albacete?

Teniendo en cuenta que el 
85 % de nuestra facturación 
se realiza a nivel nacional, aquí 
tenemos unas 50 empresas, a 
las cuales, les hemos vendido 
la solución completa la cual se 
compone de ordenador, impre
sora, S.A.I., fax y programa.

¿Existe un servicio post-ven- 
ta en su empresa?

Por supuesto, esto lo con
sideramos indispensable, ya 
que se trata de una empresa 
de servicios, si no existiera este 
servicio, un cliente no podría 
confiar en la empresa de infor
mática, por ejemplo: si un 
cliente debe facturar a prime-
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En la actualidad instalados debe haber aproximadamente 1500 pro
gramas vendidos e instalados se encuentran unos 1200, los cuales 
están distribuidos en distintos sectores de empresas, desde un pequeño 
almacén o tienda hasta una estación de servicio o cualquier empresa 
de producción

ros de mes y le surge cualquier 
problema, hay que darle una 
solución inmediata para que 
este pueda realizar sus trabajos 
sin causarle ningún perjuicio.

Hablemos del Simo-90
A nuestro parecer esta Feria 

es la más importante dentro 
del ramo de la informática, 
donde se presentan todas las 
novedades a nivel nacional y 
mundial.

¿En cuántas ferias partici
pan al año?

Este año hemos participado 

en tres ferias de informática, 
en la Feria de Muestras de 
Valencia celebrada en el mes 
de marzo, en el Informar-90 
de Barcelona en junio y en el 
Simo-90 que se celebra en 
Madrid en estas fechas.

¿En estas ferias qué se pre
tende conseguir?

En estos certámenes siem
pre se captan nuevos clientes 
al igual que en la publicidad 
se gana imagen, también se 
aprovecha para presentar nue
vos productos o versiones den

tro de los programas desarro
llados.

¿Dónde pretende llegar 
AVA?

Nuestra meta es fortalecer 
y crecer sobretodo a nivel de 
Albacete y provincia, ya que 
el usuario tiende a confiar más 
de los profesionales que tienen 
más a mano porque ven la 
necesidad de depender cada 
día más de la informática 
sobretodo las empresas que ya 
están trabajando con ordena
dores.

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi -ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, y© quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca quiero separarme de 
ti por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
<5r^ión tres días seguidos, sin 
decff^el pedido; dentro de tres 
días s'érá alcanzada -la graota 
por más difícil que sea. Publicar 

cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcanza- 
^2S. p.

Venga y 
cuénteme 

^^ su vista
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La electrónica de consumo sigue su línea alcista
El sector de la electró
nica de consumo goza de 
buena salud en el mun
do, aunque a nivel euro
peo la balanza sigue 
siendo defícitaria, y es 
que los japoneses siguen 
arrasando, especialmen
te en aquellos productos 
de mayor crecimiento, 
tales como el vídeo y las 
videocámaras.

A nivel europeo las previ
siones sitúan en en 7 por ciento 
el aumento en la demanda 
durante este año de 1989. Sin 
embargo, no hay igual optimis
mo para los trabajadores de 
este sector, que de los 250.000 
que aglutinaba el sector en 
Europa pasaron a la mitad en 
1987. Esta escabechina ha 
seguido hasta la fecha, y lo últi
mo ha sido la limpieza del per
sonal habida en Kodak. Exper
tos en el tema ya han predecido 
que este goteo continuará como 
mínimo en los próximos tres 
años. Aún así, el sector de la 
electrónica de consumo conoce 
un período de vacas gordas en 
España, habiendo aumentado 
el mercado interno en un 13 
por ciento. Como era previsi
ble, es el subsector de los apa
ratos de vídeo quien se lleva 
el gato al agua.

^^Made in Spain”

La producción española de 
electrónica de consumo cono
ció en España un incremento 
en 1988, con respecto al año 
pasado, de un 10 por ciento. 
El total de unidades producidas 
fue de 2.491.588, que en pesetas 
se traduce en 106.697 millones.

No todos los sectores se han 
visto favorecidos por ese incre
mento generalizado, y hay algu
nos que los están pasando fran
camente mal. Es el caso por 
ejemplo de los equipos de 
audio portátiles (radiorecepto- 
res, radiorelojes y radiocasset- 
tes) cuya presencia en España 
es puramente testimonial, hasta 
tal punto que esta producción 
no está recogida en los datos 
de la Asociación Nacional de 
Industrias Electrónicas 
(ANIEL). Esta situación está 
motivada por la alta competen
cia de los productos que llegan 
de los países del Sudoeste 
asiático.

Otros productos del aparta
do audio no están en mejor 
situación. Los magnetófonos y 
platinas han bajado un 20 por 
ciento su producción; los platos 
y tocadiscos un 15 por ciento; 
los sintonizadores un 4 por 
ciento; los amplificadores un 6 
por ciento y las cajas acústicas, 
las más castigadas, un 26 por 
ciento. El sector de audio ha 
bajado en su conjunto un 7 por 
ciento en su producción espa
ñola. Lo único que ha conocido 
un aumento ha sido los 
ampli-tumes, compactos, com
binados y otros no portátiles, 
con un 26 por ciento por enci
ma con respecto a 1987.

Respecto a la televisión, el 
nivel de producción se sitúa en

En 1988 se 
vendieron en 
España casi 11 
millones de 
aparatos de 
electrónica de 
consumo, y de 
todos ellos fueron 
las televisiones en 
color quienes copan 
el mayor porcentaje
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un 10 por ciento más respecto 
a 1987 gracias al aumento de 
las televisiones portátiles en 
color, algo impensable hasta 
hace pocos años en España, y 
en menor medida de las tele
visiones en color no portátiles. 
Estos productos supusieron 
durante 1988 un incremento del 
20 y del 6 por ciento respec
tivamente en su producción. La 
televisión en blanco y negro 
forma parte ya de los museos. 
Durante 1988 sólo se construyó 
la ridícula cifra de 958 tele
visores en blanco y negro, lo 
que significa que la fabricación 
bajó con respecto a 1987 en 
casi un 90 por ciento, o lo que 
es lo mismo, que prácticamente 
se han dejado de fabricar tele
visiones en blanco y negro en 
nuesto país.

El sub-sector del vídeo es 
quién ha registrado el mayor 
incremento, teniendo en cuenta 
qué hace apenas cinco años en 
España no se fabricaba ningu
no, mientras que en 1988 se 

construyeron 180.000 unidades. 
El incremento registrado es del 
26 por ciento en relación a 
1987. Por último, las videocá
maras siguen fabricándose fue
ra de nuestro país, a la espera 
de tener la capacidad tecno
lógica necesaria. Probablemen
te, de aquí al año 2.000 las 
cosas cambien.

Ningún hogar sin aparato

En 1988 se vendieron en 
España casi 11 millones de apa
ratos de electrónica de consu
mo, y de todos ellos fueron las 
televisiones en color quienes 
copan el mayor porcentaje, algo 
más de un millón y medio de 
televisiones vendidas. En el 
sub-sector del audio las cajas 
acústicas, con una cifra sensi
blemente inferior, son quienes 
más vendieron.

La corriente consumista de 
los últimos años, y a la que 
ahora se intenta poner freno, 
ha llevado al mercado español 

a la saturación en lo que se 
refiere a los aparatos de tele
visión. Para los once millones 
y medio de familias que existen 
en nuestro país existían en 1988 
casi 12 millones de aparatos de 
televisión en color, lo que sitúa 
el índice de penetración en un 
104 por ciento.

La política comercial de las 
empresas está encaminada aho
ra a colocar un segundo recep
tor en los hogares. De momen
to, en 1988 ya había 250.000 
hogares que tenían un segundo 
receptor de televisión, función 
qu hasta lá fecha cumplía la 
televisión en blanco y negro (un 
60 por ciento de televisores en 
blanco y negro instalados tie
nen esa función), aunque lo que 
se pretende es sustituirlos por 
receptores en color.

Por lo que respecta a los 
vídeos en España hay instalados 
en la actualidad casi 4 millones 
de aparatos, con un grado de 
penetración del 33 por ciento. 
Esto significa que el vídeo toda

vía tiene un margen de manio
bra bastante amplio, si bien el 
mercado del vídeo es más limi
tado que el de la televisión.

Empresas

La mayoría de empresas 
dedicadas a la fabricación de 
electrónica de consumo se con
centran en el área de Barce
lona, con un 68 por ciento. En 
Madrid están localizados un 16 
por ciento y el resto se reparte 
entre las provincias de Zara
goza, Alicante, Valencia, 
Navarra y Huesca.

En relación a la distribución 
del sector el número de tiendas 
sufre un estancamiento desde 
1987, situándose en algo mas 
de 15 mil el número de esta
blecimientos existentes en 
España. Las áreas metropoli
tanas de Barcelona y Madri 
concentran el 16 por ciento de 
establecimientos, vendiendo e 
30 por ciento del producto.
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^B Especial informática
Los sistemas interactivos prometen revolucionar nuestro futuro

Compact-Disc y vídeo interactivos: 
el último grito

Si hay una palabra que se ha puesto 
de moda estos días es sin duda ^^in- 
teractividad^\ defínida como uno de los 
más valiosos atributos de las tecnologías 
avanzadas de la información. Existen

diversos niveles de interactividad, todos 
ellos son posibles gracias a la inteli
gencia aparente que proporcionan los 
sistemas informáticos.

El objetivo ideal de un sis
tema interactivo es permitir un 
auténtico diálogo entre el hom
bre y la máquina, constituyendo 
sin duda una de las funciones 
más preciadas de lo que se ha 
dado en llamar “nuevas tecno
logías de la información”.

Los soportes ópticos consti
tuyen una plataforma excelente 
para lograr un avanzado nivel 
de interactividad, debido a la 
capacidad para almacenar gran
des cantidades de información 
en forma de texto, imagen o 
sonido. Por otro lado la 
microinformática permite aba
ratar costes para poder gober
nar estos nuevos soportes de 
información.

En la actualidad existen una 
gran diversidad de soportes y 
aparatos de lectura ópticos, 
pero todos tienen un denomi
nador común: realizan la lec
tura de la información a través 
de un rayo láser, y dentro de 
las tecnologías láser hay que 
distinguir dos grandes subfami
lias: los vídeos discos y los dis
cos numéricos.

Vídeo interactivo

Los videodiscos utilizan una 
codificación analógica de la 
información, lo que los predis
pone para tener unas excelentes 
calidades de imagen, casi 
rozando la calidad fotográfica. 
Estos videodiscos, que son la 
base del llamado “vídeo-inte
ractivo”. están formados por un 
sistema que integra un lector 
de ordenador, con un sofware 
de recuperación de información 
y una programa de aplicación 
asociado al videodisco.

Este videodisco puede con
tener una hora o más de ima
gen en calidad de vídeo ani
mado o unas 50.000 imágenes 
fantásticas, de tipo fotográfico. 
El sistema presenta diversas 
opciones o menús y el usuario 
efectúa sus elecciones. Las apli
caciones por tanto son muy 
numerosas, y según los expertos 
su entrada en funcionamiento 
generalizado no está muy leja
na.

Concretamente en los Esta

dos Unidos se prevee su comer
cialización en el año 1991, y 
comportará una auténtica revo
lución en todos los hogares, 
similar a la que significó la lle
gada de la radio o la televisión.

Compact-Disc interactivo

La otra gran subfamilia de 
la tecnología láser utiliza una 
codificación digital y númerica 
de la información, lo que la 
convierte en un excelente 
soporte para la información 
alfanúmerica. No es adecuado 
al contrario que el vídeo disco 
para la imagen animada, ya que 
ésta consume gran cantidad de 
bits.

Entre los discos numéricos 
destaca por si solo el Com
pact-Disc Interactivo, el cual 
soluciona algunas carencias del 
antiguo compact-disc. Se trata 
de un desarrollo conjunto de 
Philips y Sony que permite por 
vez primera en su versión inte
ractiva almacenar audio, vídeo 
y texto de ordenador, permi-

Televisión 3 dimensiones.

tiendo almacenar en cada disco 
una enciclopedia audiovisual 
con 5.000 páginas con capaci
dad de expresarse hasta en 18 
idiomas, con 2.400 nítidas foto
grafías, 150 secuencias de diez 
segundos de imagen animada 
con voz y cuatro horas de soni
do magnetofónico.

Las aplicaciones serán enor
mes en todos los campos, aun

que especialmente en el de la 
enseñanza, permitiendo ahorrar 
mucho tiempo al alumnado. 
Dentro de poco y con estos 
nuevos sistemas interactivos un 
alumno podrá aprender idio
mas a través del compact-disc 
interactivo, ver corregida ins
tantáneamente su pronuncia
ción y ortografía y recibir los 
resultados en una tarjeta.
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^H Especial Informática ^^^^^^^^^^^^^m

El niño y la televisión
MARCO A. ALMAZAN

A pesar de haber nacido en 
plena era atómica (Federico en 
1956 y Aurorita en el 58), y 
de haberse criado en un mundo 
de transistores, satélites artifi
ciales, píldoras anticonceptivas, 
artículos de plástico y anuncios 
cantados, el joven matrimonio 
se extrañó muchísimo cuando 
su primer hijo empezó a hablar 
en términos de televisión.

En efecto, los primeros bal
buceos del nene no fueron el 
clásico “ma, ma, ma” que han 
pronunciado todos los críos des
de la época de las cavernas, sino 
que empezó a babear y a decir 
“te, vé, te ve, te ve” mientras 
sus manitas gordezuelas hacían 
torpes pero significativos movi
mientos como para cambiar de 
canal el aparato.

-¿Tendrá cólico? -preguntó 
Aurorita con cierta alarma.

-No lo creo -repuso Fede
rico-. Cuando tienen cólico, 
patalean y dan berridos. En 
cambio fíjate como el nene son
ríe y hace gorgoritos.

-“Los productos Papilleta, 
Papilleta hacen felices, pero 
muy felices al bebé” -cantó 
Aurorita, cuyo léxico también 
estaba fuertemente influido por 
la publicidad electrónica.

La criatura lanzó un grito de 
alegría, mientras los padres 
cogidos de la mano, lo contem
plaban con embeloso y ento
naron a dúo el tema musical 
de “Biberones Chupex”.

Desde que terminó la prima
ria y la secundaria, Aurorita se 
había pasado un promedio de 
seis horas diarias frente al apa
rato de televisión. Después se 
casó con Federico y gran parte 
de la noche de bodas y del viaje 
de luna de miel se lo pasaron 
bajo la parpadeante mirada de 
la pantalla mágica. Cuando se 
anunció el nene, Aurorita (en 
plan de reposo) se pasó los nue
ve meses de embarazo frente 
a la TV y aumentó su dosis 
de televidente de seis a catorce 
horas diarias, desde el progra
ma matinal de gimnasia con 
piano, hasta el noticiero de 
medianoche. Al llegar el vás
tago, Federico tuvo la delica
deza de llevarle a su mujercita 
un aparato portátil de TV al 
hospital. Y luego toda la lac
tancia se la pasó viendo pro
gramas. En consecuencia, podía 
decirse que la criatura fue con
cebida, nutrida, armada y dada 
a luz bajo la fuerte influencia 
directa de los electrones y las 
cintas de “vídeo tape”.

Al cumplir su primer añito, 
el nene ya sabía decir: “Los 
Angeles de Charlie” y “Capo- 
nata”. Pedía su papa tarareando 
el tema musical correspondien
te y empezó a llamar a su padre 
“nuestro patrocinador”. A 
Aurorita le decía el nombre de

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
G.C.

!

Al cumplir su primer añito, el nene ya sabia 
decir: “Los Angeles de Charlie” y “Caponata”. 
Pedía su papa tarareando el tema musical 
correspondiente y empezó a llamar a su padre 
“nuestro patrocinador”. A Aurorita le decía 
el nombre de la protagonista de la telenovela 
de turno

la protagonista de la telenovela 
en turno. Y cuando en cierta 
ocasión su madre le cambió la 
marca de talco que anunciaban 
en su programa favorito, el chi
co organizó un berrinche espan
toso y estuvo a punto de sacarse 
un ojo con la antena del apa
rato. Sólo se calmó cuando le 
pusieron “Los Picapiedra”.

El niño aprendió a encender 
y a sintonizar el aparto de la 
televisión antes que a gatear. 
Sin conocer todavía los núme
ros, sabía perfectamente dónde 
quedaba cada canal, y sin posi
bilidad alguna de que pudiera 
leer el periódico, estaba ente
rado con toda precisión de la 
hora en que empezaba tal o 
cual programa, de quienes 
actuaban en él y qué empresa 

Microcre^
ORDENADORES 
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DISTRIBUIDOR OFICIAL TANDON

C/ Cardenal Monescillo, 15, bajo
Teléfonos; 25 30 91 y 25 56 86
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C/. Paloma, 19
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lo patrocinaba. Antes de apren
der a rezar el Padre Nuestro, 
el niño ya podía recitar de corri
do veintiocho anuncios comer
ciales.

Federico y Aurorita estaban 
tan entusiasmados con la pre
cocidad del nene, que decidie
ron llevarlo a una importante 
cadena de televisión para ver 
si lo contrataban como niño 
prodigio en el ramo. Sin embar
go, al llegar a las oficinas se 
encontraron con varias docenas 
de padres que hacían pacien
temente cola esperando la opor
tunidad para presentar a sus 
correspondientes vástagos, el 
más torpe de los cuales podía 
instalar antenas, reseñar el par
tido de fútbol del domingo 
anterior e imitar al señor Prat.

Autorizado

Ordenadores 
Personales
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Otros etarras fueron juzgados por el Tribunal Correccional de París

‘‘Josu Ternera”, condenado 
a 10 años de cárcel en París
La presencia de Urruticoechea fue exigida en la Mesa de Argel por ETA

“Los hechos ocurrieron hace nueve años'"

El PNV se opondrá al 
suplicatorio de Idígoras

El Tribunal Correccional 
de París condenó ayer a 
10 años de cárcel al diri
gente de ETA J. Antonio 
Urruticoechea Bengoe
chea, alias Josu Ternera, 
quien compareció ante la 
justicia acusado de *^aso- 
ciación con malhechores^, 
entre otros cargos.

PARIS. (Efe).- Con esta 
sentencia, el tribunal aceptó 
la petición del fiscal con rela
ción a Urruticoechea, de 39 
años, único inculpado que 
durante el juicio, celebrado 
entre el 15 y el 19 de octubre, 
reconoció su militancia en la 
organización terrorista.

El Tribunal redujo, sin 
embargo, las penas solicitadas 
por el Ministerio público para 
los otros inculpados, entre 
ellos, Elena Beloqui, de 29 
años, quien según las auto
ridades españolas formaba 
parte del comité ejecutivo de 
ETA desde 1987 y que fue 
condenada a cinco años por 
asociación de malhechores y 
uso de documentación falsa, 
en lugar de los siete solici
tados por la fiscal.

Otro miembro de ETA, 
Jose Ramón López de Abe
chuco, considerado tesorero 
del Comité de Refugiados 
vascos, fue condenado a cua
tro años de cárcel por los car
gos de asociación de malhe
chores, y estancia irregular en 
territorio francés.

Absuelto

Joaquín Sancho Biurrún, 
sospechoso de haber come
tido varios atentados en Espa
ña, fue absuelto del cargo de 
“asociación de malhechores 
con relación a una acción 
terrorista”, pero deberá cum
plir dos años por los otros 
cargos; posesión ilegal de 
armas, uso de documentación 
falsa y estancia en situación 
irregular en territorio francés.

Tanto Josu Ternera, como 
Beloqui y López de Abechuco 
fueron considerados culpables 
y sentenciados también a la 
prohición de permanecer en 
territorio francés durante cin
co años a partir del cumpli
miento de la condena.

Sancho Biurrún, quien fue 
detenido en abril de 1989, 
podría ser próximamente 
extraditado a España ya que 
los tribunales franceses han 
dado un visto favorable a una

Fotografía de archivo de uno de los atentados de ETA en julio de 1990.

demanda formulada por las 
autoridades españolas, según 
indicaron sus abogadas al 
concluir la vista de ayer.

El último español inculpa
do, Gonzalo Etchevarria, acu
sado de asociación de mal
hechores, fue absuelto, al 
igual que los franceses Didier 
Dupont y Jacqueline Larza
bal, quienes estaban acusados 
de ayudar a extranjeros en 
situación irregular.

Para el francés Frederic 
Larzabal el tribunal anunció 
una condena de un año de 
cárcel, del cual seis meses de 
prisión condicional, y Agnes 
Cerio ocho meses de prisión 
condicional, penas que debe
rán cumplir integralmente si 
comenten cualquier delito en 
los próximos cinco años.

Dos sumarios

En sus sentencias, el tri
bunal consideró los dos suma
rios en los que estaban impli
cados Josu Ternera y Elena 
Beloqui, el primero de los 
cuales fue abierto desde el 
hallazgo de una base logística 
de ETA en Saint Pee sur 
Nivelle (País Vasco francés), 
en septiembre de 1987.

EI segundo sumario, en el 
que estaban implicados todos 
los acusados, está relacionado 
con un operación policial 
efectuada en una casa de

Bayona en enero de 1989 don
de la policía francesa sospe
chaba que se celebraran reu
niones de ETA.

Mesa de Argel

Urruticoechea, quien esta
ba también acusado de uso 
ilegal de armas y de docu
mentación falsa y golpes y 
heridas a miembros de las 
fuerzas del orden, fue uno de 
los militantes encarcelados en 
Francia cuya presencia fue 
exigida por ETA para las con
versaciones que mantuvieron 
en enero de 1989 en Argel 
con representantes del 
Gobierno español.

En resumen, los presuntos 
dirigentes de ETA José Anto
nio Urruticoechea Bengoe
chea, alias “Josu Ternera”, y 
Elena Beloqui, fueron conde
nados ayer a diez y cinco años 
de cárcel, respectivamente, 
por el Tribunal correccional 
de París.

Otro presunto militante de 
la organización, José Ramón 
López de Abechuco, fue sen
tenciado a 4 años de prisión, 
mientras que Joaquín Sancho 
Biurrún fue absuelto del car
go de asociación de malhe
chores. Biurrún fue, sin 
embargo, considerado culpa
ble de los otros delitos que 
pesaban contra él, por lo que 
deberá cumplir dos años de 
prisión.

BILBAO. (Efe).- El Partido 
Nacionalista Vasco se opondrá 
en el Congreso de los Dipu
tados a la concesión del supli
catorio pedido por el Tribunal 
Supremo contra el diputado de 
Herri Batasuna Jon Idígoras, 
manifestó ayer en Bilbao el por
tavoz del Grupo Vasco en esta 
cámara, Iñaki Anasagasti.

En unas declaraciones difun
didas por la oficina de prensa 
de su partido, Anasagasti ase
gura que es “incomprensible” 
que el Tribunal Supremo soli
cite ahora el suplicatorio para 
juzgar al diputado de Herri 
Batasuna “por unos hechos 
acaecidos en la Casa de Juntas 
de Gernika hace nueve años” 
y que, en su opinión, “deberían 
haber prescrito”.

Febrero del 81

El Tribunal Supremo remitió 
el pasado miércoles al Congreso 
de los Diputados un escrito soli
citando la concesión del supli
catorio para juzgar a Jon Idí
goras por los hechos ocurridos 
en Febre,ro de 1981 en la Casa 
de Juntas de Gernika con moti
vo de la visita de los Reyes, 
a consecuencia de los cuales 
varios miembros de Herri Bata
suna, entre ellos Idígoras, fue
ron acusado de un delito de 
injurias al Jefe del Estado.

Anasagasti asegura que la

“La tasa de analfabetos está 
por debajo del 4 por ciento”
VALENCIA. (Efe).- El 

Secretario de Estado de Edu
cación, Alfredo Pérez Rubalca
ba, afirmó ayer en Valencia que 
el analfabetismo en España está 
por debajo del cuatro por cien
to, que es una tasa similar a 
la existente en el resto de los 
países europeos.

Alfredo Pérez Rubalcaba 
pronunció ayer la lección inau
gural de la Primeras Jomadas 
Internacionales de Educación a 
Distancia, que se celebran en 
el Instituto Valenciano de Arte 
Moderno (IVAM) de Valencia, 
con la asistencia a las mismas 
de más de un centenar de 
expertos españoles y extranje
ros.

Educación a distancia

EI secretario de Estado de 
Educación, que ha pronunciado 
una conferencia sobre “La edu
cación a distancia de personas 
adultas; una opción con futuro”, 
ha afirmado que “más de seis
cientos mil españoles cursan 
este tipo de estudios a través 
de los centros públicos y pri

petición del Tribunal “ha cau
sado sorpresa ya que los inci
dentes consistieron en el canto 
de Eusko Gudariak -himno al 
soldado vasco-.”

¿Delito?

“Sería absurdo -matiza Ana
sagasti- que nosotros conside
ráramos tal cuestión delito algu
no”, aunque recuerda que el 
Partido Nacionalista Vasco, 
“tomó postura y rechazó la for
ma de actuar de los parlamen
tarios del Herri Batasuna, sien
do los servicios de orden del 
Partido Nacionalista Vasco los 
que desalojaron a los electos 
de esta coalición”.

“Los sucesos de Gernika 
-puntualiza el portavoz del Par
tido Nacionalista Vasco- no tie
nen nada que ver con que nueve 
años después se solicite un 
suplicatorio, cuando de lo que 
se trata es de que Herri Bata
suna normalice su situación 
política y no se le acose cada 
diez minutos”.

Así pues, el PNV se opondrá 
en el Congreso de los Dipu
tados a la concesión del supli
catorio pedido por el Tribunal 
Supremo contra el diputado de 
HB Jon Idígoras, según mani
festó ayer en Bilbao el portavoz 
del Grupo Vasco en esta cáma
ra, Iñaki Anasagasti.

vados”.
Según Pérez Rubalcaba “es 

necesario diseñar una enseñan
za a distancia más personali
zada, que tenga en cuenta las 
características de los adultos y 
basada en el autoaprendizaje”.

La oferta pública de educa
ción a distancia es insuficiente 
para Perez Rubalcaba, quien se 
ha mostrado partidario de abrir 
esta enseñanza a otras nuevas, 
más acordes con las necesidades 
de la sociedad.

Alfredo Pérez Rubalcaba 
propuso la creación de un Cen
tro de Recursos de Educación 
a Distancia que aglutine a acti
vidades como formación del 
profesorado, investigación y 
evaluación.

Durante el desarrollo de 
estas jornadas, que está previsto 
que finalicen el próximo día 28 
de noviembre , se presentan en 
las mismas los diversos sistemas 
de educación a distancia de 
España y de otros países euro
peos, como los son Francia y 
el Reino Unido.

BANANAS TOP DISCO /
M.C.D.2022
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Cristalería 
Española crea 
una filial de 
fibra de 
refuerzo

MADRID. (Efe).- La empre
sa Cristalería Española ha crea
do una filial que se llamará 
Vetrotex a partir de su división 
de fibra de refuerzo, según 
anunció ayer el delegado gene
ral para España y Portugal de 
la Compañía Saint Gobain, 
Thierry Marraud, a la que per
tenece la empresa española.

Según informan fuentes de 
Cristalería Española, Vetrotex 
España nace con un capital 
social de 3.000 millones de 
pesetas y más de mil millones 
de la prima de emisión y su 
gestión será realizada por el 
equipo que dirigía hasta ahora 
la divisón de fibra de refuerzo, 
encabezado por Rafael de 
Ramón García.

A los activos de Vetrotex 
España se incorporarán próxi
mamente las participaciones de 
Cristalería Española Sociedad 
Anónima en filiales internacio
nales del grupo Saint Gobain 
dedicadas a la actividad de la 
fibra de refuerzo, como Vetro
tex Internacional, Vetrotex 
Limitada (Portugal) y Cemfil 
(Reino Unido).

Las aplicaciones de esta fibra 
se realizan en distintos sectores 
específicos como son los de 
automóvil, vehículos industria
les, ferrocarril, circuitos impre
sos, esquí, navegación textil, 
muebles, aeronaútica, electro
domésticos y construcción, 
entre otros.

Reunión de más 
de 200 
representantes 
de Pymes en la 
“Partenariat 90”

TORRE PACHECO. 
(Efe).El presidente de la Comu
nidad de Murcia, Carlos Colla
do, inauguró ayer las jornadas 
de “Partenariat 90”, en las que 
más de 200 representantes de 
pequeñas y medianas empresas 
procedentes de países comuni
tarios tratarán durante dos días 
de fomentar sus relaciones 
comerciales.

Collado declaró en el acto 
inaugural que se trata de deba
tes “enmarcados en la política 
de apoyo de las Pymes regio
nales y de la CE”, con objeto 
de obtener ventajas de la cola
boración entre las empresas.

Asimismo, indicó que el reto 
que supone afrontar el próximo 
mercado único de más de 320 
millones de consumidores, 
aconseja el establecimiento de 
las necesarias estrategias 
comerciales que habrán de efec
tuarse tras la anunciada “supre
sión de las barreras fronterizas”.

El director general del Ins
tituto de la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial, Juan José 
Llister, señaló que el trabajo en 
la construcción de una “Europa 
irreversible” exige la coopera
ción de las Pymes para afrontar 
el reto del mercado único y 
subrayó que el futuro de la CE 
depende de su capacidad para 
desarrollar dicho mercado.

Francisco Peña se mostró partidario de un incremento de las competencias de los ayuntamientos.

Según el secretario de Estado para las Administraciones Territoriales

^^El endeudamiento de las
autonomías no es preocupante’’

Francisco Peña abogó por un acuerdo político para reducir las deudas

El secretario de Estado para las Administraciones 
Territoriales, Francisco Peña, dijo ayer en una inter
vención ante la Comisión de Presupuestos del Senado 
que la deuda viva de las comunidades autónomas, 
que asciende a 1,29 billones de pesetas, ^^no es preo
cupante”.

MADRID. (Efe).- Peña 
precisó, en conversación pos
terior con los periodistas, que 
el endeudamiento de las auto
nomías podría alcanzar nive
les preocupantes si sigue “la 
senda que está adquiriendo”, 
aunque matizó que la mayor 
parte de esta deuda, alrede
dor del 45 por ciento, corres
ponde a Cataluña y Madrid.

“Las comunidades unipro
vinciales -añadió el secretario 
de Estado-, han adquirido un 
nivel más alto de endeuda
miento, ya que heredaron las 
deudas de las diputaciones 
provinciales”, lo mismo que 
ha ocurrido con los ayunta
mientos.

Según Peña, la deuda de 
Cataluña, 243.500 millones 
incluida la prevista para el 91, 
se debe a la asunción de 
mayores competencias, mien

El comisario de Industria de la CE la presentó ayer a los “Doce”

Nueva estrategia industrial de 
cara al Mercado Unico del 93
BRUSELAS. (Efe).- El comi

sario de Industria, Martin Ban- 
gemann, presentó ayer a los 
“Doce” un nuevo concepto de 
política industrial que implica 
hacer más competitivo este sec
tor de cara a la realización del 
Mercado Unico Europeo.

Bangemann, que presentó la 
postura del Ejecutivo comuni
tario a los ministros de Indus
tria de la CE, presididos por 
el titular italiano, Adolfo Bat
taglia, e?iplicó que la propuesta 
contiene un conjunto de prin
cipios industriales básicos para 

tras que la de las regiones 
que alcanzaron la autonomía 
por la “vía lenta”, casos de 
Extremadura y Castilla-La 
Mancha, es poco significativa.

El secretario de Estado 
manifestó que “medio billón 
de endeudamiento nuevo 
cada año no se puede sopor
tar indefinidamente”, y abogó 
por la consecución de un 
acuerdo político total para 
reducirlo.

“Hay que decidir -dijo- 
entre todos los responsables 
públicos el gasto necesario, su 
evolución, la política tributa
ria y el nivel de endeudamien
to necesario para realizar 
estos gastos; todo ello a través 
de un acuerdo político y, si 
es necesario, de un instru
mento jurídico adecuado”.

Peña agregó que el “sis
tema español carece de un 

afrontar ese reto.
La nueva estrategia diseñada 

por la Comisión Europea con
sidera que los “Doce” sólo man
tendrán su posición en la eco
nomía mundial con una indus
tria competitiva en la que se 
definan los intereses y los pun
tos en conflicto con los grandes 
competidores mundiales.

El comisario Bangemann 
dijo, en conferencia de prensa, 
que los responsables de este 
sector dieron buena acogida a 
su propuesta y que ahora la dis- 
cursión se debe centrar “en la 

sistema jurídico que permita 
aplicar en España un posible 
mecanismo comunitario que 
decida los límites del endeu
damiento, y, aunque todavía 
no está aprobado, debemos 
estar preparados para ello”.

Modificación deJ límite de 
endeudamiento

Respecto a la modificación 
del límite de endeudamiento 
que establece la Ley Orgánica 
de Financiación de las comu
nidades autónomas (LOF- 
CA), el 25 por ciento de los 
ingresos. Peña dijo que no 
hay nada previsto y que cual
quier revisión de esta Ley 
debe ser acordada por todas 
las autonomías.

Durante su intervención en 
la Comisión de Presupuestos, 
Peña se mostró partidario de 
un incremento de las com
petencias para los ayunta
mientos, si bien dijo que en 
el futuro “habrá que revisar 
el esquema político territorial 
para concretar el papel de las 
entidades locales”.

superación del debate entre 
liberalismo y proteccionismo”.

Sobre la recesión económica 
e industrial que podría suponer 
para Europa la crisis del Golfo 
Pérsico, el comisario señaló que 
esta situación no era tan grave.

El documento sobre la nueva 
política industrial comunitaria 
reconoce que la situación indus
trial de la década de los 90 
se presenta mejor que la ante
rior, pues desde 1983 la CE ha 
tenido un crecimiento sosteni
do, mayores inversiones y 
aumento del empleo.

El Hispano, 
uno de los 
integrantes de la 
Corporación 
Borealis

MADRID. (Efe).- La Corpo
ración Borealis, integrada por 
el Banco Hispano Americano 
Rockefeller Co., Dillon, Read 
LTD, Strategic Investment & 
Finance Corporation, Ferrovial 
y Abengoa, quedo constituida 
ayer en una acto celebrado en 
la sede del Banco Hispano 
Americano.

Esta sociedad se dedicará a 
la toma de participaciones de 
empresas privadas, cotizadas en 
bolsa o no, con el fin de refor
zarías financieramente y dotar
ías de la gestión adecuada, así 
como a reforzar su expansión 
con nuevos mercados.

Tras la firma de su consti
tución, Corporación Borealis 
celebró su primer Consejo de 
Administración en el que fue 
nombrado presidente Claudio 
Boada y consejero delegado 
José Ignacio Benjumea. Tam
bién forman parte del equipo 
directivo Carlos Prado, Santos 
Martínez Conde y Luis de Car
los, quien ha sido nombrado 
secretario del Consejo de 
Administración de la citada 
sociedad.

La Corporación Borealis aus
piciará la creación de nuevas 
sociedades españolas proyecta
das hacia los mercados mun
diales y tiene como principal 
objetivo a medio plazo su coti
zación en bolsa, señalaron fuen
tes del Banco Hispano Ame
ricano.

La Cámara de 
Comercio de 
Madrid pide que 
se impulse la 
energía nuclear

MADRID. (Efe).- La Cáma
ra de Comercio e Industria de 
Madrid solicita, en un informe 
de su servicio de estudios, una 
reforma del Plan Energético 
Nacional (PEN) y el levanta
miento de la moratoria nuclear, 
para no colapsar el crecimiento 
económico.

Para la Cámara “España 
necesita impulsar su programa 
nuclear si no quiere colapsar 
su crecimiento”, y considera 
este tipo de energía como un 
componente básico “sobre el 
que debe asentarse la reducción 
de la dependencia estructural 
que hoy tiene la economía 
nacional respecto al crudo”.

En el informe, titulado “Le
vantar la moratoria nuclear , 
los técnicos de la Cámara de 
Madrid afirman que no hay otra 
energía capaz de servir, “en un 
plazo razonable”, de alternativa 
al crudo.

“Ni el gas, ni el carbón, ni 
la energíá hidráulica, -continúa 
el informe- ni mucho menos 
fuentes energéticas atractivas, 
pero a corto y medio plazo exó
ticas, como la solar o la eólica, 
son alternativas para reducir la 
participación del petróleo en a 
economía española, superior a 
50 por ciento”.

C.D.2022
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La liberalización 
de las 
comunicaciones 
pasa por su 
normalización

MADRID. (Efe).- El director 
general de Telecomunicaciones, 
Javier Nadal señaló ayer que 
es precisó continuar con la libe
ralización de las telecomunica
ciones pero tendrá que ir acom
pañada por una armonización 
de las normas para no perder 
la ventaja de universalización 
que suponían los monopolios.

En un seminario organizado 
por Alcatel y la asociación de 
periodistas de información eco
nómica, Javier Nadal se refirió 
a la creciente importancia de 
las telecomunicaciones que en 
cinco años ha incrementado su 
participación en el Producto 
Interior Bruto español en un 
punto.

Se refirió a la Ley de Orde
nación de las Telecomunicacio
nes y dijo que próximamente 
saldrá el concurso para la libe
ralización del radiobúsqueda 
que contará con tres operadores 
de carácter nacional y unos 
meses después el de las comu
nicaciones móviles para grupos 
privados y que su conexión a 
redes públicas no está previsto.

Añadió que se está trabajan
do en la adaptación de esta Ley 
a las modificaciones operadas 
en la Comunidad Económica 
Europea.

Respecto a la posible entrada 
de capital europeo en Amper, 
Javier Nadal dijo que la ten
dencia es ir hacia la concen
tración en grandes empresas 
europeas para poder competir 
en un mercado liberalizado 
donde se está pasando de la 
existencia de una sóla opera
dora por país y varias industrias, 
a varias operadoras y pocas 
fábricas.

Julio Linares, Director Gene
ral de Telefónica de Investiga
ción y desarrollo S.A. dijo que 
el desarrollo de las telecomu
nicaciones está marcado por 
unos servicios que tienden a 
tener una variación infinita, un 
tiempo reducido de implanta
ción de nuevos servicios, volu
men y costes del software ele
vados y confluencia de la nor
mativa.

Para Julio Linares el futuro 
pasa necesariamente por el 
desarrollo de los servicios que 
combinen la voz, el texto y los 
datos a través de sistemas móvi
les con números de telefonos 
personalizados.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA.................................... ............................94.277 94.513
1 ecu................................................... .......................... 130.507 130.833
1 marco alemán.............................. ............................ 63.221 63.379
1 franco francés......... .'................... ............................ 18.752 18.798
1 libra esterlina............................... .......................... 185.468 185.932
100 liras italianas............................ ..............................8.427 8.449
100 francos belgas.......................... ......................... 306.077 306.843
1 florín holandés............................. ............................56.078 56.218
1 corona danesa.............................. .............................16.491 16.533
1 libra irlandesa.............................. ..........................168.989 169.412
100 escudos portugueses.............. ............................72.005 72.185
100 dracmas griegas...................... ............................ 61.773 61.927
1 dólar canadiense.......................... .............................81.314 81.518
1 franco suizo.................................. ............................74.557 74.743
100 yens japoneses........................ ............................ 73.160 73.344
1 corona sueca................................ ............................ 16.923 16.965
1 corona noruega............................ .............................16.214 16.254
1 marco fíniandés........................... ............................26.437 26.503
100 chelines austríacos.................. ......................... 898.775 901.025
1 dólar australiano........................ ............................ 72.160 72.340

Según los datos del Registro de Caja del Banco de España

El déficit corriente disminuyó 
en octubre un 22 por ciento
Las entradas netas de capital se cifraron en octubre en 182.000 millones

El défícit corriente dismi
nuyó en octubre cerca de 
un 22 por ciento respecto 
al mismo mes del año 
anterior y se situó en 
141.300 millones de pese
tas, pese al aumento en 
un 7 por ciento del défícit 
comercial y una nueva caí
da de los ingresos netos 
por turismo del 16 por 
ciento.

MADRID. (Efe).- Según 
los últimos datos del Registro 
de Caja del Banco de España, 
facilitados ayer, la inversión 
extranjera aumentó en octu
bre un 35 por ciento, respecto 
al mismo mes del año anterior 
y alcanzó los 197.100 millones 
de pesetas, aunque el descen
so, a lo largo del año, con
siderado “ligero” por el banco 
emisor, se cifra en un nueve 
por ciento.

El déficit comercial en 
octubre ascendió en pesetas 
a 335.400 millones y fue un 
siete por ciento superior al 
del mismo mes del año ante
rior (313.100 millones) rom
piendo la tendencia a la baja 
de los últimos meses, mien
tras que medido en dólares 
el aumento fue del 32,6 por 
ciento.

Mientras el déficit comer
cial acumulado se sitúa en 
2,446 billones de pesetas 
(23.843 millones de dólares) 
y es sólo un tres por ciento 
superior al del mismo período 
del año anterior, el déficit de 
la balanza corriente en los 
diez primeros meses del año 
alcanzó los 1,198 billones de 
pesetas (11.577 millones de 
dólares).

Ingresos por turismo

Los ingresos por turismo 
en los diez primeros meses 
del año se cifran en 1.197.000 
millones de pesetas (11.718 
millones de dólares), que 
frente a los 998.000 millones 
de pesetas del mismo período 
del 1989 supone un aumento 
del 16 por ciento en términos 
porcentuales y de 221.800 
millones de pesetas en tér
minos absolutos.

Los ingresos por turismo suponen un aumento del 16%.

fi

Pese al aumento de la 
inversión extranjera en octu
bre, las cifras acumuladas 
indican un retroceso de la 
inversión en nuestro país del 
orden del 9 por ciento en lo 
que va de año, con 1,524 billo
nes de pesetas frente a los 
1,670 billones en que se cifra
ba esta inversión en los diez 
primeros meses de 1989.

Las entradas netas de capi
tal a largo plazo se cifraron 
en octubre en 182.000 millo
nes, nivel aproximadamente 
similar a los 186.000 millones 
del mismo período del año 
anterior y en las operaciones 
a corto destacaron las entra
das de capital extranjero, que 
arrojaron un saldo positivo de 
50.100 millones de pesetas, 
fruto de las importantes com
pras de títulos de deuda espa
ñola por no residentes.

Las entradas netas de capi
tal a largo plazo disminuyeron 
en el período enero-octubre 
un 19 por ciento como con
secuencia de las mayores sali
das por inversiones y créditos 
españoles al exterior, mien
tras en los movimientos de 
capital a corto las entradas 
netas alcanzan la cifra de 
601.000 millones de pesetas, 
frente a los 209.000 millones 
de 1989.

Aumento de la presión 
vendedora en la Bolsa

MADRID. (Fax Press).- La 
semana en la Bolsa de Madrid 
se inició ayer ron una mayor 
presión del papel y la actuación 
de un dinero institucional que 
entró en valores muy concretos.

Desde los primeros compases 
de la mañana el papel hizo su 
aparición de forma moderada 
aunque una vez vista la apertura 
del mercado neoyorquino, con 
una baja de casi 30 puntos, la 
presión del papel aumentó en 
los valores que operan en el 
CAT, hasta llevar al índice

Défícit 
comercial

El déficit comercial 
en los diez primeros 
meses del año llegó a 
2,82 billones de pesetas, 
con un aumento intera
nual global del 3,6 por 
ciento, según el informe 
presentado ayer por la 
Dirección General de 
Aduanas.

El déficit comercial 
llegó en octubre a 
335.250 millones de 
pesetas, con tasas de 
cobertura del 59,7 por 
ciento para el período 
acumulado y del 61,5 
por ciento para este 
mes.

El saldo comercial 
con la Comunidad Eco
nómica Europea en 
octubre ofrece un déficit 
de 141.476 millones de 
pesetas y el de los diez 
primeros meses del año 
de 1.237.050 millones de 
pesetas, con tasas de 
cobertura respectivas 
del 70 y del 71,5 por 
ciento. 

general a perder 3,32 puntos.
El descenso de Wall Street 

estuvo motivado por un temor 
a que la ONU autorice la inter
vención armada en la crisis del 
Golfo Pérsico, por lo que la 
incertidumbre volvió a poten
ciar la salida de los inversores 
en la renta variable.

Los índices de las bolsas 
españolas quedaron así: 
Madrid, 227,52 enteros (-3,32), 
Barcelona, 226,37 (-2,04), Bil
bao, 303,90 (-1,90) y Valencia, 
185,16 (-2,01).

Próxima 
apertura de 
setenta nuevos 
kilómetros de 
carreteras

MADRID. (Efe).- Unos 
setenta nuevos kilómetros 
correspondientes al Plan Gene
ral de Carreteras, con un coste 
global de 26.160 millones de 
pesetas, entrarán en funciona
miento el próximo día 29 de 
noviembre, informaron fuentes 
del Ministerio de Obras Públi
cas.

Las comunidades autónomas 
afectadas por estas actuaciones 
serán Andalucía, Madrid, Astu
rias y Murcia, y se suprimirán 
dos travesías conflictivas en las 
provincias de Oviedo y Murcia.

En Madrid se culmina el tra
mo Perales-Tarancón de la 
Autovía de Levante, con la 
apertura de 21,6 nuevos kiló
metros y un coste total de 5.820 
millones de pesetas.

También en Madrid, se pon
drán en servicio más de vein
ticinco kilómetros de la M-40, 
que conectan las autovías de 
Levante y Extremadura, además 
de un tramo de la circunvala
ción que va del nudo Sur al 
kilómetro 12,5 de la carretera 
de Andalucía, con un coste 
total, para las dos obras, de 
16.830 millones de pesetas.

En la autovía de Andalucía 
se abrirán al tráfico quince kiló
metros del tramo La Carlota-E- 
cija, con una inversión de 1.711 
millones de pesetas, mientras 
que en Asturias se pondrá en 
funcionamiento la variante de 
Infiesto en la provincia de Ovie
do que consta de tres kilóme
tros y ún túnel artificial de 153 
metros.

Noval: “Los 
proyectos sobre 
trabajo atípico 
están superados 
en España”

BRUSELAS. (Efe).- La 
mayor parte de los supuestos 
contemplados en los proyectos 
de directiva sobre trabajo atí
pico en la Comunidad Europa 
(CE) están ya superados por 
la legislación española, dijo ayer 
en Bruselas el ministro de Tra
bajo, Luis Martínez Noval.

El Consejo de Trabajo y 
Asuntos Sociales de la CE dis
cute tres proyectos de directiva 
sobre trabajo atípico, en un pri
mer debate de orientación que 
se ha convertido fundamental
mente en “una reflexión de lo 
que se quiere hacer en materia 
social”, según el responsable 
español.

Además de este primer deba
te de orientación, los ministros 
de Trabajo de la CE estudian 
una directiva para regular la 
cantidad de amianto permitida 
en los edificios, una resolución 
sobre las cualificaciones profe
sionales y un programa para las 
personas de edad avanzada.

Con las directivas sobre el 
trabajo atípico -el que no es 
a jornada completa y tiempo 
determinado-, la Comisión 
quiere evitar “las distorsiones 
de la competencia” que provo
can las distintas reglamentacio
nes sobre trabajo atípico en la 
CE.
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^H Cotizaciones de In Bolsn de Modrid índice general (ayer 229’54) (anterior 230‘84)
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Tnmnhiliíirin v Cnnslnirrión — Químicas —
Exterior 3380‘00 3400'00 (M.C.) Valenciana 10400'00 10260'00 Fosforera_________ 2465'00 2500'00

Central 4605‘00 4625'00 (M.C.) Uralita 1680'00 1710'00 (M.C.) Nicas____________ — 50'00

Banesto 3115‘00 3140'00 (M.C.) Cristaleri 6770'00 6790'00 Tafísa____________ 1435'00 1465'00

Hispano
B. N. París

2730‘00 2720'00 (M.C.) Dragados_________ 2365'00 2390'00 (M.C.) Hércules His._____ P 1350'00 P 1360'00

185'00 El Encinar __ 525'00 Fénix____________ 6700'00 6840'00 JM£.)

Popular 8610‘00 8620'00 (M.C.) Vallehermo_______ 2060'00 2095'00 (M.C.)

Santander 4490‘00 4550'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.)

Valencia 1195'00 1200’00 (M.C.) In. Urbis 1375'00 1410'00 (M.C.) Ponferrada_______ — 61'00

Zaragozano 2935'00 2925'00 Vas. Centra 4950'00 5000'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 480'00 485'00

Bilbao Vizcaya 2555'00 2560'00 (M.C.) 2Labalburu _ 560'00 A. Hornos________ 231'00 235'00 (M.C.)

Andalucía 7120'00 7150'00 Urb. Metro _ 2330'00 Aux. FFCC_______ —- 650'00 •

Herrero 3750'00 3750'00 (M.C.) C. P. Lemona_____ __ 1100'00 Acerinox_________ 5080'00 5240'00

Pastor 5200'00 5230'00 (M.C.) Cubiertas 13200'00 13300'00 Asturia. Zinc 3850'00 3850'00

Atlántico 2900'00 2900'00 (M.C.) Eurobuildi 145'00 Españ. Zinc 1300'00 1300'00
451'00 470'00

Fomento 1460'00 1470'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) D 280'00
Macosa IM. C.)—
N. M. Quiján 183'00 180'00 _ÍM. C.)

Bankinter 7150'00 7300'00 (M.C.) Renta Inm. 1700'00 1525'00 (M.C.)
D. Felguera 1200'00 1210'00 XM. C.)

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2300'00—
986’00 990'00 (M. C.)

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 280'00
Amper-— —
Forjas Ala 97'00

C. Molins (Ba) 1300'00
—--

Eléctricas —
—

Olarra___________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00

—

Siemens 170'00
(M..C.)Aguas B. (Ba) 2730'00 2730'00 Corp. F. Alba 5700'00 5750'00 Tubacex 410'00 411'00 .ÍM. C.)

Cat. Gas. 5080'00 5090'00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Otis 10550'00 10500'00 (M. C.)
Viesgo 3000'00 3010'00 (M.C.) U. Cerrj (Bi) D 120'00
Fecsa P. 560'00 567'00 _ÍMC1_ General Invers. 1020'00 1050'00 System Af________ ___ U85'00
Cantábrico 1515'00 1545'00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa _______ __ 195'00
Hidruña 370'00 375'00 (M.C.) Finsa — 655'87 Ib-Mei___________ _ 220'00
Hidrola 412'00 415'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) _ _ 995'00
Iberduero 622'00 629'00 (M.C.) Ceivasa — 1230'00 Unid. Hermet. 185'00
Sevillana 474'00 480'00 .1M.C) _ Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) __ 195'00
U. E. Fenosa 496'00 502'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

Automóviles----------------------------Endesa 1215'00 . 1255'00 (M.C.) Patrisa 1150'00——
Gesa 2150'00 2190'00 (M.C.) Fintisa _ 875'00 Bendix Esp. 365'00 360'00

Alimentación--------------------------- Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00
Bansaliber 975'00 1005'00 Tudor 980'00 990'00 (M. C.)

Uniasa 1495'00 1520'00 _(NLCJ_ Figranvisa _ 374'87 Fasa Renault — P 340'00

El Aguila 
Azucarera

870'00 880'00 Esp. Invers 340'00 L. R. Santan 78'00 82'00

6390'00 6450'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00 Motor Iber_______ 371'00 375'00 (M. C.)

Ebro 2270'00 2300'00 (M.C.) Fibansa — 733'00
Ind. Agr. (Ma) 894'00 894'00

vxOmuuicudoncs
Viscofán 1975'00 1955'00 (M.C.) Papeleras — Telefónica 817'00 829'00 ÍM. C.) _

Tabacalera 3550'00 3650'00 (M.C.) Papelera 270'00 274'00 (M.C.) Iberpistas 117'00 117'00

Koipe 2900'00 2900'00 (M.C.) P. Navarra 60'00 Acesa____________ 725'00 733'00 ÍM. C.) _

Bodeg. y Beb. (Ma) 365'00 355'00 Unipapel_________ P 640'00 649'00
U. Cervecera 52'50 52'00 Sarrió 615'00 647'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 894'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa 710'00

Damm. (Ba) _ 852'00 Tabacos (B^ _ — 185'00
Químicas — Seg. Bilbao (Bi) __ 170'00

Bodeg. y Beb. (Bi)
— IWV VV

325'00 Ercros (M.C.)
U. Ibérica (Va) _ 100'00— 625'00 626'00
Reunión (Va)_____ _ 135'00

Comercio — E. I. Aragón______ U15'00 U30'00 (M.C.) Vidrala 1760'00 C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.) Primbilbao (Bi)

X / W W
710'00

Finanzauto 350'50 354'50 Repsol___________ 2085'00 2100'00 (M.C.) 245'00
El Turia (Va) — 200'00 Cepsa 1890'00 1915'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 595'00 Petromed 5100'00 5170'00 (M.C.)

Inmobiliaria V Construcción------ Seda Bama 289'00 289'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 275'00 281'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2940'00 2950'00 (M.C.) Mafre 4105'00 4120'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 18920'00 19100'00 Oxígeno — 950'00

Información 
facilitada por: 17 BANCO URQUIIÓ

GRUPO MARCH >
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Walesa: 
^*TymÍBski es • 
un accidente 
de nuestra 
democracia’^

El líder de Solidaridad, 
Lech Walesa, afirmó ayer 
que duda si presentarse 
a la segunda vuelta de las 
elecciones el 9 de diciem
bre, paso que señaló “ne
cesita meditar”.

Walesa dijo a los perio
distas en Gdansk “no 
deseo continuar las elec
ciones, y sin conocer los 
resultados oficiales, he de 
meditar qué es lo mejor 
para el país”.

Sobre su directo rival 
según cifras oficiosas, 
Walesa calificó que 
“Tyminski es un acciden
te de nuestra democra
cia”.

Por su parte, Tadeusz 
Mazowiecki dimitirá de 
su cargo en cuanto se 
nombre al nuevo presi
dente del país, como 
había anunciado que 
haría si perdía las elec
ciones presidenciales.

Mazowiecki declaró 
anteanoche a la televisión 
polaca que los primeros 
resultados no oficiales en 
los que quedaba en tercer 
puesto, tras Stanislaw 
Tyminski, “reflejaban la 
profunda crisis de la 
sociedad polaca”.

EI candidato canadiense es la gran sorpresa de los comicios, que registraron una abstención del 40%

Walesa y Tyminski disputarán la segunda 
vuelta de las presidenciales polacas

El líder de Solidaridad expresó su contrariedad porque su oponente en la segunda ronda no sea Mazowiecki

El candidato canadiense a 
las elecciones presidenciales 
polacas Stanislaw Tyminski 
quedó segundo en los comi
cios celebrados el pasado 
domingo, detrás del jefe de 
“Solidaridad^^ Lech Walesa. 
Según el recuento no oficial 
final, publicado ayer por la 
agencia PAP, Walesa ha 
logrado un 39,96% de los 
votos y Tyminski, un 234%^.

VARSOVIA. (Fax Press).Por 
detrás de ambos quedaron 
Tadeusz Mazowiecki, con un 
18,08 por ciento, Wlodzimierz 
Cimoszewickz, con el 9,2%, 
Roman Bartoszcze, 7,15% y 
Leszek Moczulski con el 2,5 por 
ciento de los votos emitidos.

La participación electoral fue 
del 60,63 por ciento. El recuen
to de los votos de Varsovia fue 
el que más duró. Allí obtuvo 
Walesa la mayoría absoluta, el 
50,67%, Tyminski el 12,65% y 
Mazowiecki el 24,99%.

El vencedor en la primera 
vuelta de las elecciones presi
denciales polacas es pués Wale
sa y deberá concurrir en la 
segunda vuelta, el 9 de diciem
bre, con el hombre de negocios 
canadiense-peruano Tyminski, 
de origen polaco. Al presentar-

Lech Walesa en el momento de depositar su voto el pasado domingo en Gdansk.

se Walesa ayer por la mañana 
en el edificio de Solidaridad en 
Gdansk, se le notaba su con
trariedad porque su oponente 
en la segunda ronda no sea 
Mazowiecki sino Tyminski, en 
unas elecciones con casi un 40 
por ciento de abstención.

Ante la prensa dijo Walesa 
que tiene que recapacitar “qué 

sería bueno para Polonia. Al 
cabo de diez años de lucha con 
grandes sacrificios, no puede 
dejar perder el futuro”, dijo.

Tyminski se mostró conscien
te de la victoria. Dijo que había 
llegado a Polonia “para ganar”, 
añadió ante la prensa en Var
sovia que no tiene programa 
político, pero sí económico:

“para que la gente pueda ganar 
dinero”. Si llega a presidente, 
formará un Gobierno de exper
tos “compuesto de polacos de 
dentro y de fuera de Polonia”. 
A la pregunta de si había cola
borado con el servicio secreto 
comunista, dijo que había reci
bido propuestas en ese sentido, 
pero que las había rechazado.

NUEVA DIRECCION 
RESTAURANTE ALMANZOR SALONES PARA:

Hill
CONVENCIONES
BODAS Y BANQUETES 
REUNIONES DE EMPRESA 
CONGRESOS Y EXPOSICIONES 
CELEBRACIONES

AGRUPACION HOSTELERA
Bernardo Balbuena s/n

FIESTAS INFANTILES

Tlf. (926) 21 43 03-04 C. REAL PARKING PROPIO

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca quiero separarme de 
ti por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que s^. Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). > 
Agradece las gracias alcanza
ras. A. y H

@ audieco
íUMlitorisKXMKMiiLStas^s.a.

FIRMA NACIONAL DE AUDITORIA, CONTANDO EN LA 
ACTUALIDAD CON OFICINAS EN MADRID, OVIEDO, 

CASTILLA-LA MANCHA Y CASTILLA-LEON
NECESITA:

LICENCIADO EN 
CIENCIAS EMPRESARIALES

PARA SU OFICINA DE CIUDAD REAL
Se requiere:
Licenciado en Ciencias Empresariales, con/sin experiencia.
Buen expediente académico.
Disponibilidad para viajar.
Se ofrece:
Remuneración según aptitudes, a convenir.
Posibilidad de trabajar en empresas de distintos sectores económicos. 
Desarrollo de una carrera profesional dentro de un equipo de personas 
jóvenes con iniciativa.
Escribir enviando currículum vitae con fotografía actual y expediente 
académico, a AUDIECO, Avda. Rey Santo 8-4°, 13001 CIUDAD REAL

Mazalmendra
EL SABOR DE LA NAVIDAD 

MAZAPANES, TURRONES Y DULCES
(¿osoIlLÍmorti

VIRGEN DEL CARMEN, S/N * CIUDAD REAL
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El Consejo de Seguridad de la ONU dará un ultimátum a Irak esta semana.

<

i

e

En el caso de que el régimen de Sadam Husein no haya abandonado en esa fecha Kuwait

Estados Unidos propondrá el uso de 
la fuerza contra Irak el día 1 de enero
EEUU tiene el apoyo de la URSS, Francia y Gran Bretaña, mientras que China se muestra indecisa

Estados Unidos desea que el Consejo de Seguridad 
de la ONU autorice el uso de la fuerza contra el régimen 
de Irak si este país no se retira de Kuwait antes del 
próximo 1 de enero, dieron ayer fuentes estadou
nidenses.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El ultimátum del 1 de 
enero, según las mismas fuen
tes, figura en el proyecto de 
resolución que Estados Uni
dos ha empezado a discutir 
con los otros cuatro miembros 
permanentes del Consejo de 
Seguridad (URSS, China, 
Francia y Gran Bretaña) y que 
será sometido a votación el 
próximo jueves.

Los representantes de los 
cinco miembros permanentes 
del Consejo, que tienen dere
cho de veto, se reunieron 
anteanoche en Nueva York 
para debatir el borrador nor

Dimite el primer ministro de 
Singapur tras 31 años en el poder

SINGAPUR. (Efe).- El pri
mer ministro de Singapur, Lee 
Kuan Yew, de 67 años, dimitió 
ayer después de 31 años en el 
cargo, para transferir el poder 
a una generación política más 
joven.

Lee es el jefe de Gobierno 
elegido democráticamente que 
más tiempo ha permanecido en 
el poder y su dimisión supondrá 
un cambio sólo superficial en 
la política del país.

Su sucesor, Goh Chok Tong, 
de 49 años, actual viceprimer 
ministro, jurará mañana miér

teamericano, y se prevé que 
prosigan los contactos estos 
días, dijeron fuentes diplo
máticas.

El borrador combina el 
deseo de Estados Unidos de 
amenazar a Irak con el uso 
de la fuerza para poner fin 
a la ocupación de Kuwait, con 
la insistencia de la URSS en 
que se dé tiempo a un último 
esfuerzo diplomático para 
resolver la crisis, iniciada el 
pasado 2 de agosto, dijeron 
las fuentes.

Aunque Estados Unidos ha 
propuesto el plazo del 1 de 
enero, no se ha tomado una 

coles como nuevo jefe del 
Gobierno, en una ceremonia 
que presidirá el presidente, 
Wee Kim Wee.

Lee seguirá en su puesto de 
secretario general del Partido 
de Acción Popular, que tiene 
80 de los 81 escaños del Par
lamento.

Acuerdo de paz para Camboya

Por otra parte, los cinco 
miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU e Indonesia llegaron en 

decisión definitiva y es posible 
que, debido a las negociacio
nes con los otros miembros 
del Consejo, el plazo se pos
ponga hasta finales de enero, 
a fin de dar más tiempo a 
últimos intentos diplomáticos.

Según informó ayer el “New 
York Times”, Estados Unidos 
ha recabado suficiente apoyo 
entre los otros 14 miembros 
del organismo para obtener la 
aprobación de una resolución 
autorizando el uso de la fuerza 
si Irak no retira sus fuerzas 
de Kuwait para finales de 
enero.

En lugar de incluir la expre
sión “uso de la fuerza”, es muy 
probable que la resolución 
autorice recurrir a “medidas 
necesarias” para lograr el 
cumplimiento de las diez reso
luciones ya adoptadas por el 
Consejo contra Irak y que exi

la madrugada de ayer en París 
a un consenso relativo al texto 
del proyecto de un tratado de 
paz para Camboya, según el 
comunicado emitido al finalizar 
las reuniones.

Los representantes de Esta
dos Unidos, China, Francia, 
Reino Unido y URSS, junto con 
el de Indonesia, que mantienen 
encuentros desde el pasado 
viernes, han superado así una 
etapa decisiva que deja abierta 
la puerta a la reanudación de 
la Conferencia Internacional de 
París sobre Camboya (CIPC). 

gen la retirada “inmediata e 
incondicional” de Kuwait y la 
liberación de todos los rehe
nes.

Según diversas fuentes, 
EEUU tiene el apoyo de la 
URSS, Francia y Gran Bre
taña, mientras que China no 
ha decidido si se abstendrá o 
votará a favor.

Otros seis miembros del 
organismo (Canadá Finlan
dia, Etiopía, Zaire, Costa de 
Marfin y Rumania) han indi
cado que apoyarán el proyec
to, dijeron fuentes'norteame
ricanas.

Colombia y Malasia infor
maron que no han decidido 
su voto, mientras que Yemen, 
único miembro árabe del Con
sejo, declaró que no votará 
a favor. En cuanto a Cuba, 
se prevé que votará en contra 
o se abstendrá.

Lee Kuan Yew.

Bet al Maqdes reivindicó el atentado.

Integristas 
palestinos 
reivindican el 
atentado contra
los 4 israelíes

EL CAIRO, (Efe).- La orga
nización integrista palestina Bet 
zd Maqdes, perteneciente a la 
Yihad Islámica, se ha respon
sabilizado del atentado que el 
domingo costó la vida a cuatro 
israelíes y heridas a otros vein
ticuatro, según fuentes jordanas 
citadas ayer por la prensa 
egipcia.

Las fuerzas de seguridad 
egipcias arrestaron el domingo 
en la localidad de Taba, cercana 
a la ciudad israelí de Elat, a 
un policía de fronteras sospe
choso de haber cometido los 
asesinatos, al disparar contra 
cuatro vehículos en territorio 
israelí.

Según fuentes policiales egip
cias, el agente se introdujo en 
Israel y a pesar de que resultó 
herido en el ataque, perpetrado 
en territorio israelí, regresó a 
Egipto, donde fue inmediata
mente detenido.

Aunque por ahora no existe 
una reacción oficial egipcia, el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Esmat Abdel Meguid, rechazó 
este tipo de acciones y comu
nicó al embajador israelí en El 
Cairo, Efraim Dubek, su deseo 
de que el atentado “no afecte 
negativamente a las relaciones 
entre ambos países”.

Huelga general en Bulgaria

Por otra parte, la oposición 
y el Ejecutivo búlgaro aportaron 
informaciones contradictorias 
sobre el resultado de la huelga 
general política convocada para 
ayer contra el Gobierno del pri
mer ministro Andrey Lukanov, 
ganador de las elecciones 
democráticas celebradas el 
pasado junio.

El sindicato de oposición 
Podkrepa asera que el éxito del 
paro está siendo mayor en Sofía 
(1.200.000 habitantes) y en Plov
div -segunda ciudad en impor
tancia, con 400.000 habitantes- 
que en el interior del país.

Según dichas fuentes, hacia 
el mediodía habían parado en 
la capital “más de sesenta 
empresas” y en Potliv 68 centros 
fabriles y cuarenta centros esco
lares, mientras que la radio emi
te continuamente partes que 
anuncian la adhesión a la huel
ga en unas factorías y desmien
ten los paros en otras.
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ministra, M. Thatcher, ha decidido respaldar al ministro de Economía

John Major, favorito para 
continuar el ‘‘thatcherismo”

Se espera que habrá que acudir a una tercera ronda electoral el Jueves

El ministro de Economía británico, John Major, se ha 
convertido en el favorito en las elecciones para el liderazgo 
del Partido Conservador y continuar el “thatcherismo”. 
Margaret Thatcher ha decidido respaldarle y podría hacer 
an anuncio público antes de la votación final del Jueves.

LONDRES. (Efe).- Major se 
enfrenta en las elecciones del 
partido gobernante al ministro 

| de Asuntos Exteriores, Douglas 
’ Hurd, y al ex ministro de Defen

sa Michael Heseltine, pero todo 
parece indicar que en la segun
da votación de hoy martes no 
saldrá un claro ganador.

No se espera que ninguno de 
los tres candidatos saque hoy 
los 187 votos necesarios de los 

í 372 diputados conservadores, 
1 por lo que habrá que ir a la 
' tercera y definitiva ronda el

básico de su renuncia consiste 
en que sólo mediante esta se 
podría atajar al ex ministro de 
Defensa.

Major dijo ayer que tiene más

de 160 diputados que le han 
comprometido sus votos y en 
las casas de apuestas de Lon
dres es el favorito para ganar, 
seguido muy cerca de Heseltine, 
mientras que Hurd figura en 
último lugar.

John Major, de 47 años, se 
presenta como el defensor de 
una sociedad sin clases, hacien
do alarde de sus orígenes 
humildes. John Major, actual ministro de Economía del Gabinete de Thatcher.

jueves.
En la votación del jueves se 

eligirán dos nombres de entre 
los tres candidatos y los votos 
del perdedor serán para el que 
haya sido nombrado como 
segunda opción en las pape
letas.

Tanto Major como Hurd 
insisten en que sus candidaturas 
no son un intento para impedir 
que Heseltine gane las eleccio
nes y llegue al poder y que exis
ta un pacto entre ellos para 
repartirse las segundas prefe
rencias.

Heseltine, el hombre que 
obligó a Thatcher a una segun
da votación la semana pasada 
y que precipitó el anuncio de 
su renuncia, podría verse así eli
minado, a pesar que es el can
didato que más posibilidades 
tiene de vencer a los laboristas 
en unas elecciones generales, 
según los sondeos.

Thatcher, según los comen
taristas políticos, pondrá todo 
su esfuerzo, así como sus más 
fieles del Gabinete, para impe
dir que Heseltine llegue al 
poder, ya que el argumento
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Respaldo de 
la prensa

El ministro británico 
de Economía obtuvo ayer 
el respaldo de dos de los 
diarios conservadores de 
Londres, consiguiendo así 
una clara ventaja, en 
cuanto al apoyo de la 
prensa, sobre los otros 
dos aspirantes a relevar 
a la primera ministra, 
Margaret Thatcher.

Tanto el “Daily Mail” 
como el “Daily Express” 
aconsejaron a los 372 
diputados conservadores 
que voten a Major, de 47 
años, en la elecciones al 
liderazgo del partido.

El “Daily Express” 
consideró que Major sería 
un “líder con juventud e 
imaginación” y que es 
quien “mejor da la talla”, 
mientras que el “Daily 
Mail” instó a los diputa- - 
dos para que “tengan el 
coraje de saltar una gene
ración y eligir a Major”.

^1

‘ AO ^^ ’
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Los 600 alumnos 
del colegio de 
Andújar vuelven 
a asistir a clase 
tras un acuerdo

ANDUJAR (Jaén) (Efe).- 
Los más de 600 alumnos del 
colegio Ruiz de Gordoa de Jaén 
que habían faltado a clase 
durante la semana pasada en 
protesta por la presencia de sie
te niños de raza gitana en el 
centro volvieron ayer a clase, 
tras el acuerdo alcanzado entre 
la delegación de Educación y 
los padres para normalizar la 
situación.

En este acuerdo, que puso 
fin a una semana de no asis
tencia de los escolares, la dele
gación de la Consejería de Edu
cación de la Junta de Andalucía 
se comprometió a enviar un 
especialista al centro y a realizar 
un estudio psicológico de estos 
siete niños, considerados pro
blemáticos por los padres.

Aula especial

El Ayuntamiento de la loca
lidad, por su parte, se compro
metió a contratar los servicios 
de un asistente social para que 
atienda a estos niños, que reci
ben clases en un aula especial 
del centro.

El pasado día 15, los padres 
de los alumnos del colegio Ruiz 
de Gordoa decidieron no enviar 
sus hijos a clase mientras con
tinuaran en el centro siete 
alumnos de raza gitana que, 
según decían, podían llevar has
ta el colegio los problemas de 
drogas con los que estaban rela
cionados sus padres.

Detenido un 
joven tras ser 
reconocido por 
cuatro mujeres a 
las que violó

MADRID (Efe).- Victor 
Manuel Fernández, de 20 años, 
fue detenido en la localidad 
madrileña de San José de Val
deras donde presuntamente vio
ló a cuatro mujeres a las que 
intimidó verbalmente tras abor
darías de madrugada en la calle. 
La detención de Victor Manuel 
Fernández se llevó a cabo el 
pasado jueves después de que 
una mujer denunciara que un 
hombre había intentado violar
ía.

Los agentes, que estaban 
investigando otros cuatro casos 
de violaciones consumadas 
cometidas en la misma locali
dad desde mediados del pasado 
mes de junio, localizaron y 
detuvieron al supuesto violador 
en las proximidades de la urba
nización “El Habitat” de San 
José de Valderas.

Las cinco víctimas de las vio
laciones, que tienen unas eda
des comprendidas entre los 15 
y los 22 años, reconocieron sin 
dudas a Victor Manuel Fernán
dez, como el autor de las agre
siones sexuales mientras que el 
letenido, que posee un ante- 
:edente penal por abusos des- 
lonestos, niega las acusaciones.

Según las denunciantes, el 
detenido cometió las violacio- 

es tras abordarías en la calle.

Los presuntos amantes se conocieron en unas oficinas de Correos.

Sospechaba que ambos mantenían una relación sentimental

Se suicida tras disparar a su 
esposa y al supuesto amante

La Policía bailó muerto ai marido y heridos a su esposa y al amigo

El cabo primero de la Armada José Matías Mesa, 
de 30 años de edad, murió ayer por la tarde dis
parándose un tiro en la cabeza después de intentar 
matar con la misma arma a su esposa y a un supuesto 
amante de la misma, informó la Jefatura Superior 
de Policía,

MADRID. (Efe).- Los 
hechos ocurrieron poco des
pués de las tres de la tarde 
cuando el funcionario de 
Correos Tomás López Pérez 
acudió a visitar al matrimonio 
a su casa, un bajo situado en 
el número 12 de la calle Santa 
Beatriz, en el distrito madri
leño de Vallecas,

Durante la visita, José 
Matías Mesa comenzó a dis
cutir con su esposa, Marta 
Dávila Piñeiro, de 30 años, 
y el visitante, debido a que 
sospechaba que ambos man
tenían una relación sentimen
tal.

En ese momento José 
Matías, se dirigió a su habi
tación, cogió un revólver y 
disparó un tiro en la cabeza 
a Tomás López y efectuó 
otros dos disparos contra la 
mujer que le alcanzaron en

La pequeña de dos meses abandonó ayer la UCI tras su recuperación

Excelente evolución de la niña
la que trasplantaron un corazón
PAMPLONA (Efe).- Ohia

ne, la niña navarra de dos meses 
que el pasado dia 15 fue some
tida a un traslante de corazón, 
donado en Canarias por los 
padres de una recién nacida, 
abandonó hoayer la UCI de la 
Clínica Universitaria de 
Navarra para ser trasladada a 
una habitación de planta.

El equipo médico que le 
atiende tomó esta decisión ante 
“la excelente evolución” de la 
pequeña, según dijeron fuentes 
del centro sanitario, “que no 
ha presentado ninguna compli

los dos brazos.
Inmediatamente después 

José Matías, que se encon
traba en situación de exce
dencia de la Armada, se dis
paró otro tiro en la cabeza 
que le provocó la muerte ins
tantáneamente.

La Policía, que acudió al 
lugar tras recibir una llamada 
de una vecina del inmueble, 
encontró muerto a José 
Matías y heridos de gravedad 
a su esposa y al amigo de 
ésta, quienes fueron traslada
dos al Hospital Gregorio 
Marañón.

Marta Dávila explicó a la 
Policía que su marido había 
intentado matarlos porque 
creía que ella mantenía rela
ciones extraconyugales con 
Tomás López, ya que acudía 
con frecuencia a su domicilio 
para visitarles a raíz de la 

cación desde que fue interve
nida”.

Ohiane, añadieron Ias mis
mas fuentes, tolera con norma
lidad la medicación que se le 
suministra, se alimenta desde 
hace hace cinco días por vía 
exclusivamente oral, y podrá ser 
dada de alta en dos o tres sema
nas si no se presentan dificul
tades.

Desde ayer la pequeña esta 
permanentemente acompañada 
en su habitación, lo que ha 
supuesto para los padres de la 
niña una buena noticia, aunque 

amistad entablada entre 
ambos cuando la mujer tra
bajó en Correos.

Por otra parte, funcionarios 
del Servicio de Vigilancia 
Aduanera detuvieron ayer en 
Málaga a ocho españoles y 
tres marroquíes, a los que se 
les incautó un total de 186 
kilos de hachís, informó la 
Inspección General de Vigi
lancia Aduanera.

El valor de la droga cap
turada asciende a 120 millones 
de pesetas, mientras que el 
de la embarcación interveni
da, una patera, se calcula en 
unos dos millones.

En la operación, realizada 
en colaboración con efectivos 
de la Guardia Civil, intervi
nieron las lanchas de Vigi
lancia Aduanera “Albatros 
11” y “HJ-IX”, que detectaron 
la aproximación de una pate
ra a la playa de Los Toros, 
en la costa de la Duquesa 
(Málaga). Después de descar
gar el alijo, la embarcación 
volvió a la mar, momento en 
el que la patrullera “HJ-IX” 
detuvo a los tres marroquíes 
que la tripulaban.

será necesario mantener algu
nas medidas para evitar riesgos.

Las citadas fuentes comen
taron que Ohiane tiene una 
gran cantidad de juguetes que 
le llevan las propias enfermeras, 
además de numerosas personas 
que se interesan por la niña, 
entre las muestras de ánimo 
recibidas por los padres hay un 
telegrama del presidente de la 
Asociación Española de Tras
plantados de Corazón, José 
María Pindado, que hace seis 
años fue sometido también a 
un trasplante.

EI pasado fin 
de semana 41 
personas 
murieron en las 
carreteras

MADRID (Efe).- Cuarenta 
y una personas perdieron la vida 
en las carreteras españolas en 
los treinta y dos accidentes de 
tráfico graves ocurridos desde 
las 15 horas del pasado viernes, 
comienzo del fm de semana, 
hasta las 24 horas del domingo. 
A las víctimas mortales hay que 
añadir trece heridos graves y 
catorce leves, según datos de 
la Dirección General de Trá
fico.

La principal incidencia de 
estos días se centró en los pro
blemas derivados de las prime
ras nieves caídas en las zonas 
montañosas, donde se produje
ron retenciones a causa de las 
heladas y se requirió el uso de 
cadenas para circular.

A primeras horas de la noche 
había congestiones en numero
sos puntos de montaña de Astu
rias y León, provincia esta últi
ma en que se habían cenado 
los puertos de Pando, San Glo
río, Monteviejo y Puerto Seña
les.

El viernes, dia 23, desde las 
tres de la tarde, comienzo de 
la “operación fin de semana”, 
hubo cuatro siniestros, con cua
tro muertos y un herido leve.

El sábado, día 24, se pro
dujeron dieciseis accidentes, en 
los que veinte personas falle
cieron, cinco resultaron con 
heridas graves y otros cinco con 
heridas diversas. La circulación 
por las rutas nacionales fue 
fluida

Condenado un 
periodista por 
fotografiar el 
cadáver de un 
político alemán

GINEBRA (EFE).- El peno- 
dista alemán de la revista 
“Stern” que descubrió y foto
grafió el 11 de octubre de 1987 
en Ginebra el cadáver del polí
tico alemán Uwe Barschel, flo
tando en la bañera de un hotel, 
fue condenado ayer a tres meses 
de prisión, que no cumplirá. La 
pena, que incluye una multa de 
10.000 francos suizos (unos 
7.000 dólares), será recurrida 
por el periodista, según declaró 
su abogado.

El periodista Sebastián 
Knauer, de 41 años, no irá a 
la cárcel, porque la falta no fue 
considerada excesivamente gra
ve por el tribunal que le con
denó por utilizar y vender las 
fotografías, y por ser la primera 
vez. Sin embargo, si comete una 
segunda falta en el plazo de 
cinco años y es condenado 
deberá cumplir la sentencia dic
tada hoy.

Según el tribunal, el compor
tamiento del periodista fue 
“inexcusable” y “particularmen
te grave”, ya que al entrar en 
la habitación de hotel y foto' 
grafiar el cadáver del político 
y sus notas manuscritas “actuó 
para obtener beneficios y buscar 
lo sensacional”.
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Según el director de la muestra, “en España determinados círculos culturales pasan de él”

Desinterés y ‘‘miopía” hacia el Festival 
de Cine Iberoamericano de Huelva

Una de ¡as secciones proyectará películas realizadas en algunos casos en condiciones de clandestinidad

José Luis Ruiz, director del Festival de Cine Iberoa
mericano de Huelva, considera que existe “cierta miopía 
en determinados círculos culturales ante lo que repre
senta nuestro festival”. Ruiz ha indicado que el certamen 
‘^es tremendamente admirado en América Latina. Sin 
embargo, en España pasan de él”.

HUELVA (Efe).- José 
Luis Ruiz, director del Fes
tival de Cine Iberoamericano 
de Huelva, considera que 
existe “cierta miopía en 
determinados círculos cultu
rales ante lo que representa 
nuestro festival”. En una 
entrevista Ruiz ha indicado 
que el certamen “es tremen
damente admirado y respe
tado en América Latina. Sin 
embargo, en España, donde 
se habla el mismo idioma, 
determinados círculos cultu
rales y de los medios de 
comunicación pasan de él, 
quizá porque el cine latinoa
mericano no tiene la misma 
fuerza que el que se hace 
en Hollywood”.

El festival, que se celebra
rá del 1 al 8 de diciembre 
próximo, afronta su edición 
número dieciséis con una 
fuerte caída de la producción 
cinematográfica en América 
Latina, que ha dificultado la 

selección de películas.
Ruiz apunta que “si la lite

ratura latinoamericana es 
absolutamente conocida y res
petada por el público español, 
el cine que se hace allí no 
puede ser su hermano pobre, 
aunque reconozco que eso es 
difícil porque estamos total
mente colonizados por los 
norteamericanos”.

Seminario sobre el presente 
y el futuro de Centroamérica

El festival cambia este año 
sus escenarios tradicionales, y 
en él no habrá exposiciones 
y actos culturales que se sus
tituirán por un seminario 
sobre el presente y el futuro 
de Centroamérica.

El seminario acompañará a 
una sección especial sobre el 
cine centroamericano, donde 
se podrán ver películas en 
algunos casos realizadas en 
condiciones de clandestinidad.

El cine latinoamericano no tiene la fuerza del realizado en Hollywood

Sobre la ausencia de pelí
culas españolas en el apartado 
competitivo de la muestra, el 
director explica que “la pro
ducción española cada vez le 
tiene más miedo a los festi
vales nacionales, por la reac
ción que sus obras puedan sus
citar en la crítica”.

Entre los actores y actrices 

que acudirán al festival figu
ran los norteamericanos de 
origen hispano Bárbara Carre
ra y Eddy Olmos, la argentina 
Soledad Silveira, y la cubana 
Beatriz Valdés, protagonista 
de “La bella del Alhambra”, 
de Enrique Pineda, Premio 
Goya 1989 a la mejor película 
extranjera de habla hispana.

Publicado un 
tratado español 
único sobre 
arquitectura 
renacentista

MADRID (Efe).- El libro 
español más importante sobre 
arquitectura renacentista, “El 
tratado de la arquitectura per
fecta en la última visión del Pro
feta Ezequiel”, acaba de ser 
publicado en España, y es, 
según el arquitecto José Corral, 
su promotor, comparable a los 
tratados de Palladio o Vignola.

Publicado por el Colegio Ofi
cial de Arquitectos de Madrid 
(COAM) y el Patrimonio 
Nacional, recoge el proyecto de 
reconstrucción, con los cánones 
renacentistas, del templo que, 
según las profecías de Ezequiel 
en el siglo VI antes de Jesu
cristo, habría de levantarse en 
Jerusalén en sustitución del que 
destruyó Nabucodonosor.

El texto recién publicado es 
básicamente la traducción del 
latin al castellano de los capí
tulos sobre arquitectura extraí
dos del libro “La última visión 
del profeta Ezequiel”, realizado 
a finales del siglo XVI por los 
jesuitas Juan Bautista Villalpan
do y Jerónimo Prado, bajo la 
protección de Felipe II.

Villalpando, arquitecto y 
matemático, fue quien diseñó 
el proyecto de reconstrucción 
del templo, interpretando las 
indicaciones y detalles propues
tas por Ezequiel según lo que 
él entendía era el “estilo per
fecto”, el del Renacimiento tar
dío.
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Al conjunto local le faltó motivación duraníe todo el encuentro

El Cervantes dejó escapar los dos 
puntos a manos del At. Jareño (1-4)

Los dos equipos se encontraban muy igualados en la tabla

El equipo de Argamasilla de Alba dejó escapar el pasado 
domingo los dos puntos en litigio frente a un rival, 
que en principio no era demasiado temido. El Cervantes 
jugó mal y eso quedó patente en el marcador, pues 
le faltó garra y coraje a lo laigo de los noventa minutos.

LT

1 Cervantes: Carlos, Vicen
te, Marta, Calle, Rafa (Angel), 
Hilario I, Enrique, Pardo (To
más), Hilario 11, Quevedo y 
Valverde.

4 At Jareño: Segovia, Hué
lamo, Jaime, Cayo, Ulda, Can
di, Lalo, Caro, Javi, Pontones 
y Quique.

Arbitro: Dirigió el encuentro 
el colegiado Cánovas Cortés, 
con una actuación sólo regular. 
Interpretó de distinta manera 
dos jugadas similares en las 
áreas, una con penalty y otra 
con falta para el jugador derri
bado. Enseñó tapetas amarillas 
a los locales Vicente y Enrique 
por protestar su decisión y al 
portero visitante, Segovia, por 
pérdida deliberada de tiempo, 
esta dicisión fue bastante justa.

Goles:
0-1, minuto 11: Candi, entre 

dos defensores locales, coloca 
un balón que entra por la 
escuadra.

0-2, minuto 23: Candi, de 
nuevo, aprovechando un fallo 
defensivo local, pone el balón 
fuera del alcance de Carlos.

0-3, minuto 31: Marta disputa 
un balón a Javi dentro del área. 
Cae el jugador visitante y Cáno
vas interpreta penalty, que lan
zado por Caro, se convierte en 
gol.

1-3, minuto 47: Centro desde 
la derecha a la cabeza de Val
verde, que remata entrando el 
balón pegado al poste.

1-4, minuto 89: hay una falta 
en el medio campo del Cer
vantes, sacada sobre Caro, que 

está sin marca y éste remata 
a placer, haciendo inútil la esti
rada de Carlos, aunque llega 
a tocar el balón.

Comentario: Durante el pri
mer período, el At. Jareño 
mandó en el terreno de juego, 
aprovechando las ocasiones de 
gol que brindó el Cervantes, 
mientras que el equipo local 
estuvo totalmente falto de moti
vación, sus jugadores no encon
traron sitio en el campo y sólo 
en el minuto 30 llegaron con 
peligro a la portería defendida 
por Segovia, en una colada de 
Quevedo, que pasa en profun
didad sobre Rafa, quien desde 
casi el córner, centra rematan
do a bocajarro Valverde, pero 
el balón se le va pegado al 
poste.

Reacción local

Muy igualados
El partido se esperaba 

con mucha expectación, 
dada la igualdad de ambos 
conjuntos en la tabla cla
sificatoria. El Cervantes se 
encuentra en el puesto 
duodécimo, con dos parti
dos ganados, seis empata
dos y tres perdidos. Por lo 
que lleva diez puntos y los 
dos negativos que le endo
só ayer el Atlético Jareño. 
Por otro lado, el Atlético 
Jareño está un puesto más 
arriba en la tabla, con tres

Importante resultado el conseguido por el At. Jareño en Algamasilla.

«f
e

En la segunda mitad, el Cer
vantes sale lanzado y al con
seguir el que luego sería su úni
co tanto a los dos minutos, 
parece va a dar la vuelta al 
partido. Hay una colada de 
Hilario II hasta la línea con 
pase atrás, pero Vicente, en el 

partidos ganados, cuatro 
empatados y cuatro perdi
dos, tiene diez puntos y no 
lleva ni positivos ni nega
tivos. El partido del pasado 
domingo no viene más que 
a afirmar que el conjunto 
de Argamasilla debe refor
zarse si no quiere situarse 
en los puestos de peligro 
de la clasificación. La 
próxima semana tendrá 
que medirse a un difícil 
rival, que va quinto en la 
tabla, el Villamayor. 

área, remata muy alto, y en el 
minuto 60, en otra jugada del 
ataque local, disputan el balón 
Enrique y un defensa visitante, 
cayendo el delantero del Cer
vantes dentro del área en juga
da similar a la del anterior 
penalty, y que facilitó el tercer 
gol visitante. Ante la sorpresa 
de todos, el árbitro en esta oca
sión, pita falta al delantero 
local.

A partir de este lance, el jue
go va perdiendo vistosidad, ele
vando mucho el balón en el 
centro del campo y así se llega 
al penúltimo minuto, en que 
el Jareño culmina su goleada. 
En este equipo, y dentro del 
poco acierto general, se puede 
salvar la actuación de Hilario 
I. En el At. Jareño sus mejores 
jugadores fueron los goleadores 
Caro y Candi. El partido, en 
definitiva, demostró el bajo 
momento de juego por el que 
atraviesa el conjunto de Arga
masilla, que no realizó jugadas 
dignas de mención.

Primera derrota 
del Sporting 
Valdepeñas en 
su casa por el 
Torrenueva (0-2)

_______________L» DE LERMA

0 Sporting Valdepeñas: J. 
Vicente, Carmelo (Luis 
Miguel), Raúl, Diego, Pedro 
(Quintana), Ciriaco, Galera 
Valentín, Jesús, Miguel Angel 
y Chema.

2 Torrenueva C.F.: Alejan
dro, Riaza, Bolaños, Briones 
Doctor, Pololo, Punti (Fernan
do), Blas, Pacho, Andrés y Cha 
to (Isidro).

Arbitro: Villacreces López, 
auxiliado por Avila Molero y 
Garcés Martín. Aunque sin 
intervenir en el resultado, no 
estuvo a la altura de otras tar
des. Mostró tarjetas por parte 
del Torrenueva a Chato, Riesa, 
Isidro, Doctor y el preparador 
Ramiro Campos, mientras que 
por el Sporting las vieron Ciria
co, Pedro, Diego, Raúl y Miguel 
Angel.

Goles: 0-1, m. 78: cesión en 
el área chica de Blas sobre 
Pololo que de esta forma inau
guraba el marcador. 0-2, m. 88: 
rápida jugada en solitaria de 
Femando que consigue de tiro 
un aplaudido gol.

Incidencias: Tarde desapaci
ble en el Polideportivo . No 
estuvo mal de público en este 
encuentro que fue declarado 
por la directiva como “Día del 
Club” Los números premiados 
fueron el 2884 y el 3956.

Comentario: No se tuvo que 
esforzar en demasía el Torre- 
nueva para vencer a domicilio 
a un equipo como el Sporting 
Valdepeñas, que hasta el 
momento se había mostrado 
intratable dentro y fuera pero 
bien claro quedó demostrado 
que goles son amores y no bue
nas razones. El partido fue bas
tante soso, con un Sporting que 
no fue el de anteriores ocasio
nes, que se vió sorprendido por 
el Torrenueva que con algo más 
de acierto de cara al gol, y con 
una férrea defensa.

En Primera Regional Ordinaria

El Puertollano vapuleó al tercer 
clasificado, Villasequillas (8-1)

En Segunda Regional

Nueva victoria del 
Bolañego, líder en la tabla

Paco SAURA

8 C.F. Puertollano: Ponce, 
Aurelio, Alvaro, Fernando, 
Javier, Sotero, Manolo, Silva 
(Luisfer), Cabrera (Meneses), 
Leo y Castilla.

1 Villasequillas: Alejandro, 
Guillermo, Pepe, Caballero, 
Luzón, Casimiro, Claudio (Qui
ñi), Lousada, Mario, Majano 
(Ricardo) y Alcalá.

Arbitro: Redondo Pachá que 
tuvo una notable actuación. 
Tarjetas amarillas para Javi y 
Cabrera, de los locales y para 
Casimiro, visitante.

Goles: 1-0, 3 minutos: saque 
de esquina a cargo de Cabrera, 
toca de cabeza Leo y Castilla, 
a la media vuelta, envía a la 
red.

2-0, 32 minutos: disparo de 
Silva que repele Alejandro para 

que Leo, desde cerca, marque.
3-0, 35 minutos: centro de 

Manolo y cabezazo de Leo.
4-0, 57 minutos: penalty por 

derribo de Pepe a Castilla que 
transforma Cabrera.

4-1, 58 minutos: derribo de 
Javi a un delantero visitante, 
penalty que lanza Ricardo y 
marca.

5-1, 62 minutos: envío de 
Castilla a Manolo que centra 
para que Leo clave el balón 
en las mallas.

6-1, 68 minutos: jugada por 
la izquierda, balón para Sotero, 
que tranquilamente bate a 
Alejandro.

7-1, 86 minutos: nuevo ataque 
local y Leo que lleva el balón 
a la red.

8-1, 90 minutos: escapada de 
Leo, que ante la salida de Ale
jandro, envía a la izquierda para 

que Meneses, a meta vacía, 
cierre la cuenta.

Comentario: Intratable el 
líder que ha vapuleado al tercer 
clasificado en un encuentro de 
absoluta deportividad. Aunque 
en principio le costó algún tra
bajo a Puertollano irse en el 
marcador, la segunda parte fué 
un auténtico recital. Con una 
defensa sólida, un centro del 
campo creando fútbol a rauda
les y un ataque tremendamente 
mortífero, los locales barrieron 
materialmente a los visitantes 
que poco pudieron, hacer por 
evitar el escandaloso tanteo.

Desde los comienzo, cón un 
gol casi de salida, el Puertollano 
encarriló el partido y jugó a 
placer, aunque el Villasequilla, 
mientras tuvo gas, impidió que 
los goles subieran al marcador.

Jaime FERNANDEZ

4 CD Bolañego: Calle, Rin
cón, Morcillo, Gordillo, Isidro, 
Gil (Juli m. 60), Lolo, Samuel, 
Antonio, Moya y Juan.

2 Villen del Valle: Plací, 
Alfonso, Robles, Raúl, Julio, 
Carlos, Antonio, Miguel, Paco, 
Manolo (Manuel m. 44) y Luis.

Arbitro: Fernández Bastante. 
Muy mal, la verdad es que “se 
pasó”en mostrar tarjetas rojas 
y en no señalar un clarísimo 
penalty hecho a Rincón cuando 
fue empujado claramente.

Goles: 1-0, m. 8: Antonio 
pasa de cabeza a Lolo que sólo 
tiene que empujar. 2-0, m. 12: 
Gordillo, roba un balón en el 
centro, pasa a Antonio, que 
marca muy bien. 3-0, m. 30: 
desde el centro del campo, los 
jugadores bolañegos hacen una 
perfecta pared, que llega final

mente a Samuel que marca. 3-1, 
m. 48: Miguel, se libra de la 
defensa contraria. 3-2, m. 56: 
Antonio, a pase de un com
pañero, a puerta vacía. 4-2, m. 
74: Antonio saca una falta muy 
rápido, cediendo Lolo a 
Samuel, que marca a placer.

Comentario: La diferencia 
existente, se notó desde el prin
cipio, con un Bolañego, que 
supo dominar a su contrario m 
que llegó adelantar con un 3-0 
que si no dejaba las cosas muy 
claras, al menos, si daba a 
entender quien mandaba en el 
campo. Los jugadores locales, 
con esa ventaja en el marcador, 
se aletargaron un poco, y 
visitantes, vieron la posibilida 
de acercarse en el marcador, 
cosa que consiguieron al acortar 
distancias y colocarse con un 
3-2 que ponía las cosas bastan e 
difíciles.



Martes, 27 de
Noviembre de 1990La Tribuna DEPORTES 47

El duelo entre el 
Villafranca y el 
Alcázar Dptvo. 
terminó en 
tablas (3-3)

LT

3 Villafranca: Garcia Benito, 
Flores, Jesús, Gallego, Pulido, 
Fernández, Naranjo, Pedro, 
Chozas, Tomas y Saturnino.

3 Gimnástico Deportivo: 
Miguel, Juli, Carrascosa, Toni, 
Javi Vela, Quirós, Gonzalo (Vi
llajos), Dani, Shuster, Miguel 
(Barrios) y Arcangel.

Arbitro: Caravaca Villalba. 
Floja actuación. Expulsó en el 
minuto 57 a Quirós por doble 
amonestación.

Goles: 1-0, minuto 2: fuerte 
disparo que Miguel no consigue 
detener. 1-1, minuto 4: buena 
jugada de Arcangel y Dani, opor
tunamente consigue el empate. 
1-2, minuto 28: Miguel, de espal
das remató cruzado. 2-2, minuto 
47: tras un contragolpe local es 
Pedro el que establece el empa
te. 2-3, minuto 75: jugada similar 
al primer gol, Arcangel pasa a 
Barrios y éste bate a García 
Benito. 3-3, minuto 93: despeje 
de la defensa del Gimnástico y 
un delantero del Villafranca, en 
tiempo de descuento, marca.

Comentario: Buen encuentro 
el realizado por los dos equipos 
y de ahí la cantidad de goles 
mereciendo mejor resultado el 
conjunto visitante. El Gimnás
tico, que jugó con un hombre 
menos desde el minuto 57, rea
lizo un bonito encuentro.

En el minuto 70, el portero 
paró un penalty, y en el minuto 
80, tras una jugada fortuita de 
Gallego sobre el portero Miguel, 
éste lesionado tuvo que aguantar 
hasta el final, siendo posterior
mente ingresado en el hospital 
de Alcázar.

En juveniles, el 
Gimnástico de 
Alcázar humilló 
al Campo de 
Criptana (6-0)

JESUS TUREL

6 G. Alcázar. Botija (Miguel), 
Gonzalo, Alejandro, Toni, José 
Pablo, Paco, Abelardo (Andres), 
Juan Carlos (Bruno), Alhambra 
(Jesús), Olivares y José Joaquín 
(Juanjo).

0 Criptana: Israel (Juanba), J. 
/Mberto (Crispín), Cheda, Igna
cio, Santos, Teo, Miguel Angel, 
Chefer (Olmedo), Venancio , 
Melán y Felipe.

Arbitro: Salazar Carretón. 
Buena actuación.

Goles: 1-0, minuto 32: Jose 
Joaquin. 2-0, minuto 49: Alham
bra. 3-0, minuto 65: Paco de 
penalty. 4-0, minuto 73: Alham
bra. 5-0, minuto 84: Andres. 6-Ó, 
minuto 87: Abelardo.

Comentario: El Gimnástico 
sigue estando de líder y demos
trando su categoría, ante un veci
no Campo de Criptana, que no 
está mal situado en la tabla. El 
equipo local fue muy superior, 
sobre todo en la segunda mitad, 
pues la primera terminó con ven
taja mínima para el Alcázar.

En la segunda parte, un Gim
nástico ya en un desesperado y 
constante ataque continuo logra
ban llegar una y otra vez, sin 
que los de Criptana pudieran 
sujetarlos.

Máxima rivalidad provincial

El Manchego ganó por la 
mínima al Valdepeñas (1-0)

E¡ gol fue conseguido de penalty

Partido de la máxima 
rivalidad provincial ^te 
que han jugado los cha
vales del Manchego y del 
Valdepenas en el campo 
de tierra del Polideportivo 
que estaba en muy malas 
condiciones al haberse 
Jugado por la mañana tres 
partidos de escolares.

Arsenio

1 C.D. Manchego: Herrera, 
Vicen, Tinin, Novalvos, José 
Antonio, Ramón, Felipe (San
ti) Ismael (Jaime) Oscar, 
Maño y Julito.

0 Valdepeñas: Javi, Briones, 
Verdejo, Moraleño, Martín, 
Rafa, Tevar, Bautista, Chiqui 
(Raimundo), Bárcenas (Mi
guel Angel) y Alberto.

Arbitro:
Campayo Córdoba que 

pasó totalmente inadvertido. 
Excelente su labor. Mostró 
tarjeta amarilla a Bautista.

Incidencias: Bastante 
afluencia de público al Poli- 
deportivo. Campo de tierra en 
muy malas condiciones debido 
a la lluvia caida y a que se 
habían jugado, previamente, 
tres partidos del campeonato 
de escolares.

EI gol fue marcado de 
penalty en el minuto 5 de la 
segunda parte. Javi es derri
bado por Briones y Mario se 
encarga de lanzar la pena 
máxima logrando el único gol 
del partido.

Conientario:Hay que des
tacar en este encuentro el 
especial ardor e interés puesto

Justo reparto de puntos entre 
Piedrabuena y Puertollano

PEPE

2 Piedrabuena: Aceña, Fer
nando (Antonio, minuto 45), 
Pedro, Angelito, Periqui (José 
Ignacio, minuto 55), Manolo, 
Burgos, Emeterio, José Anto
nio, Jota, Adrián (Juanín, minu
to 60).

2 Puertollano: Cañizares, 
Roldán, Lendrino, Sánchez, 
Gómez, Oscar, Flores, Valde
ras, Muñoz, Molina (Castella
nos, minuto 80), Calle (López,* 
minuto 65).

Arbitro: Bella Asensio. Bue
na actuación.

Incidencias: Terreno de jue
go en muy mal estado por las 
últimas.lluvias caídas. Poca asis
tencia de público debido a la 
tarde tan desapacible, pero los 
que estuvieron animaron cons
tantemente al cuadro local.

Goles: 1-0, minuto 10: Mano
lo a pase de Jota se planta 
delante del guardameta visitan
te y con sangre fría manda el 
esférico al fondo de la red.

1-1, minuto 30: despiste de

El triunfo se quedó en Ciudad Real, 

por los chicos de ambos equi
pos que, además, jugaron con 
muchísima deportividad, en un 
campo totalmente impractica
ble.

Para los mancheguistas era 
muy importante la victoria y 
los chavales lucharon para 
conseguirlo y para situarse en 
el lugar que les permita luchar 
por el ascenso.

El triunfo vino tras un 
penalty justísimo; pero bien 
pudo llegar en cualquiera de 
las jugadas trenzadas durante 
el partido y además pudo lle
gar por cualquiera de los dos 
contendientes que se emplea
ron a fondo para lograr su 
objetivo. Al final la suerte son

Segunda División Juvenil

El Puertollano sigue de líder

la zaga local, contraatacando el 
Puertollano por su banda 
izquierda y Flores, muy opor
tuno bate a Aceña.

1-2, minuto 36: nuevo con
traataque visitante que pilla a 
los locales a contrapie y Muñoz, 
de tiro raso, bate de nuevo a 
Aceña.

2-2, minuto 55: José Antonio, 

rió a los de Ciudad Real que 
se hicieron con un triunfo que 
no es injusto; pero tampoco 
lo hubiera sido el empate o 
el que se hubiese decantado 
del lado de los de Valdepeñas,

En definitiva, partido de los 
de auténtica rivalidad provin
cial, jugado con gran depor
tividad por ambos bandos y 
juzgado por un árbitro que 
dejó jugar, no intervino para 
nada en el desarrollo del juego 
y pasó totalmente desaperci
bido, que es el mejor elogio 
que se puede hacer de un 
colegiado.

Una pena que no se jugase 
sobre un campo en mejores 
condiciones. 

por la banda derecha sube el 
balón, dando el pase de la 
muerte a Periqui, que muy aten
to remata a bocajarro.

Comentario: Dominio insis
tente del Piedrabuena que no 
supo materializar las buenas 
ocasiones de que dispuso, 
durante la primera mitad.

Al inicio de los cuarenta y 
cinco segundos minutos, se pro
duce un cambio estratégico del 
preparador local, pues José 
Antonio pasa a la línea medular 
y Burgos retrasa su posición a 
lateral derecho. Pronto esto 
daría el resultado apetecido.

Juego duro y poco vistoso, 
aunque el público supo agra
decer la generosidad del gran 
desgaste físico de ambos con
juntos.

En resumen, un buen partido 
el que pudimos ver entre el 
Puertollano y el Piedrabuena, 
con un justo reparto de puntos 
que benefició al conjunto visi
tante del Puertollano, que de 
esta manera sigue de líder en 
la clasificación de juveniles.

En un bonito 
partido el 
Almagro de 
juveniles venció 
al Calatrava

Eugenio RAMOS

3 Almagro: Belmar, Fermín, 
Rafa, Juli, García, Ruque, 
Verano, José Luis, Huertas, 
Carretero y Bolines.

2 Calatrava: Damián, Juan 
Angel (Raúl), José, Miguel 
Angel, Ricardo, Gustavo, Eve
lio, Juanito, Alarcón, Luismi 
(Soriano) y Torres.

Arbitro: Madrid Pozo, muy 
bien, dio una lección de como 
se debe pitar un encuentro de 
juveniles.

Goles: 1-0, minuto 16: Bolines 
se interna bien por la derecha, 
cede atrás y Rafa, de tiro cru
zado, consigue el primero.

2-0, minuto 77: José Luis 
cede a Bolines y este bate a 
Damián, que nada puede hacer 
par evitar el gol.

3-0, minuto 79: José Luis, 
recibe un buen balón y bate 
de fuerte disparo por toda la 
escuadra.

3-1, minuto 84: Soriano, des
de lejos, de un potente lan
zamiento.

3-2, minuto 86: Penalty que 
transforma muy bien Miguel 
Angel.

Comentario: Tarde muy fría 
y poco público en el Municipal 
de Deportes de Almagro. Desde 
los primeros instantes la supe
rioridad de los almagreños se 
hacía notar, aunque se jugaba 
mucho en el centro del campo, 
y no se profundizaba, sobre 
todo por las alas, que es por 
donde más peligro se creaba, 
siempre que se intentaba, pero 
solo se vió fútbol cuando los 
almagreños se decidían a atacar 
por las bandas.

Desde el principio, parecía 
que el Calatrava iba a ser golea
do en Almagro, pero lo que 
son las cosas, a raíz de marcar 
el primer tanto, el juego se vino 
abajo, y así tanto uno como otro 
equipo gozaron de algunas oca
siones durante los primeros 
cuarenta y cinco minutos de 
juego.

A partir del descanso los 
almagreños espoleados por los 
pocos aficionados que había en 
las gradas y una vez que se 
encendieron los focos, ya que 
el partido comenzó más tarde 
de lo previsto, por la llegada 
de los visitantes. Los locales 
comenzaron a hilvanar buenas 
jugadas, que les supuso marcar 
por dos veces seguidas y estar 
apunto de conseguir algún gol 
más. No obstante los visitantes, 
con ese 3-0 en contra, fue cuan
do mejor empezaron a jugar, 
y así no solamente lograron 
acortar distancias sino que a 
punto estuvieron de empatar, 
lo que desde luego hubiera 
ocurrido si el partido llega a 
durar algunos minutos más. 
Pues el conjunto visitante 
comenzó a realizar un juego 
mucho mejor del que había rea
lizado durante la primera 
mutad, llegando en varias oca
siones con peligro a la meta 
de Belmar.

En definitiva, un encuentro 
en que se vió fútbol y en el 
que sobre todo se entregaron 
los chavales de ambos conjun
tos.

Destacar a Rafa por el Alma
gro y a Miguel Angel por los 
visitantes.
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El partido fue muy igualado.
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El colegiado permitió el juego duro en la segunda mitad

Empate entre el Alarcos y el Atlético 
Tomelloso de juveniles (2-2)

El público invadió el terreno de juego al fínal de los noventa minutos

Un partido que comenzó muy deportivamente acabó 
como una verdadera batalla campal, pues cuando el 
colegiado señaló el fínal del partido, ya sin balón, empe
zaron las patadas y la invasión del terreno de Juego 
por parte del público asistente. Las fuerzas del orden 
tuvieron que intervenir para calmar los ánimos.

E. SANCHEZ

2 U.D. Caja Rural “Alar
cos": Blanco, Rafa, Josillo, 
Jose, Felipe, Víctor, Juli, Vivi, 
Julio, Miguel y Jesús. Cambios: 
Peco por Víctor y Loren por 
Jose.

2 At. Tomelloso: Baños, 
Juanma, Lorenzo, Carrasco, 
Ignacio, J. Carlos, Oscar, Agi- 
miro, San Pedro, Ruli y 
Muñoz.

Arbitro: Serrano Ortega. 
Tuvo dos tiempos, pues en el 
primer período no tuvo pro
blemas, pero la segunda parte 
se le complicó la cosa, quizás 
debió enseñar alguna tageta a

El Manzanares de juveniles superó en 
todo al Infantes y ganó por 3 a 1

Jose RUIZ PEINADO

3 Manzanares: Castilla, Igna, 
Chuli, Juan Alberto, Sergio, Chu
lé (Menchén), Juli (Jose Angel), 
Solera, Fefe, Miki y Santi.

0 Infantes: Bolo, Juan Carlos, 
Urbano, Luismi, Bellón, Tomás, 
Santi, Luna, Carmelo, David y 
Luciano.

Arbitro: Aguado Delgado. 
Buena actuación, sin complica
ción alguna.

Goles: 1-0, m. 10: arrancada 

algún jugador en concreto, no 
lo hizo así, pero sí enseño a 
los que no tenían culpa. Por 
parte del Alarcos enseñó a 
Rafa, Peco y Loren (amarillas) 
y por parte del At. Tomelloso, 
Juanma, Lorenzo y Ruli.

Goles: 1-0, minuto 30: juga
da en el área tomellosera, el 
balón da en el brazo de Ruly. 
El penalty lo lanza Vivi y mar
ca. 1-1, minuto 42: fallo del por
tero que aprovecha Muñoz 
para marcar el gol de la igua
lada. 2-1, minuto 53: sensacio
nal jugada de Julio quien cen
tra el balón, da en el largero 
y Juli muy atento marca. 2-2, 
minuto 54: falta al lado izquier

de Solera por la izquierda, yendo 
el balón hacia Chulé, que de tiro 
raso abre el marcador. 2-0, m. 
24: jugada por la izquierda de 
ataque manzanareño, culminán
dola Solera en gol. 3-0, m. 73: 
Juan Alberto saca una falta 
magistralmente alojando el balón 
en las mallas.

Incidencias: Tarde fría con 
terreno muy resbaladizo. Buena 
entrada en el José Camacho.

Comentario: Muy apurado de 
hora llegó la expedición del 

do de Blanco, lanza Oscar y 
remate a gol San Pedro.

Comentario: Tarde fresquita 
y mucho viento, poco público 
en las gradas. Empezó el 
encuentro y muy pronto tuvo 
el Alarcos su primera ocasión, 
pues al saque de un córner 
empalma un delantero del 
Alarcos y el portero bloquea 
bien, las ocasiones se sucedían 
alternativamente sin llegar a 
materializar ninguna. Así estu
vieron los dos equipos treinta 
minutos hasta que llegó el 
penalty, entonces el At. Tome
lloso se estira un poquito y 
crea más peligro. De este peli
gro llega el gol del empate, 
quizás ese gol fue de los que 
se dicen sicológicos ya que a 
renglón seguido el colegiado 
pitó el final de la primera par
te. El partido estaba interesan
te pues no había nada deci
dido, el At. Tomelloso llegaba 
con peligro a la portería de

Infantes, pero eso no fue obs
táculo para que empezara el par
tido a la hora prevista. Partido 
de superioridad en todo momen
to del Manzanares, que pudo ter
minar con una victoria más hol
gada, ya que los jugadores del 
Manzanares, mejor situados en 
el terreno de juego, llegaban con 
mucho más peligro a la meta 
infanteña. Ya en la primera par
te, terminaron con un resultado 
totalmente favorable de dos goles 
a cero al equipo de casa, e inclu

Alarcos y todavía quedaba la 
segunda parte. Esta empezó 
con la misma tónica, aunque 
los contragolpes tomelloseros 
traían mucho peligro y el Alar
cos jugaba muy adelantado 
quizás queriendo resolver 
pronto. En el minuto ocho, en 
una jugada fenomenal de Julio 
se hace el segundo gol, pero 
.poco les duró la alegría ya que 
al minuto justo el Tomelloso 
vuelve a empatar. A raíz del 
empate empieza el juego más 
duro y los nervios empiezan 
a hacer mella en algunos juga
dores, que incluso sin balón 
se daban pataditas quizás como 
decíamos antes si el árbitro 
hubiera enseñado tarjetas a 
otros jugadores más merece
dores de ellas que a los que 
se las enseñó no se hubiera 
llegado a lo que se llegó, ya 
que fueron unos treinta minu
tos, de juego sucio.

so los chavales que comandan 
Julián Alcolea y Miguel Már
quez, tuvieron ocasiones de hacer 
más goles. En la segunda parte, 
la confianza que daba el resul
tado y el no tener un fuerte ene
migo enfrente, hizo que el Man
zanares juvenil, jugará de una 
manera más relajada, caso por 
ejemplo del delantero Fefe, que 
a veces “chupó”demasiado y eran 
ocasiones claras para haber cedi
do al compañero en óptimas 
condiciones.

Chato marcó el 2° gol.

Los juveniles del 
Daimiel 
vencieron por 
3-0 a los del
Socuéllamos

T.G.CONSÜEGRA
3 Daimiel Juvenil: Femado, 

Emilio, Fran, Juli, Chato, 
Gigante (Ontanaya), Expósito, 
Capa, Pirulo, Camacho y Juan.

0 Socuéllamos Juvenil: 
Miguel, Pedraza, Morcillo, 
Alés, Medina, Lauro, Luis Car
los, Beltrán, Alejandro (Rea
les), Fali y Jordi.

Arbitro: Ruiz de León. Bien 
en lineas generales. Facilitó la 
labor de los dos equipos. Mos
tró taqeta amarilla a Alejandro 
en el minuto 14 de la segunda 
mitad.

Incidencias:tarde fresquita; 
terreno muy resbaladizo que 
hacía que los jugadores cayesen 
con frecuencia.

Comentario:Partido cones- 
pondiente a la liga juvenil en 
categoría A, donde los chicos 
del Daimiel se han impuesto 
a los de Socuéllamos dominan
do toda la primera parte sin 
que el marcador se moviera. 
Nada mas empezar, pudimos 
observar que el partido podía 
terminar con una goleada ya 
que en el primer minuto, una 
escapada por el lado derecho 
de Capa termina con un centro 
de este al segundo palo donde 
Camacho quiere hacerlo bonito 
y manda el balón fuera. Dos 
minutos depués Fran cede a 
Capa y este a Camacho quien 
de potente disparo manda el 
balón al palo; el propio Cama
cho recoge el rechace, se atraca 
de balón y cuando lo fácil era 
golear, envía el esférico a las 
nubes.

Insisten una y otra vez los 
chicos de Nono; pero sus juga
das no terminan en el esperado 
gol, unas veces por falta de pól
vora y otras por grandes para
das del meta visitante que atra
pa el balón a sendos tiros de 
Juan y de Capa.

En la segunda parte cambian 
las cosas y en los minutos 2 
y 18 Expósito y Chato marcan 
sus goles. En el 28 es Camacho 
el que pone el definitivo 3-0 
en el marcador de este entre
tenido encuento de juveniles al 
que asistió menos público que 
el que debiera.

Buen partido de los chicos 
del juvenil daimieleño que 
hicieron frente al barro y a la 
potente defensa visitante; pero 
en el que sobraron las indivi
dualidades y se echó en falta 
el juego de algunos para el 
conjunto.
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En el duelo de equipos de cabeza de juveniles

El Herencia venció por la 
mínima al Atlético Tomelloso

EI árbitro no gustó ni a unos ni a otros

Interesante partido el dis
putado el pasado fín de 
semana entre dos equipos 
que ocupan los puestos de 
cabeza en la Segunda Divi
sión Juvenil grupo A. Los 
dos equipos tuvieron nume
rosas ocasiones para mar
car, y al fínal el equipo de 
casa se alzó con el .triunfo.

Jesús GALLARDO

3 Herencia: Alfonso, León, 
Meco, Gallego, Juani, Paco, 
Díaz, Manolo, Pirri, Fran y 
Chelero.

2 Atlético Tomelloso: Anto
nio 1, Cristóbal, Carlos, Julián, 
Juan, Salva, Jesús, Ramón, 
Mariano, César y Antonio II. 
Se hicieron todos, los cambios 
posibles. Lomas por César, 
Mejías por Antonio II, Javier 
por Cristóbal y Lara por Carlos 
Julián.

Arbitro: Romero Garcia. No 
estuvo bien, no dejó contentos 
ni a unos ni a otros y no influyó 
en el resultado, lo que es difícil 
de comprender, no gustó por 
su forma de llevar el partido 
y de aplicación de las reglas del 
juego. Como consecuencia de 
esto tuvo que enseñar cartulina 
amarilla a ambos entrenadores 
por protestar decisiones que se 
veían eran erróneas. La cartu
lina amarilla la vieron el entre
nador local, Dany, y Pirri y 
León, por el Herencia. Por el 
Tomelloso la vieron Loren, su 
entrenador, y además Cristóbal.

Comentario: Mucho se juga
ban ambos equipos en este 
encuentro ya que eran equipos 
de la parte alta de la clasifi
cación y los puntos les hacían 
seguir arriba. Al fínal ganaron 
los locales pero pudo ganar

La junta directiva estudiará la contratación de un técnico

Ubeda puede ser la solución 
del Atlético Tomelloso

Jesús GALLARDO

La reunión de anoche de la 
Junta Directiva del At. Tome
lloso no será una reunión nor
mal. Por un lado, hay que ana
lizar la semana pasada donde, 
por un lado’ el equipo fue eli
minado de la Copa del Rey y 
por otro se ganó, y convenció, 
el sábado frente al Mallorca. 
Pero, por otro lado, hay que ver 
la situación actual del At. Tome
lloso, sin un técnico que ponga 
el título. Desde el inicio de la 
temporada, José Toth dirigía al 
equipo y Jesús Ubeda estaba en 
la sombra como su segundo. En 
esta semana el segunda ha hecho 
de primero y ahí están los resul
tados. La pregunta es ésta: ¿se 
contratará un nuevo técnico con 
la premura que pide la Fede
ración o se lo tomarán con tran
quilidad sabiendo que el equipo 
está en buenas manos?

El Tomelloso juvenil no pudo ganar en Herencia.
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cualquiera de los dos equipos. 
Ocasiones para ello no faltaron.

Lástima que el colegiado no 
estuviera a la altura del partido 
y desmereciera bastante el par
tido. La primera parte fue un 
toma y daca por parte de los 
dos equipos y muy pronto el 
Tomelloso tuvo que trastocar 
sus lineas al tener que ser sus
tituido César, un hombre impor
tante de la delantera. Pero se 
siguió trabajando igual por los 
dos equipos y fruto de esa igual
dad fue el gol local, conseguido 
en el minuto 27 por Pirri. Rapi- 
damente llegó el gol tomello- 
sero, en el minuto 29, mate
rializado por Ramón. Pero en 
el minuto 44 llegaba el 2 a 1, 
obra de Paco, y era un jarro 
de agua fría para los chavales 
de Loren.

El partido siguió en la segun
da mitad por los mismos derro
teros que en la primera, pero 
con la tranquilidad que da el 
ir delante en el marcador. Los 
locales jugaban dejando pasar

Necesita un técnico

De todos es sabido que el 
equipo necesita un técnico con 
titulación nacional y que sea 
quien conste, pues de lo con
trario hay sanción económica. 
Pero qué será peor, sanción eco
nómica o el buscar a un técnico 
y traer a alguien que no esté 
a la altura de las circunstancias 
y que no sepa encontrar el reme
dio para que este equipo fun
cione. Quizá el remedio pueda 
ser peor que la enfermedad. 
Aquí está la cuestión. Por una 
parte, está la legalidad y la posi
ble sanción económica, y por 
otro confiar en alguien que, has
ta ahora, lo ha hecho bien por 
donde ha pasado. Crudo lo tiene 
la Junta Directiva. El futuro en 
la clasificación es el retoque, se 
tiene que marcar. Y hablando 
de este hombre hay que decir 
que Jesús Ubeda es un hombre

SEGUNDA REGIONAL ORDINARIA (II)
Resultados

Porzuna, 2 - Pozuelo, 1
Almadén, 1 - Chillón, 0

Bolañego, 4 - V. del Valle, 2
Villartense, 4 - Arenales, 0

Próxima jomada

Pozuelo - Villartense 
Arenales - Bolañego 

V. del Valle - Almadén

En casa Fuera Goles
J. G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.

1.— Bolañeeo.............................. 7 4 0 o 2 1 o 16 4 13+5
2.-Chillón............................... 8 3 1 o 2 1 1 18 7 12+4
3.- Almadén............................ 7 4 o o 1 0 2 17 8 10 +2
4.- Pozuelo.............................. 7 3 o o 1 o 3 12 7 8 +2
5.- V. del Valle....................... 7 2 1 o 1 o 3 12 13 7+1
6.- Fuencaliente....................... 8 2 o 2 1 o 3 13 16 6-2
7.- Villartense.......................... 7 1 0 3 1 o 2 11 12 4-4
8.- Arenales............... ............. 7 1 1 1 0 1 3 7 17 4 -2
9.- Porzuna.............................. 8 1 0 3 0 o 4 7 29 2 -6

el partido. En el minuto 63, 
Manolo hacía el tres a uno, y 
parecía que se iba a acabar el 
encuentro. No obstante llegó el 
tres a dos en el minuto 75, obra 
de Jesús, y de ahí hasta el final 
pudo cambiar el resultado a 
favor de uno y otro equipo. Del 
posible empate se pasó al posi
ble aumento de ventaja, pero 
ya no se movió más el marcador 
y al final los locales vencieron 
por ese gol de diferencia. El 
juego de ambos conjuntos, fue 
muy brillante, quedando demos
trado la situación en la tabla. 
El Herencia jugó un partido 
muy completo, aprovechando 
los huecos que dejaban los 
tomelloseros en defensa. El 
Tomelloso, aunque jugó bien, 
no pudo conseguir la victoria 
pues la férrea defensa local se 
lo impidió. El partido fue pre
senciado por un gran número 
de espectadores, que quisieron 
demostrar el apoyo a estos cha
vales que están realilzando una 
estupenda campaña.

de Tomelloso que jugó como 
guardameta en casi todos los 
equipos de la comarca y que 
tuvo una brillante trayectoria 
como jugador. Como entrenador 
estuvo en las categorías inferio
res del Tomelloso y dejó siempre 
al equipo en los lugares de arri
ba. La pasada campaña estuvo 
en el Cervantes de Argamasilla 
de Alba y con un equipo sin 
fíguras, y sin menospreciar a 
nadie, hizo una excelente cam
paña quedando en los puestos 
de arriba y por delante de 
muchos favoritos.

Actualmente está haciendo el 
curso de entrenador nacional, 
que se desarrolla en Albacete, 
y ha aprobado el selectivo, sien
do en mayo cuando se haga el 
examen fínal y, casi con toda 
seguridad, obtenga su título 
nacional. Entonces sí será posi
ble entrenar con todas las de 
la ley al equipo de su pueblo.

PRIMERA DIVISION JUVENIL (CR)
Resultados

Miguelturreño, 2 - Villarrubia, 0
Manchego, 1 - Valdepeñas, 0
Alcázar, 6 - C. Criptana, 0
Teresiano, 1 - La Solana, 1
Alarcos, 2 - Tomelloso, 2

Próxima jomada

Tomelloso - Miguelturreño 
Villarrubia - Manchego 
Valdepeñas - Alcázar 

C. Criptana - Teresiano 
La Solana - Alarcos

En casa Fuera Goles
J. G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.

1.- Alcázar........... .................. 10 5 0 1 4 0 0 31 U 18+6
2.- Alarcos............................. 10 3 1 1 4 o 1 34 17 15 +5
3.-Tomelloso......................... 10 1 2 2 4 1 0 25 16 13 +3
4.-C. Criptana....................... 10 3 0 1 3 o 3 20 18 12 +4
5.-Teresiano.......................... 10 3 1 1 2 o 3 24 18 U +1
6.- Manchego......................... 10 2 0 4 2 1 1 23 21 9 -3
7.- La Solana.......................... 10 2 0 2 1 3 2 15 25 9 +1
8.- Valdepeñas....................... 10 2 2 0 0 2 4 16 18 8
9.- Miguelturreño................... 10 1 1 4 1 0 3 10 26 5 -7

10.- VilTarrubia........................ 10 0 0 5 0 o 5 U 39 0 -10

SEGUNDA DIVISION JUVENIL (CR-A)
Resultados Próxima jomada

Pedro Muñoz, 4 - Bolañego, 1 Moraleño - Pedro Muñoz
Daimiel, 3 - Socuéllamos, 0 Daimiel - Bolañego
Manzanares, 3 - Infantes, 0 Herencia - Socuéllamos
Herencia, 3 - Tomelloso, 2 Infantes - Tomelloso

En casa Fuera Goles
J. G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.

1.- Herencia............................ 9 3 1 0 3 1 1 29 16 14+6
2.- Manzanares........................ 9 5 0 0 1 2 1 27 14 14+4
3.- Daimiel.............................. 9 3 2 0 3 0 1 23 10 14+4
4.- Pedro Muñoz...................... 9 4 1 0 1 1 2 32 16 12 +2
5.- Tomelloso........................... 9 3 1 0 2 1 2 25 14 12 +4
6.- Infantes.............................. 9 2 1 1 0 0 5 20 30 5 -3
7.- Bolañego........................... 9 2 0 3 0 1 3 11 26 5 -5
8.- Socuéllamos....................... 9 0 0 3 1 1 4 6 21 3 -3
9.- Moraleño........................... 8 0 1 4 0 0 3 10 36 1 -9

SEGUNDA DIVISIO 
Resultados

Porzuna, 1 - Caja Rural, 0
Almagro, 3 - Calatrava, 2

Conaleño, 2 - Los Angeles, 4
Almadén, 6 - Almodóvar, 1

Piedrabuena, 2 - Puertollano, 2

•N JUVENIL (CR-B)
Próxima jomada

Puertollano - Porzuna 
Caja Rural - Almagro 
Calatrava - Conaleño

Los Angeles - Almadén 
Almodóvar - Piedrabuena

1 .- Los Angeles........................
2 .- Caja Rural........................
3 .- Almadén.................. ........
4 .- Calatrava...........................
5 .- Almagro...........................
6 .- Porzuna............................
7 .- Corraleño..........................
8 .- Puertollano.......................
9 .- Piedrabuena......................

10 .- Almodóvar........................

En casa Fuera Goles
Pts.J. G. E. P. G. E. P. V. C.

10
10
10
10
10
10
10
10
10
10

4
4
3
3
4
3
2
3
1
0

0 
o 
o 
1 
o 
o 
1 
o 
2 
0

0
1
2
0
2
3
3
2
2
4

4
3 
4
2
2
2
2 
0 
0 
0

0 
1 
0 
1 
0 
o 
o
2 
0 
o

2
1
1
3
2
2
2
3
5
6

32
22
35
25
30
22
23
22 
U
10

14
8

18
14
19
36
32
24
30
37

16+8
15 +5 
14+4
12 +4
12 
10-2
9 -3
8 -2
4 -6
0 -8
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“Espero que encuentren a un extranjero mejor que yo'’

Maradona dejará el Nápoles 
cuando acabe la temporada

El jugador argentino piensa Jugar sin crear más problemas al equipo

El Jugador aigentino Die
go Armando Maradona 
anunció que tras fínalizar 
la actual campaña de la 
Liga italiana dejaría al 
Nápoles y que intentará 
Jugar en un país donde 
el campeonato de fútbol 
sea más tranquilo que el 
italiano, señalando que si 
no lo encuentra se reti
raría de la práctica del 
futbol.

ROMA (Efe).- Diego 
Armando Maradona anunció 
ayer que dejará el Nápoles 
cuando acabe la presente 
temporada y que buscará un 
país donde el campeonato de 
fútbol sea más tranquilo que 
el italiano, y, en este sentido, 
subrayó que si no lo encuen
tra se retiraría. En una entre
vista que concedió una cade
na de televisión, el interna
cional argentino señaló: “Yo 
no quiero huir de Nápoles, 
pero quiero tranquilidad. 
Tampoco quiero ser un peso 
para el Nápoles”.

”Por eso me quito de 
enmedio, porque necesito 
tranquilidad. Que Ferlaino 
(presidente del club) encuen
tre un extranjero mejor que 
yo y que el Nápoles siga sien
do grande”, dijo Maradona.

No crear problemas

El astro argentino, que 
acaba de cumplir 30 años, 
señaló que ”ser viejo compor
ta sufrir algunos achaques” y 
recalcó que pensaba disputar 
lo que resta de campeonato 
sin crear problemas, "acu
diendo a los entrenamientos 
y jugando”.

"Siempre me ha gustado 
ganar el campeonato, pero 
debo dar la cara también 
cuando se pierde”, declaró 
Maradona al referirse a la 
mala clasificación de su equi
po, que ocupa el decimocuar
to puesto de la clasificación.

El defensa José Manuel 
Portela puede ser nuevo 

jugador del Sabadell
SABADELL (Efe).- El 

defensa José Manuel Rodríguez 
Portela, aún jugador del Bur
gos, llegó ayer a Sabadell para 
firmar contrato con el equipo 
vallesano, según confirmó 
Alfredo Besonías, presidente 
del club. Besonías señaló que 
hay “un total acuerdo verbal” 
entre los clubes y el jugador, 
por lo que se espera que Portela 
se incorpore rápidamente a la 
plantilla. La prensa barcelonesa 
no quiso entrar en detalles 
sobre la operación, pero no 
negó que en la misma se con
templa una opción del club bur
galés por el defensa del Saba
dell Arturo Pérez.

Alfredo Besonías, que fue

Maradona tiene la intención de niarcharse del Nápoles.

a siete puntos de los dos equi
pos que comparten el lide
rato, Sampdoria e Inter.

En cuanto a si sus frecuen
tes ausencias de los entrena
mientos o la práctica habitual 
de no viajar con el resto de 
sus compañeros podría repre
sentar una agravio compara
tivo para los restantes juga
dores de la plantilla del Nápo
les, Maradona recalcó: “Mis 
compañeros saben quién es 
Maradona, y esto es lo más 
importante”.

El jugador argentino reite
ró que no cambiaría nada de 
lo que ha hecho. “No he 
matado ni ofendido a nadie, 
y cuando hago algo y me equi
voco soy yo el que pago”. Al 
referirse a las críticas, dijo 
que es fácil hablar de Mara
dona y de sus problemas. 
“Han hablado de mal oscuro 
y me echan la droga encima 
para esconder sus propios 
problemas”, aseguró el juga
dor.

Maradona subrayó que la 
única condición que exigirá 
al presidente del club para 
marcharse cuando termine la 
temporada es que “construya 
un gran equipo, capaz de 
ganar el campeonato”. Al ser 
preguntado sobre si tenía 
algún vicio privado, Diego 

increpado por varios socios, al 
término del encuentro disputa
do en la Nova Creu Alta, que 
finalizó con victoria del Alba
cete por un contundente 0-4, 
no quiso comentar nada al res
pecto, aunque reconoció: “Sé 
que me han dejado sólo ante 
el peligro”.

El presidente, que tampoco 
quiso pronunciarse sobre el 
comportamiento de algunos 
directivos, que abandonaron el 
campo cuando empezaron los 
primeros gritos de dimisión 
contra la directiva, dijo: “En los 
malos momentos es cuando hay 
que dar la cara, y estoy hacien
do todo lo que puedo por el 
club”.

Armando Maradona respon
dió: “Tengo vicios como los 
tienen todas las personas, 
como los tienen los empre
sarios y los periodistas”.

Mala campaña

La realidad es que el 
Nápoles con o sin Maradona 
durante la presente edición de 
la Liga italiano no está rea
lizando una brillante campa
ña. El conjunto napolitano 
perdió su último encuentro 
frente al Inter de Milán por 
2-1 con lo que los interistas 
alcanzan a la Sampdoria en 
la clasificación, donde ambos 
equipos se encuentran ocu
pando las dos primeras posi
ciones con quince puntos, 
seguidos del Juve y del Milán 
que empató a un tanto con 
el conjunto del torino, donde 
milita el jugador Martín Váz
quez.

Por lo que respecta al 
Nápoles se encuentra situado 
en la decimocuarta plaza de 
la clasificación general con 
tan sólo ocho puntos y con 
dos negativos, por lo que se 
aleja cada vez más de los 
puestos de arriba de la tabla 
y ocupa la siempre peligrosa 
zona baja de la clasificación 
italiana.

Portela, posible fichaje del Sabadell.

1
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Al “buitre” le gusta el nuevo técnico del equipo.

Emilio Butrageño confía en el nuevo entrenador

^^Di Stéfano nos ha enseñado 
mucho en cuatro días”

MADRID (Efe).- Emilio 
Butragueño, jugador del Real 
Madrid, manifestó ayer por la 
mañana tras la conclusión de 
la sesión preparatoria realizada 
por la primera plantilla madri
dista, que Alfredo Di Stéfano, 
les ha enseñado ”bastante en 
cuatro días”. El delantero 
madridista, autor el domingo, 
ante el Real Betis, del primer 
gol de su equipo, señaló: “Ten
go una visión müy parcial de 
Di Stéfano, pues me ascendió 
al primer equipo y, además, le 
tengo especial cariño. Junto con 
Pelé, ha sido el mejor jugador 
del mundo y, por ello, cuando 
te hace una serie de comen
tarios sobre el fútbol, te lo 
crees”.

Butragueño indicó que ha 
notado “diferente” a Di Stéfano 
desde la anterior vez que se 
hizo cargo de la dirección téc
nica del Real Madrid: “He 
notado una diferencia para 
bien, pues está más comunica
tivo estos días que cuando 
ascendí. Entonces sus charlas 
eran más cortas”.

Nuevas espectativas

El internacional madridista 
reconoció que ayer el equipo 
ofreció “una imagen más fres
ca”. “Siempre que hay un cam
bio de entrenador, el vestuario 
se llena de expectativas para 
todos, tanto titulares como 
suplentes, llegan ideas nuevas 
y hay una renovación. Ello, sin 
duda, ayuda a que se ofrezca 
otra cara”, comentó.

”Di Stéfano está con noso
tros, con tpdos. Eso no quiere 
decir que con Toshack fuera 
distinto, sólo que cada entre
nador tiene su historia. El galés 
es cierto que hablaba con todos, 
pero es diferente”.

Al respecto del partido frente 
al Real Betis, Butragueño dijo: 
”Creo que jugamos con bastan
te convicción y, a raiz del pri
mer tanto, se hicieron jugadas 
bonitas. Antes del partido nos 
comentó algo muy importante, 
que hubiera compañerismo en 
el campo. Salimos para ayudar 
al esfuerzo de los actuales 
entrenadores y, al final, las 
cosas salieron bien y Di Stéfano 
acabó contento, al igual que 
nosotros”.

El jugador, del cambio tác
tico efectuado por Di Stéfano, 
que volvió al esquema del 4-4-2, 
señaló: “De esta forma, tuvimos 

a dos jugadores por las bandas, 
Michel-Chendo, por la derecha, 
y Hagi-Villarroya o Solana, por 
la izquierda, lo que permitió 
que se jugase por las bandas”.

”En la parte de la defensa, 
la gente estuvo con un juego 
muy serio y robamos balones 
con bastante rapidez, lo que 
facilitó llegar en buenas con
diciones al ataque. Además, 
tanto a Losada como a mí nos 
dejó total libertad para jugar”, 
apuntó el delantero.

Butragueño analizó la varia
ción sufrida en la forma de tra
bajo de las sesiones prepara
torias: “Los técnicos creen, tal 
vez, que no estábamos muy ale
gres y, por ello, han acondi
cionado ahora los entrenamien
tos para que sean más diver
tidos. Son parecidos a los de 
Beenhakker, más alegres”.

“Mes decisivo para el equipo”

El capitán de la selección 
española de fútbol considera 
que el Real Madrid está en su 
“mes decisivo” para las posi
bilidades de conquistar el cam
peonato nacional de Liga. 
Manuel Sanchis, por su parte, 
se mostró también satisfecho de 
la variación sufrida en los 
esquemas tácticos del equipo. 
“Ante el Real Betis pude abar
car todo el campo, mientras que 
en el anterior esquema éste se 
me quedaba reducido al 50 por 
ciento. Me encuentro mejor en 
esta situación que en la ante
rior”, dijo. Miguel González 
Martín del Campo “Michel” fue 
de los más escépticos de la plan
tilla madridista, con relación al 
“cambio de imagen” ofrecido 
por el equipo frente al Real 
Betis. “No se puede hablar de 
cambio radical, pues no es posi
ble hacerlo en el corto espacio 
de tiempo de cuatro días Los 
jugadores somos los mismos 
que hace unas semanas, sólo 
que ayer marcamos goles y eso 
nos dió buen juego. A lo mejor 
se corrió más por aquello de 
que había un nuevo técnico, 
pero aún hay que cambiar 
cosas. Es posible que Di Ste
fano haya dado frescura, pero, 
también, se reacciona cuando 
se llega a situaciones límite , 
comentó Michel. El centrocam
pista madridista señaló que si 
el equipo juega como contra el 
Real Betis “el Real Madnd 
puede recuperar su línea de 
juego”.
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El equipo de Oregón lleva once jomadas sin conocer la derrota

Portland venció a los Spurs 
y continúan imbatidos

Kevia Duckworth y Clyde Drexler principales estrellas de los Blazers

España inicia mañana el pre-europeo de baloncesto

Inglaterra es el primer 
rival de la selección

Los Portland Trail Blazers 
vencieron en su último 
partido a los San Antonio 
Spurs, por lo que se man
tienen imbatidos después 
de las once jornadas dis
putadas y se confírman 
como el conjunto más 
fuerte de la actual cam
paña de la NBA

NUEVA YORK 
(Efe).Portland Trail Blazers 
aumentó a once el número 
de victorias consecutivas en 
la actual campaña de la NBA 
y se mantuvo como único 
equipo invicto tras ganar su 
último epartido a San Anto
nio Spurs uno de los equipos 
en mejor forma esta tempo
rada y pese a la buena actua
ción de David Robinson, 
autor de 26 puntos.

El 117-103 favorable a los 
de Oregón rompió, además, 
una racha de cuatro victorias 
de los de Texas, que salieron 
a plantar cara a a los de casa, 
pero se encontraron enfrente 
a Kevin Duckworth y, cómo 
no, a Clyde Drexler en el esta
do de forma que han exhibido 
desde el primer partido.

Entre el pivot y el alero 
locales se apuntaron 13 canas
tas de 14 intentos en el primer 
cuarto y propiciaron que al 
final del mismo el marcador 
señalara un 49-18 que supuso 
para los Balzers igualar su 
plusmarca de anotación en 
doce minutos.

El resto de la cifras de 
Portland explican por qué 
este equipo es el mejor en 
lo que va de temporada. 
Duckworth, que acabó con 22 
puntos, hizo 10 de 14 en tiros 
de campo; Drexler, autor de 
20 puntos, cogió 14 rebotes 
y Terry Portes, que sumó 21 
tantos, dio 16 asistencias.

Victoria de los Pistons

En Auburn Hills, los Pis
tons ganaron a Sacramento 
por 105-92 en un partido dis
creto por parte local en el

Los Blazers se encuentran intratables esta temporada.

que sólo brilló la la labor de 
James Edwards, máximo 
encestador del encuentro con 
26 puntos, aunque entre Rod- 
man y Laimbeer cogieron 25 
rebotes, lo que fue para el 
resultado final casi más 
importante que los tantos de 
sus compañero.

Claro el triunfo de Los 
Angeles Clippers ante Orlan
do (119-91). En el lado ven
cedor contrastó el buen tra
bajo de Charles Smith (21 
puntos) y de Benoit Benjamin 
(18 rebotes) con la escasa 
aportación de Danny Man
ning (5 puntos y otros tantos 
rebotes).

En el otro partido jugado 
Houston resolvió con éxito su 
visita a Minnesota al vencer 
a los Timberwolves por 107-91 
gracias en gran parte al exce
lente trabajo de Akeem Ola- 
juwon, autor de 27 puntos y 
con nada menos que 20 rebo
tes en su haber.

El rebote visitante fue deci

sivo, pues la estadística de 
equipo demuestra que los de 
Texas cogieron 46 rechaces 
por 34 los anfitriones.

Tras esta última jomada 
queda claro que los Portland, 
donde Petrovic sigue sin 
encontrar su sitio, son el equi
po más fuerte hasta el 
momento manteniéndose 
imbatido en la NBA. Junto 
al equipo de Oregón también 
se puede destacar la buena 
campaña que están haciendo 
los Spurs de San Antonio que 
fueron derrotados precisa
mente por los Blazers. Men
cionar por último la recupe
ración de los Celtics, que han 
mejorado en su juego y la 
pobre impresión que este año 
están dando los Lakers de Los 
Angeles que no encuentran 
el ritmo de juego necesario 
para sacar adelante los par
tidos. Ni siquiera el mismí
simo “Magic” Johnson está al 
nivel de años pasados, cuando 
su equipo arrasaba.

MADRID (Efe).- Juan Anto
nio Orenga, pívot del Estudian
tes Caja Postal y de la selección 
española, declaró que de los 
tres partidos del pre-europeo 
que tendrá que disputar Espa
ña, el de Alemania, decisivo 
para la clasificación, “será difí
cil”, pero se saldará a favor del 
conjunto español. Orenga mani
festó que afronta la llamada de 
Antonio Díaz Miguel, seleccio
nador nacional, “con muchísima 
ilusión y con la idea de echar 
una mano de cualquier manera 
posible”.

El pívot estudiantil efectuó 
un análisis de los tres equipos 
que se enfrentarán a España y 
opinó que Inglaterra, contra la 
que jugará el equipo de Díaz 
Miguel mañana día 28, es el 
rival más cómodo.

”La verdad es que no conoz
co demasiado a nuestros rivales, 
aunque está claro que el 
encuentro más fácil será el que 
nos enfrente a Inglaterra.

Partido decisivo

El partido contra Alemania 
-el 1 de diciembre- será decisivo, 
pero es una selección que se 
nos ha dado bien y aunque sea 
difícil, creo que ganaremos”, 
dijo Orenga. ”Yugoslavia es el 
rival más potente y está llamada 
a ser primera de grupo, pero 
en caso de perder con Alemania

Vicario participará en el 
campeonato de España

BARCELONA (Efe).- Emi
lio Sánchez Vicario, actual cam
peón, será el participante más 
destacado en el campeonato de 
España absoluto de tenis, que 
se inicia hoy martes en las pistas 
del RC Tenis Turó. A Sánchez 

'•Vicario, que regresa a Barce
lona, procedente de Australia, 
en donde ha intervenido en el 
Masters de Dobles, le ha sido 
atribuida la cuarta y última pla
za reservada de que disponían 
los organizadores.

Con la participación de Emi
lio Sánchez Vicario, que defen
derá el título conquistado el año 
pasado, los dos grandes ausen
tes del campeonato serán Jorge 
Arrese, que está lesionado, v 

por más de once puntos, ten
dríamos que ganarles, que tam
poco es imposible. El partido 
contra los balcánicos (5 de 
diciembre) se planteará en fun
ción del resultado que obten
gamos frente los germanos”. 
Respecto al partido que el Estu
diantes le ganó el domingo, de 
manera apretada, al Caj acana
rias, Orenga opinó que les costó 
trabajo apuntarse la victoria 
debido al cansancio que padece 
el equipo, después del amplio 
número de partidos disputados 
en las últimas fechas.

”Puede”, dijo, “que última
mente nos cueste trabajo ganar; 
tenemos una sobrecarga de par
tidos, pero eso les ocurre tam
bién al resto de los equipos. 
Sin embargo, estoy contento 
con nuestra progresión; hemos 
ganado doce encuentros y 
hemos perdido cinco, no está 
mal”.

La sucesión de partidos en 
las últimas tres semanas no le 
ha hecho gracia, pero la asume 
con profesionalidad. “Han sido 
muchos encuentros a un ritmo 
trepidante, pero eso es lo que 
hacen en la NBA, y llevan así 
desde hace bastante tiempo. Ha 
sido así y hay que aceptarlo”, 
señaló. Orenga, con contrato en 
vigor hasta el final de la próxi
ma temporada, afirmó que su 
equipo debe aspirar a los pri
meros puestos de la liga ACB.

Francisco Roig, que recibió el 
alta médica cuando ya se había 
cerrado la el plazo de ins
cripción.

La relación definitiva de los 
ocho primreros cabezas de serie 
de los campeonatos de España 
es la siguiente: 1. Sánchez Vica
rio, 2. Juan Aguilera, 3. Javier 
Sánchez Vicario, 4. Sergio Bru
guera, 5. Tomás Carbonell, 6. 
José Francisco Altur, 7. Fernan
do Luna y 8. Carlos Costa.

Hay que destacar que, según 
el resultado del sorteo, no 
podrá repetirse la final de 1989, 
entre Emilio Sánchez Vicario 
y su hermano Javier, ya que 
ambos están en la misma parte 
del cuadro.
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^■■* Farmacias ^^^^m^maa^^ Cines ^H Radio
CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA ADELA PERIS, Ronda Santa María, 
2.

PARA MAÑANA; Don MARIANO ADRADOS, General Agui
lera, 8.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DONA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza de 

Palacio, 6.
PARA MAÑANA: DOÑA CRISTINA MAZARRON, E. Cas

telar, 59.
ALMADEN

DEL 26 AL 2, DON GRE<SSrT?5“QUIINTANA, Mayor, 50.
DAIMIEL

PARA HOY: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 
13.

PARA* MAÑANA: DOÑA NIEVES VILLEGAS, Plaza Lepan
to, 1.

MANZANARES
DEL 24 AL 30, DON PEDRO RONCERO, San Marcos, 45.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA M’ TERESA FISAC, Aduana, 16.
PARA MAÑANA: DOÑA GLORIA PEREIRAS, Juan Bravo, 

1.
SOCUELLAMOS

DEL 24 AL 30, DON GONZALO ÓOMEZ, P° Cervantes, 
15.

LA SOLANA
DEL 23 AL 30, DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUlS MENCHEN, Socuéllamos, 6.
PARA MAÑANA; DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 

4.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DOÑA CALIDAD MARTIN, José Antonio, 14.
PARA MAÑANA; DON JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 

28.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy, a las 5‘45 “FANTASIA” A partir de las 
8, sesión continua

Pases: 8 y 10'45 “UNO DE LOS NUESTROS”

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA Hoy, sesión continua: “EL JOVENCITO 

EINSTEIN” Pases: 6, 8 y 10.

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Sala B: 5 tarde; “MAS ALLA DE LA AVENTURA”

LA SOLANA

CINE CERVANTES: Hoy en sesión continua a partir de las 7 de 
la tarde: “EL AGENTE 007, LICENCIA PARA MATAR” y “CABEZA 

DE PELOTON”

• EI tiempo
El tiempo ea la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 7005 nun.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, suroeste muy flojo.
Máxima, 74 grados.
Mínima, 44 grados.
Humedad, 93 por ciento.
Evaporación, 09 mm.
Lluvia recogida, 45 litros por metro cuadrado.

" -■ Teléfonos de urgencia
Protección Cjvil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

99 Alcázar 54 58 07
99 Almodóvar 48 3125
99 Malagón 8013 36

99 99 Manzanares 611516
99 Puertollano 4216 71
99 Socuéllamos 53 14 29

99 99 Tomelloso 51 34 09
99 99 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 221100 Puertollano 092
99 99 221140 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 7101 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42U00

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad Real
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla-La

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional)
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio 
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera 

hora.
09,00; Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programa

ción Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15.00: La Rotonda Programa

ción Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00; En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00; Informativo un día en

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00; Juntos en la noche.

^H Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................. 18,15 horas
Albaladejo........................... 13,00 99

17,00 99

Almodóvar........................... 13,30 99

99 19,00 99

Daimiel............................... 7,00 99

99 9,30 99

99 ILOO 99

99 14,00 99

99 
J...................................... 17,00 99

99 18,30 99

99 19,30 99

Daimiel-Moral..................... 12,00 99

Fte. el Fresno...................... 11,00 99

99 14,00 99

99 18,30 99

99 19,00 99

Horcajo............................... 15,30 99

Malagón.............................. 13,00 99

Malagón-Cnsto..................... , 13,30 ”
Pedro Muñoz............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena.............................11,00 ”

”  13,00 ”
” . ............................ 15,30 ”
” ......... .Í................ 18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna....................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”    19,30 ”

PUano.-Vald...............................7,30 ”
”  14,00 ”

Vald.-Pllano...............................8,30 ”
”  16,00 ”

Socuéllamos......................... 14,00 ”
Tomelloso............................ 13,00 99

99 14,00
99 17,00 99

Torrenueva.................. ’........ 14,00 99

Saceruela.............................. 18,15 99

99 17,00 99

99 19,00 99

Villarta................................ 14,00 99

99 18,30 99

Valdepeñas.......................... 7,00 99

99 13,00 99

Villarrubia........................... 9,30 99

99 U,00 99

99 14,00 99

99 19,00
Vald.-Cozar.......................... 12,00 99

Navalpino.............................
Salidas hacia Madrid:

15,30 99

7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

^ñ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas; Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas; Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaría.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas; S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas; Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas; Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas; Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas; Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

D,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas; San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital. 'P
07,30 horas; Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que 

importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco^
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territonal
12,10.- Plaza Mayor .
13,30.- Informativo territonal y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo terntonai

20,00.- Con la verdad por 
delante «
- 21,00.- La hora de los clásicos
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^ Horóscopo Crucigrama ' '"■' '' ^^ ■ .^ ■

AMES
SALUD.- Buena

Z / TRABAJO.- Acepte las consecueñ-
cias de su error y procure que le 
sirva de lectión en el futuro 

(i AMOR.- No sea celoso; carece de
‘ motivos

LIBRA
salud.- Muy buena

\ 4 A TRABAJO.- Las noticias que recibirá 
\ ZIi hoy le harán sentirse excitado; procure 
\ /1\ controlarse

AMOR.- Buenas perspectivas en el 
plano sentimental

TAURO
sj SALUD.- Muy buena
/ TRABAJO.- Trate de causar buena

impresión a esa persona que le ha

AMOR.- No sea tan ligero de cascos

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- La cautela se impone si 
desea triunfar

N AMOR.- El conocimiento de cierta
persona podría cambiar de forma 
decisiva su vida

GEMINIS
SALUD.- Perfecta

, TRABAJO.- No obre de forma impul- 
° cometerá un grave error

A AMOR.- Jomada feliz en el plano
amoroso

/^" s^^lh ario
SALUD.- Aproveche sus horas libres 

* i para hacer ejercicio y hacer una vida

TRABAJO.- Normal
AMOR.- No se muestre tan frío con 
la persona amada

CANCER
4 y SALUD.- Buena 

TRABAJO.- Procure mantenerse al 
margen de cualquier discusión 
AMOR.- Los caprichos de la persona 
amada le harán sentirse de ma¡ humor

CAPMCORNIO
SALUD.- Cuidado con los accidentes 
de tipo casero

K TRABAJO.- Ponga al corriente todos
v V sus asuntos pendientes; sólo así podrá

aclarar la situación
AMOR.- Tranquilidad

LEO
I SALUD.- Muy buena
l TRABAJO.- No deje que nadie abuse

de su buena fe
AMOR.- Se equivoca al juzgar a la 
persona amada

ACUAMO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- A veces es usted increí- 
blemente ingenuo; si no cambia de 
actitud, se llevará una desagradable 
sorpresa
AMOR.- Actúe de forma práctica

^ VIRGO
SALUD.- Pasable 

^'J\—^'' TRABAJO.- Se sentirá cansado y 
• aburrido de ese asunto que tanto se 

está prolongando
AMOR.- Normal

PISCIS
SALUD.- Dolor de pies
TRABAJO.- Controle su imaginación 
y no permita que se desborde cau- 
sándole una mala pasada
AMOR.- Horas románticas

10

HORIZONTALES: 1: Que se 
pueden otorgar graciosamente. 2; 
Gran lago de Asia. Embarcación. 
Negación. 3: Adjetivo posesivo (Pl). 
Adverbio de lugar. Pronombre per
sonal. 4: Símbolo químico. Signo 
del Zodíaco. Al revés, cierto 
pariente (Pl). 5: Que refiere o que 
dice relación a otra cosa. 6: Muni
cipio de Tarragona. Composición 
poética. 7: Natural de la India (Pl). 
Símbolo químico. Nota musical. 8: 
Exista. Nombre de mujer. Contien
da. 9: Al revés, antigua lengua de 
Provenza. Qrgano de la visión. 
Arbol liliáceo, de flores olorosas 
y medicinales. 10: Recorre con la 
vista lo escrito. Río italiano. 11: 
Epoca en que el Sol se halla en 
uno de los dos trópicos.

VERTICALES: 1: Signo ortográ
fico empleado para llamadas a 
notas u otras indicaciones especia

les (Pl). 2: Máquina para levantar 
pesos y moverlos de un sitio a otro. 
Poéticamente, de cobre o bronce. 
3: Nivel. Tosca. Consonante repe
tida. 4: Contracción. Agraviado, las
timado. Al revés, catedral. 5: Al 
revés, poco agraciada. Al revés, 
estado de Norteamérica. 6: 
Comience una cosa (dícese común
mente de un proceso o un pleito). 
Negación. 7: Vocal repetida tres 
veces. Quebrada. Al revés, inter
jección. 8: Arbol sagrado de la 
India, especie de higuera silvestre. 
Cierto tejido. Prefijo que significa 
tres o tres veces. 9: Pelo de las 
ovejas. Planta herbácea, anual, de 
cuyo tallo se extraen fibras textiles. 
10: Al revés, posee. Lugar para 
guardar grano. 11: Signo musical 
que representa la alteración del 
sonido natural de la nota o notas 
que se refiere.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán independientes, indivualistas y enormemente voluntarios. Dotados 
de una tenacidad increíble y una gran confianza en sí mismos, lograrán triunfar si se lo proponen.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Palestrina. 2: Paso. Uro. Un. 3: Aje. Tri. Tea. 4: La. Lot. sírG. 
5: Memorizar. 6: siéV. Ama. 7: adreL. Ya. iM. 8: Neo. Ama. Ala. 
9: Da. Aba. Ajos. 10: Esa. Anas. 11: Orbicular.

VERTICALES: 1: Palisandro. 2: Paja. Idea. 3: Ase. Mero. eB. 4: 
Lo. Leve. Así. 5: Tom. labaC. 6: Surto. Ma. 7: Tri. Raya. Al. 8: 
Ro. Sima. Ana. 9: Tiza. Ajar. 10: Nuera. floS. 11: Anagramas.

‘; - Anuncios por palabras
GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
M.P.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pfeos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3’. A
13004 CIUDAD REAL

TELE: 22 08 03

A SANTA 
CLARA

Haga tres pedidos, uno de nego
cios y dos imposibles. Rezar 
durante nueve dias nueve Avema
rias. Mismo sin tener fe. Será aten
dida. Rezar con una vela encen
dida y dejar quemar.
F\jblicar el noveno día.

P.M.

VENDO
LOCAL COMERCIAL 

200 Metros^ 
C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, 
que iluminas todos los 
caminos para que yo 
alcancse mi ideal. Tú 
que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y 
que en todos los instan
tes de mi vida estás con
migo, yo quiero, que en 
este corto diálogo agra
decerte por todo y con
firmar, una vez más, que 
nunca quiero separme 
de ti, por mayor que sea 
la ilusión material. 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queri
dos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y 
los míos. (La persona 
deberá rezar la oración 
tres días seguidos sin 
decir el pedido, dentro 
de tres días será alcan
zada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la 
gracia). Agradece las 
gracias alcanzadas.

NO TOMAMOS TODO LO QUE NOS OFRE^ 
CEN, POR ELLO NUESTRA EFICIACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL 
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.........................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles ......... 8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles .........8.650.000 TOTAL
Torreón, jardín, trastero....................................... 9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios, 
i ¡Todos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
pn apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 2140 21 CIUDAD REAL

I SEMANA DE LA CAZA
PATROCINA

Ojliifítipa
Conferencia de JUAN DELIBES DE CASTRO sobre 

“Caza y conservación de la Naturaleza”

Se celebrará hoy día 27 a las 8 de la tarde en el 
salón de actos de la Biblioteca Pública (antes Casa 
de la Cultura).
JUAN DELIBES DE CASTRO nació en Valladolid en 
1956.
Cazó desde su niñez con su padre, Miguel Delibes, 
lo que le hizo tener un sano y caballeroso concepto 
de la caza.
Biólogo, hizo su doctorado en el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, institución en la que per
maneció ocho años.
Desde 1987 es director de la Revista “Trofeo” que comen
zó con él una nueva y acertada etapa.
También pescador, Juan Delibes es un apasionado por 
la conservación de la Naturaleza tendiendo a demostrar, 
tanto en sus actividades de campo como en su dedi
cación periodística que caza y pesca no son incom
patibles sino complementarias de la ecología.

M.C.D.2022
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Aunque los escenarios parisinos cuentan con presencias nada desdeñables como ‘'La Fura deis Baus'’ 

Las obras de Shakespeare coparán el 
mejor teatro de este invierno en París 

^Tempestad^\ obra universal, está abarrotando el bellísimo y Teatro ‘'Des Bouffes du Nord^^

Aunque los escenarios de 
París cuentan estos días 
con presencias nada des
deñables, como la catalana 
de “La Fura deis Baus” 
o “La Nonna”argentina de 
Roberto Cossa, esta tem
porada parisiense estará 
dominada por Shakespea
re.

PARIS (Fax Press).- Con 
un cartel encabezado por 
Peter Brook y el National 
Theater de Londres.

Los chicos de la Fura están 
por venir.

Empiezan el próximo jueves 
después de haber conquistado 
el año padado un éxito más 
que rotundo con “Tier Mon”. 
Vuelven a la Villette decididos 
a regalar a su público un reta
zo de pasado: “Suz, o, Suz”, 
antes de entrar en materia y 
pasar a “Noun”, su última 
creación, recién estrenada en 
Nantes (Francia) y Barcelona.

”La Nonna” que recorrió 
Argentina desde 1977, resuci
tada ahora por Jorge Lavelli, 
acaba de dejar París después 
de haber vuelto a engullir 
durante siete semanas los 
haberes de toda su familia y 
después de haber arrasado 
cada noche la taquilla para 
mayor satisfacción del Teatro 
de la Colina.

Shakespeare permanecerá 
con Brook hasta el mes de 
marzo mediante una “Tem
pestad” universal que está

Los chicos de la Fura empiezan el jueves sus actuaciones.

abarrotando el bellísimo y sólo 
aparentemente abandonado 
Teatro “Des Bouffes du 
Nord”.

Será mucho más breve el 
paso del National Theater por 
el Odeón-Teatro de Europa, 
adonde llegó el miércoles por 
diez días con ”E1 Rey Lear” 
y “Ricardo III”, tras haber 
dejado frustrados a muchos 
madrileños al haber coincidi
do su programación con una 
huelga del Teatro Nacional 
María Guerrero.

Las dos estrellas son Ian

McKellen, en el papel de un 
“Ricardo III” cruel al estado 
puro; y Brian Cox, quien con
fiesa meterse cada noche con 
pesar en la piel de un anciano 
que sólo al final de su vida 
descubre el error que fue ésta.

De Shakespeare también es 
la comedia que Jerome 
Savary, ex Magic Circus, ha 
montado en su teatro de Chai- 
llot, en la plaza del Trocadero, 
tras estrenaría este verano en 
Avignon (Francia).

Esta versión de inspiración 
gitana de “El sueño de una 

noche de verano” cuenta con 
una innovación ajena a la obra 
en sí: sordos y ciegos podrán 
disfrutaría mediante un siste
ma de audiovisión especial.

De manera indirecta y tam
bién en el Odeón, el drama
turgo británico abrió en octu
bre pasado la primera tem
porada de Lluis Pasqual como 
director de este Teatro de 
Europa, pues la tragedia de 
Pyramo y Thisbé que se ensa
ya dentro de la “Comedia sin 
título” de García Lorca es la 
misma que se ensaya en “El 
sueño de una noche de vera
no”, y como dice Colette 
Godard, del diario “Le Mon
de”, seguro que no es por 
casualidad.

Más sutil aún es la refe
rencia que se hallará sin duda 
detrás del gran fresco griego 
sobre “Los Atridas” que ulti
ma estos días el Teatro del 
Sol.

Shakespeare tiene que estar 
a la fuerza en la nueva tetra
logía de Ariane Mnouchkine, 
ya que con él trabajó en pro
fundidad su versión del “Sue
ño” o su famosa tetralogía a 
la japonesa de "Ricardo II”, 
“La noche de los reyes”, “En
rique IV” y “Penas de amor 
perdidas”. Por último el “Ote
lo” de Verdi que el 12 de 
noviembre abrió con Plácido 
Domingo y Karen Esperian la 
primera gran temporada lírica 
de la Opera‘de la Bastilla, tie
ne también un indiscutible 
sabor a Shakespeare.

Citas

Julio Anguita.
-Julio ANGUITA, coordina

dor general de IU: “Sin ética 
no hay izquierda, hay un loda
zal”. -José María AZNAR, pre
sidente del PP: “El PSOE se 
ha convertido en una amenaza 
para las libertades públicas en 
España”. -Ramón RUBIAL, 
presidente del PSOE: “Espero 
que los socialistas baleares 
entierren a su presidente, 
Gabriel Cañellas, en la tumba 
política”.

-Bertín OSBORNE, cantante: 
“Estoy más fuerte que un oli
vo”. -María Antonia IGLE
SIAS, directora de Servicios 
Informativos de TVE: “La 
manipulación sólo existe en la 
intención de quienes la quieren 
ver”. -Cristina ALMEIDA (Iz
quierda Unida): “Thatcher era 
demasiado guerrera para los 
aires de paz que corren”. -Woj
ciech JARUCELSKI, presidente 
de Polonia: “Hemos pasado por 
el purgatorio para evitar el 
infiemo”.-Juan CAMPOS REI
NA, escritor andaluz: “La rea
lidad supera siempre a la ima
ginación”.

^H Cumpleaños a Los publicitarios buscan desesperadamente la manera de que no podamos huir de sus garras

Felipe Campuzano.

Hoy, día 27, cumplen años: 
-FELIPE CAMPUZANO, pia
nista, 47.

-PATXI SALINAS, futbolista, 
27.

-JON IMANOL AZUAMEN- 
DIA, parlamentario vasco, 55.

TOÑO LLORENTE, jugador 
de baloncesto, 27. -MAURICIO 
WACQUEZ, escritor chileno, 
51.

PETER LILIENTHAL, 
director de cine, 61.

-JAUME VILAMAJO, ciclis
ta, 31. -JOSE LUIS ERVITI, 
periodista, 42.

La publicidad tiene cada vez mayor peso
específico en la programación televisiva

MADRID (Fax Press).- La 
publicidad tiene cada vez un 
mayor peso específico en las 

: programaciones televisivas. Las 
nuevas cadenas privadas, sobre 
todo Antena 3 y Tele 5, cortan 

i cada cuarto de hora sus espa
cios de mayor interés, como 
películas o teleseries, para bom
bardeamos con anuncios. Esta 
temporada pre-navideña las 
principales víctimas son los 

1 niños. En la franja de progra
mación infantil el “acoso y 
derribo”, spot tras spot, roza 
lo insoportable. Para colmo, los 
juguetes que se anuncian están 
entre los más caros del mercado 
y este año, con una nueva crisis 
económica enseñando las ore
jas, los Reyes Magos no parecen 
venir muy boyantes en lo eco
nómico. Antiguamente -¿Se 
acuerdan?- aprovechábamos los 
anuncios para recoger la mesa, 
hacer pipí, acostar a los críos 
y cosas por el estilo. Eran tiem
pos de oferta audiovisual pau
pérrima. Ahora casi todo el 

i mundo dispone de un mando 
' a distancia y ya no tiene que 

levantarse a cambiar de cade
nas. Estas son -además- cada 

vez más abundantes, por lo que, 
cuando en la que estamos vien
do llegan los temidos spots, 
echamos mano del aparatito y 
buscamos otra cosa. Los publi
citarios están buscando la 
manera de que no podamos 
huir de sus garras y quieren 
imponer espacios publicitarios 
a la misma hora en las distintas 
cadenas, de manera que el men
saje llegue al receptor sin vías 
escapatoria. Seguro que lo han 
empezado a notar al cambiar 
de cadena. Y más vale que nos 
vayamos acostumbrando por
que el problema del bombardeo 
publicitario va a peor. Ahí tene
mos el ejemplo de “El precio 
justo”, que ha tenido continua
ción en otros concursos o pro
gramas específicos (como el 
“Teletienda” de Antena 3). La 
promoción de determinaods 
productos ha dejado de reser
varse para las pausas publici
tarias, y se mezcla con el propio 
contenido del espacio. El tema 
da para páginas y páginas. Hay 
otro apartado que llama la aten
ción, el de las polémicas que 
algunos spots originan.

Recientemente están los

Ciertos anuncios están considerados como publicidad política.

w

casos de la campaña de pro
moción del preservativo, que 
tantos ríos de tinta y algún ama
go de excomunión ha causado, 
y el de Kuwait. Este último tie
ne su origen en un anuncio 
pagado por empresarios con 
intereses económicos relacio- 
naods con el país árabe inva
dido por Irak. Como habrán vis

to en la prensa o en las teles 
privadas, piden un “Free 
Kuwait” (Kuwait libre) en una 
pancarta con la que una joven 
supuestamente musulmana se 
tapa la cara. Las cadenas públi
cas (salvo TV3) se han negado 
a emitirlo porque consideran 
que se trata de publicidad 
política.
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“El asesinato de Mary Phagan'' está basada en la historia real del crimen ocurrido en 1913 en Atlanta

‘^La sombra del delator”, un fílme de 
intriga con el genial Michael Caine

EI espacio documental “En portada^^ emite un reportaje sobre la guerra de las esmeraldas en Colombia

Dentro del ciclo dedicado al actor Michael Caine, “Sesión 
de noche^ emite hoy el fílme “La sombra del delatoP\ 
Dirigida por Simon Lagton en 1986 narra la historia 
de Bob, un hombre honrado e idealista que lleva diez 
años trabajando para la agencia ofícial de inteligencia 
británica. Bob es lingüista ruso y mantiene relaciones

con Cinthia, una mujer casada con otro agente y madre 
de una niña. Bob comunica a su padre, Frank Jonnes, 
sus inquietudes acerca del caso Dopgson de espionaje 
soviético. Bob es asesinado con apariencia de accidente 
o suicidio. Frank comienza las investigaciones sobre las 
causas de la muerte de su hijo.

Madrid (Efe).- La serie que 
comienza hoy dentro del espa
cio “Relatos TV”, en el segun
do canal de TVE, está basado 
en la historia real de un con
trovertido asesinato cometido 
en 1913 en la ciudad estadou
nidense de Atlanta. Con Jack 
Lemmon al frente del relato, 
el telefilme recoge la versión 
escrita por el premio Pulitzer 
Larry McMurtry. Mary Pha- 
gan, de trece años de edad, 
fue asesinada en la fábrica en 
la que trabajaba. Al parecer, 
el último que la vio con vida 
fue el encargado, Leo Franck, 
un judio nacido en Brooklyn. 
Acusado del crimen, Franck 
fue condenado y sentenciado 
a la horca a pesar de sus con
tinuas declaraciones de ino
cencia.

Tras una fallida apelación 
a la Corte Suprema de Esta
dos Unidos, la decisión de 
conmutar la pena recayó en 
manos del gobernador del 
Estado, John M. Slaton.

Este, a pesar de la atmós
fera vengadora que le rodea
ba, reabrió las investigaciones 
del caso, puesto que conside
raba que las evidencias que 
acusaban a Franck no eran 

suficientes para enviarle a la 
horca.

Aunque finalmente le con
mutó la pena, en una decisión 
que le costó su carrera polí
tica, el gobernador no logró 
salvar la vida del reo, ya que 
fue linchado por un grupo de 
vigilantes del penal.

Cerca de setenta años des
pués de aquellos sucesos, las 
nuevas evidencias presentadas 
por un testigo de aquel juicio, 
un anciano de ochenta y cinco 
años, añadieron un fascinante 
epílogo a aquel dramático 
suceso.

“¡Qué noche aquélla!”.

Continuando con la progra
mación cinematográfica, en la 
sobremesa de TVE-2 y dentro 
del espacio “Sesión de tarde” 
se proyectará la película de 
Richard Wallace “¡Qué noche 
aquélla!”.

La película fue interpretada 
por Loretta Young, Brian 
Aherne, Jeff Donnell y 
William Wright.

Un joven matrimonio va a 
vivir a un nuevo domicilio. El 
es escritor de novelas policía
cas sin mucho éxito. Ahora

Michael Caine, en “La sombra del delator”.

se propone hacer un nuevo 
libro escrito en el lugar donde 
se produjo un crimen. Todo 
se complica, pero comenzará 
a desentrañar el misterio.

El programa “En portada” 
emite un reportaje de Juan 
Manuel Saenz sobre la guerra 
de las esmeraldas en Colom
bia.

Junto a la droga, las esme
raldas son una de las prin

cipales riquezas naturales de 
Colombia, y como aquella, su 
explotación propicia el 
desarrollo de mafias que ter
minan guerreando entre sí y 
contra el estado.

La búsqueda de esmeraldas 
se concentra fundamental
mente en la región del Alto 
Boyacá, una zona donde la 
violencia ha reinado desde 
siempre.

La violencia y el 
terrorismo serán 
tratados en el 
programa “Los 
felices 80”

El programa “Los felices 80” 
trata hoy sobre la agresividad 
que vivimos en nuestro país dia
riamente. Este espacio analiza 
las causas y los elementos que 
han favorecido a la agresividad 
de nuestra sociedad, así como 
los colectivos donde esta agre
sividad social ha estado presen
te. Se hablará también de cómo 
esta sociedad se ha acostum
brado a convivir con el hecho 
de la violencia y el terrorismo 
que en sus muy diferentes mani
festaciones, forma parte ya de 
nuestra vida cotidiana.

Reportaje

Poco antes del espacio “Se
sión de tarde” en TVE-2 se 
emite un reportaje que lleva por 
título “Del día D a Berlín”. El 
documental tiene como base 
imágenes de la II Guerra Mun
dial en sus más significativos 
momentos. La novedad de estas 
imágenes es que son en color, 
lo cual da una visión del con
flicto totalmente nueva.

“Juego, set y partido”, serie 
que se emite por la primera 
cadena a partir de las 00,30 
ofrece hoy el quinto capítulo 
que lleva por título “Sospe
chas”. Dirigida por Ken Grieve 
y Patrick Lau, con un guión 
original de John Hewlett. Ber
nard cruza a Berlín Este, donde 
tiene lugar el encuentro con los 
miembros de su red Brahms, 
que le comunican que tienen 
todos los documentos que iden
tifican al topo en Londres. Con 
los datos que le han dado, Sam
son llega a sospechar de su pro
pia esposa.

H Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- BUENOS DIAS 
0945.- EN BUENA HORA 
10.00 LA ISLA
10.45 TELEDIARIO
11.40 TELEDIARIO 
U.45 SANTA BARBARA 
12.55.- TELEDIARIO
13.00.- MAGAZINES

TERRITORIALES
13,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1330.- TELECOMEDIA 
Matrimonio a prueba 
“Sí, quiero'”
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1430.- NO TE RIAS QUE ES 
PEOR

15,00.. TELEDIARIO 1
1535.- LA DAMA DE ROSA 
1630.- ESTA ES SU CASA 
17,25.-TELEDIARIO
17,30.- HABLANDO CLARO 
18,00.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
18,05.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
1830.- CAJON DESASTRE 
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,34.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO

NAL
1935.- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LOS VIDEOS DE 

PRIMERA
2135.- SESION DE NOCHE. 

CICLO DEDICADO A 
MICHAEL CAINE

“La sombra del delator” (1986 
- 97)

Dirección: Simon Langton
Intérpretes: Michael Caine, 

James Fox, Nigel Havers.
Bob lleva diez años trabajan

do para la agencia oficial de 
inteligencia británica; es lingüis
ta ruso y es un hombre honrado 
e idealista que mantiene rela
ciones con Cinthia, casada con 
otro agente y con una hija. Bob 
comunica a su padre, Frank 
Jones, sus inquietudes acerca 
del caso ‘Dopgson’ de espionaje 
soviético.

2330.- EN PORTADA
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- TESTIMONIO
0035.- JUEGO, SET Y PAR

TIDO
01,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13.30.- BARRIO SERANO 
13,55.- DIBUJA - 2
14,25.- NOTICIAS
14,30.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
La quinta estación: “Paz” 
1530.- DOCUMENTAL 
“El Día-D a Berlín”
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“¡Qué noche aquélla!” (1941 

- 88)
Dirección: Richard Wallóce 
Intérpretes: Loretta Young, 

Brian Ahene, Jeff Donnell 
William Wright.

Un joven matrimonio va a 
vivir a un nuevo domicilio. El 
es escritor de novelas policíacas 
sin mucho éxito. Ahora se pro
pone hacer un nuevo libro escri
to en el lugar donde se produjo 
un crimen. Todo se complica, 
pero comenzará a desentrañar 
el misterio.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO 2
20,00.. NOTICIAS
20,05.- ESPECIAL MUSICAL 
2L00.- TVE 2 NOTICIAS 
21,15.- LOS FELICES 80 
22,00.- RELATOS TV
El asesinato de Mary Phagan 

(nueva serie)
Intérpretes: Jack Lemmon, 

Richard Jordan, Robert Prosky,

Peter Galleghan
EE.UU., inicios del siglo XX. 

En el sur el algodón ha bajado 
demasiado, sus esperanzas en 
las grandes ciudades con sus 
nuevas industrias. En Atlanta en 
1913 es asesinada Mary Phagan, 
una joven de 14 años. Todo el 
mundo sospecha de León Fran, 
judío y gerente de la fábrica de 
lapiceros donde trabajaba la 
niña'.

00,00.- LA TABLA REDON
DA

01,00.- ULTIMA SESION
“El sastre de Ulm” (111)
Dirección: Edgar Reitz
Intérpretes: Tilo Pruckener, 

Edgar Reitz, Hannelore Elsner.
En Viena, al comienzo de la 

aerostática, Albrech, un apren-

“Del día D a Berlín”.

diz de sastre, sueña y trabaja 
en un artilugio de varillas metá
licas y seda con el que algún 
día, siguiendo el movimiento de 
las aves, también podrá volar 
él. Napoleón, que irrumpe en 
Austria camino de Rusia, demo
ra sus ilusiones y experiencias 
de remontarse con su propio 
esfuerzo muscular.

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal Ciudad Real

1330 horas: Dibujos anima
dos.

1430 horas: Cine de sobre
mesa. “Juramento de honor”

16,30 horas: Telenovela. 
“Dulce desafío”

1730 horas: Té o café.
17,45 horas: Programación 

infantil.
I845 horas: Cine para todos. 

“La habitación de arriba”
20,00 horas: Telenovela. “An

geles blancos”
21,00 horas: Informativo 

local. Flash deportivo.
2130 horas: El consumo a 

análisis.
2245 horas: Cine de noche. 

“La dama de Peking”
00,00 horas: Ultima sesión.

“Al límite de la inocencia”
01,45 horas: Conexión con 

programación vía satélite las 24 
horas del día ininterrumpida
mente.
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El sábado se 
celebra el 
“anochecer de 
vino y versos”en 
el Trascacho

E.L.

El próximo sábado se va a 
celebrar en la cueva del Tras
cacho, el clásico anochecer de 
vino y versos, que actualmente 
se viene realizando en la fes
tividad de San Andrés. Este 
acto lo organiza el grupo artís
tico y literario “El Trasca- 
cho”todos los años con motivo 
de la celebración de la cata del 
vino nuevo y anochecer poético 
en la noche de San Andrés en 
la que “el vino nuevo, viejo es” 
En este acto se entregarán tam
bién los premios del certamen 
de poesía. El jurado, compuesto 
por Julia Creis, Emilio Ruiz y 
Pedro Amador, seleccionó cin
co de entre los 50 trabajos pre
sentados. El símbolo Cencibel 
se entregó a Manuel Terrin; el 
Pámpanas amarillas a Angel 
González de la Aleja; el Chi- 
lanco para Bernabé Fernández; 
Luis Romero de Avila obtuvo 
el símbolo Jaraiz y, por último, 
el símbolo Pino nuevo fue para 
Pilar de Vicente Gello.

Blas Camacho 
asiste en Roma 
a unas 
conferencias 
sobre Europa

LT

Blas Camacho, diputado del 
PP por la provincia de Ciudad 
Real, asistirá hoy en Roma a 
una conferencia sobre “El futu
ro de Europa” junto a miem
bros de los doce parlamentos 
nacionales y del Parlamento 
Europeo. Durante la conferen
cia se hablará acerca de la 
unión política económica y 
monetaria en el futuro de Euro
pa. También se analizará el 
déficit democrático de las ins
tituciones comunitarias y el 
principio de subsidiariedad 
como base para ejercer funcio
nes y competencias que no sea 
posible desarrollar con eficacia 
para los ciudadanos por las ins
tancias más próximas a éstos. 
El Grupo Popular español se 
sentará por primera vez con los 
miembros de los partidos popu
lares de los distintos parlamen
tos nacionales europeos.

+

Pésima señalización. Así de desnudadas estaban estas dos vallas del servicio de obras 
en un cruce de calles en nuestra ciudad. Esto, que bien puede pasar en cualquier sitio, 
y seguro que se da, sucede con demasiada frecuencia en Ciudad Real, donde los responsables 
de las diferentes obras, no quieren, o no saben, como señalizar correctamente, especialmente 
de cara a la noche. Luego, por falta de una simple luz roja, viene el accidente.

• Resulta decepcionante 
que la segunda población de 
la provincia por número de 
habitantes, Puertollano, tenga 
tan poca vida cultural. No hay 
congresos, ni exposiciones, ni 
conciertos, ni . conferencias, ni 
nada. Poco juego dá la Con
cejalía de Cultura del Ayun
tamiento de la ciudad minera. 
Y no se nos diga que, ahora 
mismo, está en pleno auge la 
Semana de Historia de Puer
tollano, por poner un ejemplo. 
Si comparamos la actividad 
cultural de Puertollano con la 
de, por ejemplo, Valdepeñas 
o Almagro, habrá que conve
nir que ganan las localidades 
de menos habitantes.* * *

• Claro que en Ciudad 
Real también cuecen habas y, 
como todos andamos medio 
locos, dicho sea en el más res
petuoso sentido, lo mismo casi 
se llena el Teatro Quijano 
para escuchar cosas del más 
allá, que hay siete personas, 
contadas, en un concierto 
celebrado, el domingo, en la 
Casa de Cultura.. Aún no nos 
hemos concienciado que sólo 
la cultura y el saber hace libres 
a los pueblos y llena de con
tenido y sentido a la demo-

cracia.

.1

* * ♦

• Como contraposición a 
lo dicho, lamentar el vergon
zoso espectáculo que el 
domingo protagonizó el públi
co en el encuentro entre el 
Alarcos y el At. Tomelloso, 
de juveniles, al invadir el 
terreno de juego.

Primera ciase
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Te supongo enterado, gra

cias a Luis del Olmo y sus 
“tertulianos” del viaje que se 
han raspado, hace una sema
na, siete parlamentarios cas
tellano-manchegos, que se 
han ido a Nueva York, imi
tando a Ureña y Juliá, a pro
mocionar vinos de nuestra 
región.

Como sabes, me parece 
fenomenal que nuestros polí
ticos, y todos los manchegos, 
nos ocupemos en promocio
nar lo nuestro, sea lo que sea, 
siempre que podamos.

Hasta ahí, totalmente de 
acuerdo. ¡Faltaría más!. Pero 
con lo que ya no puedo 
comulgar, y te consta que no 
soy un cutre, es conque los

lONCE
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70.623
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

El CDS de 
Talayera, 
contrario a la 
revisión 
catastral
_______________________U

El CDS de Talavera de la 
Reina presentará hoy ante el' 
pleno municipal una moción 
para que la Corporación local 
se pronuncie contra la revisión 
del catastro hecha por la geren
cia territorial. Según Luis Anto
nio González Madrid, concejal 
del CDS y antiguo alcalde de 
la localidad, la moción se basa 
en que la revisión “está llena 
de errores y arbitrariedades, 
porque ha sido confeccionada 
de 1984”

González Madrid explicó que 
el CDS ha elaborado un mues
treo sobre los nuevos valores 
asignados en diferentes zonas 
de la ciudad y ha comprobado 
que se han seguido criterios dis
pares y contradictorios, “ya que 
dentro del mismo edificio se 
han valorado más los pisos inte
riores que los exteriores” 

billetes, si los ha pagado el 
erario público, fuesen de pri
mera clase y no de clase turis
ta. Tú me dirás la razón de 
que nuestros parlamentarios 
no pueden viajar como la 
mayoría de las gentes ya que 
la diferencia de precio, más 
de 300.000 pts por persona, 
justifica el sacrificio.

Otra cosa es que los billetes 
los haya pagado, por ejemplo, 
el Consejo Regulador de tur
no, o todos los que hay en 
la región, o, lo que sería injus
tificable una casa comercial 
concreta. Sea como fuera, 
deberían decimos si es que 
están hechos de una pasta 
especial para necesitar tanto 
lujo.

Un fuerte abrazo.

Terminaciones y premios
Num.___________ Ptas.
0.623 50.000

623 5.000
23 500

3 100
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